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Carência  
tem levado 
médicos a mais 
de um opção

A cada dia um novo medicamento 
entra na lista dos que estão em falta
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Projeto Pantanal+10 
leva o olhar de 
José Medeiros

Campeão da 
Champions fatura 
mais dinheiro que 
Copa do Mundo

Projeto Pantanal+10 lança 
exposição de fotos, o livro 
“Céu e Inferno em Terras 
Alagadas” e exibe o docu-
mentário “Fogo e Fé”, no 

FASP 2022. Página C1

O troféu da edição 
2021/22 da Liga dos Cam-
peões da Europa é, sem 

dúvidas, o maior prêmio em 
jogo para Liverpool e Real 

Madrid na decisão marcada 
para amanhã (28). Página B3
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Divulgação

Valentin Manieri

Divulgaçãoi

Wilmar Carrilho

COLUNA
Fotos: Arquivo pessoal

BOSCO

MARCELO

cONectado 
traz: PSDB quer 
retirada de André 
para apoiar candidatura 
de Simone. E mais: Tebet  
ganha manifesto de apoio 
a sua candidatura à 
Presidência. Página A3

Na coluna 
Conversa 
de Botequim 
de hoje, Marcelo 
Rezende traz curiosidades sobre 
o filme “Star Wars: Episódio 
IV – Uma Nova Esperança”, que 
completou 45 anos de estreia 
esta semana. Página C3

Manifesto de 
apoio a Tebet

Clássico

ESPORTES

Alta de 15,5% em 
planos de saúde 
atinge 67,4 mil 
usuários de MS

Estado deixará de 
arrecadar R$ 900 
milhões em ICMS

Operação na 
fronteira apreende 
400 kg de drogas 

O limite de até 15,5% do 
índice de reajuste para os 

planos de saúde individuais 
e familiares, regulamentado 

pela ANS, pode impactar 
67,448 mil usuários de Mato 

Grosso do Sul.
Esse é o maior reajuste 

estabelecido em 22 anos. O 
percentual mais elevado já 
autorizado pela Agência foi 

de 13,57%, em 2016. 
As operadoras poderão 

aplicar o índice em mensali-
dades cobradas entre maio 
de 2022 e abril de 2023, a 
partir da data do aniver-
sário de cada contrato. 
O aumento não é válido 

para planos empresarial 
ou coletivo, por adesão. 
Ao todo, Mato Grosso do 

Sul tem 253,183 mil usuá-
rios com convênio hospi-

talar. Página B2

O projeto que limita o 
ICMS (Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias 

e Serviços) sobre os com-
bustíveis, energia e outros 
serviços essenciais, entre 

17% e 18%, vai trazer preju-
ízos entre R$ 800 e R$ 900 
milhões ao ano para Mato 

Grosso do Sul. A informação 
foi repassada pelo gover-

nador do Estado, Reinaldo 
Azambuja, segundo cálculos 
da Sefaz (Secretaria de Es-

tado de Fazenda).
Na quarta-feira (25), a 

Câmara dos Deputados 
aprovou o texto-base do 

projeto que limita o ICMS 
sobre os combustíveis, gás 
natural, energia elétrica, 

comunicações e trans-
porte coletivo.

O texto classifica os ser-
viços como algo essencial. 

Foram 403 votos a favor e 10 
votos contra. Página B1

A Sejusp (Secretaria de 
Estado e Justiça) divulgou 
ontem (26) os dados sobre 

o balanço da “Operação 
das Divisas Integradas 
VI- Campo Seguro”. De 

acordo com o GGIFRON-
-DIV (Gabinete de Gestão 
Integrada e Divisas), nos 

dois dias de ações, seis mil 
pessoas foram abordadas 
e as equipes conseguiram 

localizar 420 quilos de 
drogas e 1,1 milhão de 
produtos irregulares. 

Além dos entorpecentes, 
também foram registradas 

autuações ambientais, 
fiscais, multas e a prisão 

de 46 adultos e 3 menores. 
A ação é realizada nas re-
giões de divisa do Estado 
com o Paraguai, além dos 
estados de São Paulo, Pa-
raná, Minas Gerais e Rio 

de Janeiro de forma simul-
tânea. Página A8

Vereadores querem 
pente-fino nas contas 

de Marquinhos

Simone garante 
que MDB disputa 
governo em MS 

Vereadores de Campo Grande 
apoiam ideia levantada pela 
oposição ao prefeito Marqui-
nhos Trad, quando prefeito, 

para verificação de suas contas. 
Hoje pela manhã, a Secretaria 

de Finanças fará uma prestação 
de contas e os parlamentares 
vão verificar detalhes. Página A3

“Meu candidato é o André”, 
disse a pré-candidata a presi-
dente senadora Simone Tebet. 
Senadora afirma que deixou 
claro a Bruno Araújo que MS 
não deixará de concorrer ao 
governo. Lideranças também 

reagiram e afirmaram que “não 
existe possibilidade”. Página A3

O CRF-MS (Conselho 
Regional de Farmácia 
de Mato Grosso do Sul) 
alegou que a cada dia um 
novo medicamento entra 
na lista dos que estão 
em falta, seja no sistema 
ambulatorial (farmácias e 

drogarias) ou no sistema 
hospitalar. O Conselho, no 
Estado, não tem o número 
de remédios que estão em 
falta, mas, segundo o pre-
sidente do órgão, Flávio 
Shinzato, o problema vem 
sendo observado desde o 

início da pandemia. Dife-
rença é de que no início 
da crise faltava dipirona 
e soro fisiológico, no en-
tanto, atualmente, a lista 
é muito maior dos fár-
macos que estão faltando 
não só nas farmácias, mas 

em hospitais também. A 
equipe de O Estado en-
trou em contato com far-
mácias da Capital e iden-
tificou que com a situação 
médicos já estejam recei-
tando mais de uma opção 
de fármacos. Página A7

Frente fria 
acelera florada 

na Capital
Os ipês cor-de-rosa já co-

meçaram a colorir as ruas de 
Campo Grande, quase um mês 
antes da chegada do inverno – 
época mais comum do primeiro 
florescer – e isso pode ter sido 
uma consequência da primeira 
frente fria, que enfrentamos na 
semana passada. Especialistas 
observam que o florir dos ipês 

está associado às condições cli-
máticas. Em 2021 os primeiros 

apareceram após a segunda 
quinzena de junho. Página A8

Tempo

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande    20°   31°
Dourados      19°   31°
Corumbá                  23°             33°
Maracaju                 19°            32°
Ponta Porã               18°            29°
Três Lagoas               20°           33°
Mundo Novo             20°   32°

Sol com algumas 
nuvens ao longo do dia. 
Noite de céu limpo.

Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. B2

IPÊ



A conjuntura político-econômica vivida no 
mundo atualmente tem trazido grandes 
desafios para o produtor rural brasi-

leiro.
Essa assertiva se traduz na luta constante 

do homem do campo contra a inflação, a alta de 
juros, a falta de crédito no mercado, os reflexos 
financeiros das perdas nas safras passadas, o 
aumento sucessivo no preço dos combustíveis e 
o impacto econômico mundial da guerra russo-
-ucraniana, principalmente no que diz respeito 
à suspensão do fornecimento de fertilizantes à 
agricultura brasileira.

Vale lembrar que muitos produtores rurais 
estão lutando judicialmente para que não 
sejam leiloados os imóveis que ofereceram em 
garantia para a obtenção de financiamentos 
agrícolas, o que é feito tanto mediante a 
contratação de assessoria jurídica especiali-
zada para anular leilões, quanto através de 
renegociação bancária por novos prazos para 
pagamento ou por meio da contratação de 
novos empréstimos.

Por aí se vê que o atual cenário econômico 
é desafiador para o produtor rural, porquanto 
os custos de produção da safra 2022/23 se ele-
varam consideravelmente em um momento em 
que muitos agricultores ainda suportam efeitos 
econômicos adversos decorrentes da perda de 

safras passadas, culminando na restrição ao 
crédito necessário ao agronegócio.

Essa discussão é importante porque, em-
bora ainda estejam na reta final do plantio da 
safra verão 2021/22, os agricultores já precisam 
cuidar dos preparativos para o próximo ciclo, o 
que enseja cuidados imediatos com o planeja-
mento financeiro para a tomada de crédito para 
a compra antecipada de insumos, implementos, 
investimento em novas terras para cultivo, 
aquisição de máquinas e benfeitorias em geral.

Ocorre que o Plano Safra apresentado re-
centemente pelo Governo Federal é insuficiente 
para subsidiar a produção agrícola frente a 
tamanhos desafios. Em linhas gerais, o agrone-
gócio é muito bom para os discursos políticos, 
mas nem sempre a previsão orçamentária do 
governo reflete a importância desse setor para 
o desenvolvimento do país, o que gera muitas 
incertezas para os produtores rurais.

Esse diagnóstico se alinha com a percebida 
transformação estrutural da agenda do crédito 
rural, marcada justamente pela gradativa dimi-
nuição do suporte então fornecido pelo Governo 
Federal, o que, ao seu turno, abre uma janela de 
oportunidades para que o produtor conheça e 
contrate novas modalidades de financiamento 
junto às instituições privadas, com condições di-
ferenciadas em limites, juros, carências e prazos.

Quanto ao ponto, vale considerar que o 
contexto macroeconômico brasileiro e global 
pós-pandemia com uma guerra em andamento 
é completamente diferente daquele que se 
tinha à época da preparação para a safra atual. 
Agora, este momento de incertezas não pode 
significar menos recursos para o produtor mo-
derno, profissional e atualizado que sabe que 
só ter boa produtividade não é mais o suficiente 
para a conquista de resultados satisfatórios 
para sua empresa rural.

A atividade empresarial do agronegócio pre-
cisa abrir outras fontes de relacionamentos com 
bancos privados, bancos cooperativos ou com 
fintechs para ter acesso a juros aceitáveis, de 
modo a evitar a eterna dependência exclusiva 
dos recursos federais, que oscila ao sabor de 
interesses políticos da gestão governamental.

Como é imprevisível e pouco provável que 
haja uma rápida melhora nas atuais condições 
da economia global, o produtor rural precisa 
pensar no aproveitamento do preço em alta das 
cotações de milho e soja para a comercialização 
futura dessas comodities com as tradings, vez 
que essa é uma importante alternativa para a 
proteção do agricultor por meio da definição 
de preços para o ano seguinte.

É dizer, não parece uma boa alternativa a 
captação de recursos financeiros a juros altos 
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Editorial

Um alerta econômico aos 
produtores rurais brasileiros

‘Admirável Mundo Novo’

Renato Dias dos Santos

Gilberto Verardo

A publicação de Aldous  Huxley “Admi-
rável Mundo Novo” em 1932, foi um dos 
romances mais lidos e cultuados nos 

anos setenta da Contracultura.  O cenário foi  a 
velha Londres num futuro desenhado em 2540. 
Futurista em muitos aspectos,  antecipou o 
desenvolvimento de tecnologias reprodutivas,  
hipnopedia, manipulação psicológica e condicio-
namento clássico. Para esclarecer, hipnopedia  
é  a tentativa de transmitir informações para 
uma pessoa adormecida,   geralmente através 
de uma gravação de som.   Este método não teve 
pesquisas conclusivas, mas sabe-se que foi muito 
utilizado pelos especialistas de Adolf Hitler. Já 
o condicionamento clássico,  desenvolvido por 
Ivan Pavlov,  fisiologista russo e ganhador do 
Nobel em 1904, afirmou,  em sua teoria,  que o 
comportamento das pessoas não seriam apren-
didos apenas através da educação familiar e 
escolar,  mas também por estímulos do meio 
ambiente devidamente direcionados para obter 
um  comportamento desejado. Acabou inspirando 
métodos de manipulação psicológica individual e 
coletiva. A propaganda,  posteriormente a publici-
dade, lançaram mão destes  conhecimentos para 
obter maior eficiência em seus objetivos finais.  
A sociedade de consumo e o processo eleitoral 
utilizam largamente tais técnicas.  Isso é um fato.  
Tire suas dúvidas pesquisando.

   Nesse mesmo sentido e sem essa de teoria de 

conspiração, me inclino a pensar se neste evento  
da pandemia,  alguns mecanismos de indução de 
massa não foram utilizados em   beneficio das 
poderosas industriais farmacêuticas,  as quais 
aumentaram em bilhões de dólares seus devidos 
patrimônios, criando novos bilionários faceiros, 
a custa de uma desorganização socioeconômica 
e mental em todos os lugares viróticos. A ONG  
Oxfam lançou nesta segunda-feira (23) durante 
o encontro anual do Fórum Mundial em Davos 
(Suíça) seu tradicional relatório sobre desigual-
dade global,  afirmando que  o mundo  ganhou  
573 novos bilionários desde 2020, e que neste ano 
um bilionário surge a cada 30 dias. Ao mesmo 
tempo,  a Covid-19, a crescente desigualdade 
socioeconômica e o aumento nos preços dos ali-
mentos  podem levar  até 263 milhões de pessoas 
a pobreza extrema este ano, revertendo décadas 
de progresso,  disse a Oxfam em seu relatório. 
Os bilionários adicionaram  U$$ 5 trilhões ou 27 
trilhões de reais  às suas fortunas durante a pan-
demia,  aumentando a desigualdade econômica 
à medida que a pandemia empurrou milhões de 
humanos em todo o mundo para a pobreza.  Ações 
do setor farmacêutico  e alimentos dispararam. 
Como diria a avô de muitos: enquanto uns riem, 
a maioria chora.

Dentro desta premissa,  podemos conjecturar 
que os sistemas sociais dispõe de mecanismos de 
indução de massa, que se direcionam à obtenção 

de consenso de comportamentos e atitudes. E 
quem me garante que tais mecanismos não foram 
usados para deflagrar a campanha de vacinação? 
A questão da validade ou não do método clínico 
assentado na vacina,  não entra nessa reflexão.  
É de outra ordem.  De outra monta. Mais rela-
cionada a Filosofia da Ciência.  No entanto,  de 
uma população mundial estimada em 7,5 bilhões 
de pessoas, apenas cerca de 25% fizeram parte 
dos boletins informativos sobre as campanhas de 
vacinação em massa. Estatisticamente falando, 
se mostraram ilógicos na demonstração de 
mortes decorrentes do vírus, chegando a criar 
conceitos inusitados,  como por exemplo a tal 
da comorbidade imunológica. Vi isso durante a 
divulgação dos boletins.  Nos bastidores hospita-
lares  comentam, a boca pequena, que entraram 
nesta conta outras mortes que não àquelas de-
correntes da infecção virótica.  O mundo clínico 
deixou de lado as outras enfermidades,   tão ou 
mais graves do que as decorrentes do Covid-19. O 
método de intubação  hospitalocentrico produziu 
sequelas psíquicas variadas, como a síndrome 
ansiogenica, entre outras.  Esta conta está solta 
no ar. Ninguém quer assumi-la. As Vigilâncias 
Sanitárias perderam seu papel estratégico de 
detectar epidemias e endemias para as paredes 
e equipamentos hospitalares. E o mundo econô-
mico ficou do tamanho das redes hospitalares. 
A máquina publicitária foi coadjuvante  nesse 

Psicólogo humanista 

Sócio fundador do escritório Renato Dias dos 
Santos Advocacia & Consultoria, advogado 

atuante em Direito Agrário e do Agronegócio. 
Site: www.renatodiasdossantos.adv.br e e-mail 

advogado@renatodiasdossantos.adv.br

Eles precisam da medicação para sair 
de casa, se locomover e ter qualidade 
de vida, mas desde o início do ano 

conseguir os remédios virou um desafio. 
Peregrinação por farmácias e postos de 
saúde, dores e gastos fora dos planos en-
traram na rotina de pacientes de doenças 
crônicas, como Parkinson e lúpus. Eles são 
vítimas da crise de desabastecimento no 
setor farmacêutico que o Brasil vive nas 
últimas semanas.

Hospitais e farmácias, das redes pú-

blica e privada, relatam falta de produtos, 
desde os mais básicos, como antibióticos 
e dipirona, aos de alto custo. Secretarias 
de Saúde e entidades do setor relatam 
problemas no fornecimento pelo Ministério 
da Saúde e dificuldades de importação de 
insumos, por causa do lockdown na China 
e da guerra na Ucrânia. A rede municipal 
de saúde aguarda com as medidas anun-
ciadas pelo governo federal na semana 
passada, de que suspender o teto de preços 
pagos pelo SUS (Sistema Único de Saúde) 

regularize o estoque.
Não contentes com a situação, a popu-

lação que tem condição de pagar plano de 
saúde vai ter de pagar mais caro. Reajuste 
de até 15,5% passará a ser cobrado a partir 
de maio. Diversos fatores influenciam neste 
aumento dos planos de saúde. Por exemplo, 
o aumento do preço de medicamentos e 
insumos médicos, o crescimento da utili-
zação de recursos dos planos e incorpo-
ração de novas coberturas obrigatórias, 
como medicamentos e procedimentos. Estão 

nesta conta os impactos de tratamentos da 
chamada COVID longa. Segundo a OMS, 
as sequelas atingem 10% a 20% dos que 
contraíram a doença, o que significa até 6 
milhões de pessoas no Brasil.

A falta de regulação faz com que as ope-
radoras se concentrem nos planos de saúde 
coletivos, que lhes garantem maiores lucros. 
Embora as empresas usem o reajuste esta-
belecido pela ANS para os contratos indi-
viduais como uma referência, os reajustes 
dos planos coletivos sempre são maiores.

Não há prazo para fim da crise

para deixar em aberto o preço das comodities 
na expectativa de sua valorização em um cenário 
econômico muito oscilante, onde é provável a 
necessidade de se comprar insumos muito mais 
caros dos que estão em vigência (adubos, defen-
sivos, combustíveis, maquinários etc.).

A análise de toda essa conjuntura transmite 
a mensagem central de que o setor privado 
pode ser uma alternativa interessante para os 
produtores rurais que estão buscando recursos 
e que precisam deles para planejar ainda mais 
detalhadamente não só sua nova temporada, 
mas, principalmente, a gestão do seu agrone-
gócio com uma boa saúde financeira.

processo pandêmico. A indução em massa,  por 
outro lado,  provocou descrença no método de 
vacinação para outras moléstias viróticas . Deu 
no que deu e todos perceberam algo inconsis-
tente, mas não conseguem  entender até agora 
o que aconteceu  nos bastidores das decisões 
pandêmicas. E o mundo dividiu-se em infectados 
e não infectados,  vacinados e não vacinados,  ne-
gacionistas e adesistas  ao discurso infecto- lógico. 
A obediência civil foi largamente testada nesta 
pandemia. Após dois anos,   pode-se inferir que a 
credibilidade nos discursos oficiais é menor que o 
entusiasmo publicitário esperado. Possivelmente 
vai respingar nas campanhas políticas de muitos 
que usaram o evento pandêmico para brilhar sua 
luz política e pessoal.  

     Precisamos de um admirável mundo novo  Se 
é que ainda é possível sonhar com isso. 



AudiênciaMarcha Jesus

Eleições 2022
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POLÍTICA

Senadora descartou MS na condicionante proposta por Bruno Araújo

Contas públicas deixadas 
por Marquinhos Trad 
viram assunto na Câmara

Michelle Bolsonaro participa 
de evento em Campo Grande

“Meu candidato é o André”, diz 
Simone sobre apoio do PSDB

Vereadores de Campo 
Grande participam hoje 
de prestação de contas 
da Secretaria de Finanças

Senadora Simone Tebet 
participou de evento 
em Campo Grande 
e garantiu que está 
conversado com PSDB

Izaias Medeiros/CMCG

Valentin Manieri

www.bosco.blog.br

Bosco Martins

Pró-Simone
Manifesto em pról da candidatura de Simone Tebet foi 

lançado por  empresários, executivos e intelectuais. A  ar-
ticulação visa ações para impulsionar Simone Tebet, nome 
da terceira via, na corrida presidencial. Além de manifestos 
com o aval à candidatura, a estratégia envolve torná-la 
mais conhecida em todo o Brasil, bem como suas ideias 
e propostas. Para Affonso Celso Pastore, um dos autores 
do manisfesto: “A intenção é tentar conquistar corações e 
mentes para a demanda de um grupo da sociedade que não 
se sente representado nem por Lula nem por Bolsonaro”, 
afirmou o economista, que foi conselheiro econômico do 
ex-pré-candidato Sérgio Moro.

Pró-Simone 1 
O manifesto de apoio a Simone nasceu após um encontro 

realizado com cerca de 300 pessoas, com a presença da 
senadora em SP. Atualmente com quase 4 mil assinaturas, 
o documento foi criado na plataforma Change por Teresa 
Bracher, mulher do ex-presidente do Itaú Unibanco, Can-
dido Bracher, e procurou juntar um grupo plural. Entre 
os signatários do manifesto, há lideranças de entidades 
sociais, do mundo das artes, indígenas, além, é claro, de 
empresários e executivos.“Sentimos que é um movimento 
que vem crescendo”, afirmou Fábio Barbosa, sócio da 
Gávea Investimentos, um dos organizadores do evento.

Apoio aqui apoio lá 
O presidente do PSDB, Bruno Araújo, condiciona o apoio 

a Simone Tebet à reciprocidade em três estados conside-
rados cruciais pelos tucanos: Mato Grosso do Sul, terra da 
candidata, Rio Grande do Sul e Pernambuco. “Só vai ter 
sentido formalizarmos a reunião da executiva quando essa 
construção política e programática estiver consolidada”, 
diz Araújo. Ele acrescentou ainda considerar natural que 
o vice na chapa de Tebet seja de seu partido.

Vice do PSDB
Tebet recebeu um aceno de peso entre os tucanos. O 

senador Tasso Jereissati (CE) disse que o apoio a ela “deve 
prevalecer” no partido e ainda indicou o ex-governador 
gaúcho Eduardo Leite como candidato a vice. “Pessoal-
mente, seria incoerente defender candidatura própria, que 
dividiria o centro democrático. O caminho que parece é o de 
um acordo em torno da candidatura da Simone”, afirmou.

Desafio
As candidaturas de centro à Presidência da República, 

não reduziu os desafios dos pré-candidatos que devem 
concorrer com o presidente Jair Bolsonaro (PL) e do ex-
-presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) em outubro. 
Mesmo com recursos robustos do fundo eleitoral e um 
grande contingente de deputados, prefeitos e vereadores 
país afora, Ciro Gomes (PDT), Simone Tebet (MDB) e Lu-
ciano Bivar (União Brasil) enfrentam divisões internas, 
palanques duplos e até esvaziamento dentro de seus pró-
prios partidos.

Rayani Santa Cruz

Após o presidente do PSDB, 
Bruno Araújo, dizer que o apoio 
do partido à presidenciável do 
MDB, senadora Simone Tebet, 
dependia da “reciprocidade” 
entre as legendas, especial-
mente em Mato Grosso do Sul, 
que tem como pré-candidato 
a governador André Puccinelli 
(MDB), a pré-candidata “apagou 
a fogueira” e disse ontem (26) 
que o Estado está fora da condi-
cionante declarada pelo tucano. 
“O meu [pré] candidato, é o 
André”, disse Simone, descar-
tando que o partido abra mão 
da candidatura própria.

Simone declarou durante en-
trevista à imprensa na Assem-
bleia Legislativa que conversou 
com Araújo por telefone na noite 
de quarta-feira (25), logo após a 
entrevista dele ao Estadão. Se-
gundo ela, o presidente nacional 
do PSDB observou os estados 
onde havia competição entre os 
dois partidos [Rio Grande do Sul 
e Pernambuco, além de MS], e 
colocou na mesa a possibilidade 
para verificar quais poderiam 
ceder uma majoritária, para 
que o ninho pudesse compor 
com Simone à Presidência da 
República.

“Ele [Bruno Araújo] deu a 
entrevista antes e depois con-
versou com cada um para co-
meçar a desenvolver. Então, 
assim esquece, isso é página 
virada, isso não está dentro do 
processo, e eu já conversei com 
as lideranças do MDB e está 
todo mundo tranquilo.”

A emedebista diz que des-
cartou quaisquer possibilidades 
de o diretório regional do MDB 
em MS abrir mão da candida-
tura de Puccinelli. “Falei que 
em Mato Grosso do Sul é im-
possível, porque nós temos dois 
candidatos e não haveria possi-
bilidade, e que inclusive o PSDB 
já tem composição nas duas 

vagas da majoritária. E nós 
temos candidatura própria. A 
vantagem em relação a muitos 
partidos é que o MDB não tem 
dono, e quem manda são os di-
retórios regionais. Se o diretório 
regional entender que aqui tem 
candidatura própria, aqui tem 
e ponto final. Então, podemos 
discutir outras coisas, isso é 
página virada.” 

O PSDB ainda não formalizou 
apoio a Simone e marcou para 
a próxima terça-feira (31) a 
divulgação. Simone afirma que 
o PSDB não impôs que MS teria 
de abrir mão da candidatura a 
governo para apoiá-la e que o 
momento pede equilíbrio.

Questionada sobre se andará 
de mãos dadas com Puccinelli, já 
que nos bastidores comentários 
são de que os dois não seriam 
“tão aliados”, a pré-candidata 
negou e afirmou que o seu pré-
-candidato é Puccinelli. “A re-
lação está a melhor possível, eu 
sou do diretório. Nós fazemos 
tudo em conjunto. O meu candi-

dato, é o André. Agora, a partir 
do momento que se oficializar 
lá [a minha pré-candidatura] e 
aqui, aí a conversa é outra. Ele 
[André] está aguardando, assim 
como eu. Nem ele fala e nem eu 
falo de candidatura, nós somos 
uma pré-candidatura.”

Pesquisas
Segundo ela, os próximos 

passos para subir nas pesquisas 
são aguardar o posicionamento 
final do PSDB na semana que 
vem para que se apresente ao 
Brasil como pré-candidata da 
frente que se intitula como a do 
centro democrático e é formada 
pelo MDB, Cidadania e PSDB.

“Os dois partidos são ir-
mãos, porque um nasceu do 
outro. O PSDB nasceu do co-
ração do MDB. A frente serve, 
para que nós possamos mostrar 
que quando o Brasil precisa, 
os grandes partidos do centro 
se unem para dar alternativas 
aos brasileiros. Alternativa da 
soberania, que é a soberania po-

pular, a soberania do voto. O que 
a gente não pode, é um Brasil 
dessa dimensão, de termos 
apenas dois olhares, o olhar 
para o passado ou permanecer 
com o presente. É preciso que a 
política dê alternativas de voto 
ao eleitor e o eleitor em outubro 
obviamente é quem vai decidir 
aquilo que acha que é o melhor.”

Lideranças se manifestaram
Lideranças do MDB também 

se manifestaram sobre a fala de 
Bruno Araújo, antes de Simone 
Tebet. O ex-ministro Carlos 
Marun disse em nota oficial 
que “não existe a possibilidade 
de André e o MDB-MS apoiarem 
outro candidato. “Lideramos 
todas as pesquisas. Respei-
tamos os outros candidatos e 
compreendemos o seu direito de 
se apresentarem para a eleição, 
mas não abrimos mão do nosso. 
Já levei esta posição para a di-
reção nacional do MDB, da qual 
faço parte, e recebi garantia 
quanto a nossa candidatura”, 
disse Marun, que reforçou que 
o fato não é empecilho para que 
o MDB apresente candidatura à 
Presidência. 

André Puccinelli afirma que 
continua pré-candidato a go-
vernador. “Acorda, meu MS, 
seguimos com nosso plano de 
trabalho.”

O presidente estadual, ex-de-
putado Júnior Mochi, concordou 
e afirmou que a fala de Araújo 
não condiz com os planos do 
diretório regional. “Não tem pos-
sibilidade.” Em compensação, 
o secretário de Governo, depu-
tado licenciado e marido de Si-
mone Tebet, Eduardo Rocha não 
atendeu ligações para emitir 
posicionamento. Ele anda meio 
“afastado” do MDB e nos basti-
dores recebeu apelido de “per-
sona non grata” após aceitar 
cargo no governo de Reinaldo 
Azambuja (PSDB) e “ficar em 
cima do muro” sobre o apoio. 

O Consepams (Conselho 
de Pastores de Mato Grosso 
do Sul) e o Conselho de 
Pastores de Campo Grande 
realizam, nesta sexta-feira 
(27), o lançamento oficial 
da Marcha para Jesus 2022 
“Igreja, Guardiã da Fé”. O 
evento contará com a pri-
meira-dama do Brasil, Mi-
chelle Bolsonaro, e a ex-
-ministra Damares Alves.

Segundo o pastor Wilton 
Acosta, presidente do Con-
sepams, o evento tem início a 
partir das 18h30, na Praça do 
Rádio Clube, com a presença 
da ex-ministra Damares 
Alves, e da primeira-dama 
Michelle Bolsonaro, além da 
dupla sertaneja André e Fe-
lipe e lideranças religiosas.

Haverá música gospel, 
louvor e várias outras atra-
ções. “Juntamente com o 
pastor Edmilson, presidente 
do Conselho de Pastores 
de Campo Grande, faremos 
um dia de clamor, com res-
gate dos valores familiares, 
diante de todos os ataques 
que a família vem sofrendo. 
Esperamos que toda a comu-
nidade evangélica prestigie”, 
disse.

Marcha para Jesus
Desde 2003, de acordo 

com a Lei nº 4.063/03, de 11 
de agosto, a Marcha para 

Jesus faz parte do calendário 
oficial de Campo Grande e, 
inclusive, é uma das princi-
pais atrações do aniversário 
da cidade, comemorado todo 
dia 26 de agosto.

Na última edição, em 2019, 
mais de 100 mil pessoas esti-
veram presentes. No entanto, 
por conta da pandemia, não 
houve a marcha em 2020 e 
2021. Por este motivo, a ex-
pectativa é de que o público 
compareça em peso e a festa 
supere a marca dos 200 mil 
participantes.

“Será a primeira atividade 
que vamos fazer em Campo 
Grande após a pandemia. 
Nossa meta é de 200 mil 
pessoas. A igreja tem um 
papel importante na socie-
dade e teve desempenho fun-
damental na pandemia, de 
acolhimento, de assistência a 
idosos, a crianças. As igrejas 
não fecharam, tiveram res-
trições de funcionamento, 
mas as igrejas seguiram atu-
antes”, reforçou.

Apoio
O evento é realizado com 

apoio do Governo do Estado 
e da Prefeitura de Campo 
Grande, que proporcionaram 
as atrações culturais, estru-
tura de palco, som, ilumi-
nação, segurança e viaturas 
de resgate.

Beatriz Feldens

O assunto sobre a situação 
das finanças da Prefeitura de 
Campo Grande deixada por 
Marquinhos Trad, ao renunciar 
o cargo para ser pré-candidato 
ao governo do Estdo, voltou 
à cena na Câmara Municipal. 
No geral todos afirmaram que 
deveriam apurar baseados em 
documentos e uma investigação 
mais apurada, caso haja irregu-
laridades, mas deixaram claro 
que hoje não há fatos concretos 
e vão esperar a prestação de 
contas do último trimestre.

O presidente da Comissão 
Permanente de Finanças e Orça-
mento da Câmara Municipal, ve-
reador Betinho (Republicanos), 
disse que, na audiência pública 
que será realizada hoje (27), 
às 9h, na Casa de Leis, irá 
acontecer uma nova prestação 
de contas, onde o Poder Execu-
tivo levará dados atualizados do 
primeiro quadrimestre de 2022. 
“Iremos olhar com mais deta-
lhes, e, até onde vimos, existe 
um equilíbrio nas contas, agora 
veremos o que virá no relatório 
que será entregue amanhã”, 
salientou Betinho.

O então secretário de fi-
nanças Pedro Pedrossian, antes 

de deixar o cargo para con-
correr ao pleito eleitoral, teria 
dito que já tem dinheiro em 
caixa para 13º, informação que 
o vereador Papy (PSD) disse 
ser uma responsabilidade que 
a prefeitura consegue cumprir.

“Como a arrecadação do mu-
nicípio acontece no início do 
ano, com o IPTU, eles sempre 
fazem um provisionamento, vai 
ajuntando durante os meses 
para terem o recurso no fim 
do ano, é uma técnica feita nas 
prefeituras”, comentou.

Papy também fala sobre os 
números gerais da prefeitura 
que são confrontados. “Os dados 
questionados são os ditos pelo 
ex-secretário de Finanças, a 
nova secretária e a nova pre-
feita, Adriane Lopes (Patriota), 
estão tomando pé da situação e 
a Câmara irá auxiliar na con-
frontação desses números. Nós 
vamos trazer questionamentos 
dos números que a oposição 
tem levantado suspeita, é nosso 
dever como vereadores”, disse o 
parlamentar.

“Nós iremos confrontar 
porque esse é o trabalho da 
Câmara, fiscalizar os números 
da prefeitura. Faremos isso com 
muita serenidade, não entrando 
na pauta eleitoral, simplesmente 

cumprindo a nossa missão. 
Iremos fazer uma análise do 
número geral do orçamento 
público de Campo Grande.”
Segundo Papy, que ocupa a vice-
-presidência da Comissão de 
Orçamento, a missão é levantar 
todos os questionamentos e ir 
passar para os demais verea-
dores. “Esperamos esclarecer 
isso com a sociedade e outros 
pares”, conclui.

O vereador Valdir Gomes 
(PSD) comenta que, se existir 
alguma suspeita nas contas, 
deve ser apurada. “O que ocorre 
é que a gente não sabe o mon-
tante destinado para cada obra 
que as firmas empreiteiras 
fazem, a gente vê que eles falam 
que fazem isso e aquilo, só que a 
gente na verdade não tem esse 
acompanhamento para saber se 
realmente o dinheiro é todo apli-
cado. Agora foram feitas muitas 
obras, agora se investiram tudo 
eu não sei”, disse o vereador.

O parlamentar do Podemos, 
Clodoilson Pires, disse que es-
cuta comentários do colega Ta-
bosa, mas que não tem certeza 
sobre as coisas que o pedetista 
aponta. “Algumas pessoas le-
vantaram uma suspeita nas 
contas da prefeitura, não foi 

a Casa inteira, temos de co-
meçar a fazer uma investigação 
sobre isso, eu acredito que o 
orçamento deste ano pode nos 
dar exatamente uma clareza 
sobre como estão as contas”, 
finalizou.

A proposta do vereador Tiago 
Vargas ao tomar conhecimento 
sobre o suposto “rombo” nas 
finanças da administração da 
Capital é de averiguar por meio 
de uma CPI. “Eu fiquei sabendo 
por meio do jornal sobre o inves-
timento de R$ 1 bilhão de reais 
em obras feito pelo ex-prefeito 
Marquinhos Trad (PSD). É muito 
dinheiro e teria que ser obras vi-
síveis. Há muitos problemas em 
obras paradas. Me parece que o 
vereador Papy afirmou que as 
contas estão maquiadas. Eu sou 
defensor da CPI. Sou oriundo da 
Polícia Civil e quem não deve, 
não teme. Eu sou o primeiro a 
assinar. A população merece 
ser tratada com respeito. Vamos 
ver amanhã [hoje] a respeito 
desta prestação de contas. Não 
dá para maquiar uma realidade 
que não existe. Quem mora na 
cidade sabe a situação vergo-
nhosa e situações precárias nas 
unidades de Saúde. Onde foi 
investido todo este dinheiro?”
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Desconfiança

TSE

União impede que legendas sejam aliadas em determinados estados

Fachin diz que Código Eleitoral 
em discussão no Congresso 
ameaça separação de Poderes

Bolsonaro chama Moraes de parcial e não 
responde se aceitará resultado das eleições

PSDB-Cidadania têm federação 
aprovada e ficam juntos por 4 anos

Prazo para criar 
federação termina em 
31 de maio e partidos 
ficam juntos até 2024

Presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral encaminhou 
manifestação ao presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco
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com Guilherme Seto e Juliana Braga

Cotoveladas
A chegada de deputados bolsonaristas ao PL tem 

causado conflitos na Câmara. Os que são egressos do 
antigo PSL, acostumados com a estrutura de um partido 
que elegeu 52 deputados, precisam agora se adaptar a 
outro que tinha 33 e abriga atualmente 77. As comissões 
temáticas apresentam os principais pontos de atrito. 
Os recém-filiados reclamam que tinham um assessor de 
regimento e outro de mérito para cada um dos colegiados. 
No PL, é só um auxiliar por comissão.

Butim
Além disso, são apenas 38 vagas em comissões, número 

insuficiente para abrigar todos os deputados do PL. Os 
parlamentares se preocupam também com a distribuição 
do fundo eleitoral. A expectativa é que o PL tenha R$ 280 
milhões para a campanha do presidente Jair Bolsonaro e 
dos demais candidatos.

Maçaroca
O PL do Maranhão anunciou apoio ao pré-candidato ao 

governo Weverton Rocha (PDT), que tem Ciro Gomes como 
nome à Presidência. Como se não bastasse, Rocha briga 
para ter Luiz Inácio Lula da Silva (PT) em seu palanque.

Desgarrado 
 Prefeito de Itu, Guilherme Gazzola (PL) declarou apoio 

a Ciro Gomes (PDT). É mais um representante do partido 
de Bolsonaro que se afasta do presidente. Em SP, vários 
deputados e prefeitos do PL estão com Rodrigo Garcia 
(PSDB).

Estrelas 
Guilherme Boulos marcou para sábado (28) o 

lançamento da pré-candidatura a deputado federal. O 
evento contará com participações em vídeo de Caetano 
Veloso, Chico Buarque, Wagner Moura, Frei Betto, Bel 
Coelho e Lula (PT).

Da terra 
 O governador de Minas Gerais, Romeu Zema (Novo), 

candidato à reeleição, adotou o slogan “Mineiro Raiz”. 
É o mesmo mote de Rodrigo Garcia (PSDB), que se diz 
“Paulista Raiz” desde que assumiu o governo de SP, em 
abril.

Sertão 
Segundo o mineiro, é apenas coincidência. “O foco é 

destacar que Zema é mineiro do interior. Diferente do 
principal adversário [Alexandre Kalil]”, diz sua assessoria.

Pianinho 
O Telegram enviou mensagem a seus usuários 

recomendando acessar o TSE para evitar fake news a 
respeito das eleições. A postagem incluiu o link para o 
canal do tribunal na plataforma. A iniciativa ocorre após 
o aplicativo ter assinado acordo com a Justiça Eleitoral 
e depois de ter sido ameaçado de suspensão caso não 
colaborasse.

Epílogo
O ex-presidente Fernando Henrique Cardoso (PSDB) 

decidiu retirar-se quase que totalmente da vida pública a 
partir deste ano. Ele completa 91 anos no mês que vem.

Foco 
 Segundo sua assessoria, FHC vai se dedicar apenas 

a compromissos de caráter pessoal, reuniões privadas e 
excepcionalmente algum evento relacionado à fundação que 
leva seu nome. Atos maiores a princípio estão descartados.

Rifa
O tríplex em Guarujá (SP) responsável pela prisão de 

Lula (PT) será sorteado pela internet neste sábado (28). 
O empresário Fernando Gontijo arrematou o imóvel por 
R$ 2,2 milhões em leilão da Lava Jato em 2018 e decidiu 
disponibilizá-lo por meio da plataforma Pancadão de 
Prêmios (pancadao.com.br).

Taxa 
Os interessados em participar precisam assinar o site 

por valor a partir de R$ 19,90.

Eu também
As companhias aéreas entraram na pressão pela 

aprovação na Câmara do teto de 17% no ICMS de bens 
considerados essenciais. A ideia é enquadrar o querosene 
de aviação neste limite, com o argumento de que isso seria 
essencial para baratear o preço das passagens.

Zoom
 O aumento do sistema de teleaudiências em presídios 

paulistas reduziu em 90% as despesas com escoltas de 
presos, segundo a Secretaria de Administração do estado. 
Em 2019 havia 39 salas com o serviço no sistema prisional 
de SP, número que subiu para 731 em 2021.

Visita à Folha 
Fernando Marques, CEO da União Química, esteve no 

jornal nesta terça-feira (24). Acompanhavam-no Silvana 
Santana, diretora de Marketing, Marcelo Montenegro, 
sócio-diretor da FSB, e Lane Vilasboas, coordenadora de 
comunicação.

Folhapress

O TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) aprovou nessa quinta-
-feira (26) o registro de duas 
federações partidárias: entre 
o PSDB e o Cidadania, além 
de PSOL e Rede. Esse tipo de 
aliança prevê que as siglas fi-
carão unidas, como se fossem 
um partido só, nas eleições de 
outubro e durante os próximos 
quatro anos em âmbito nacional, 
estadual e municipal.

Na terça-feira (24), a corte 
aprovou a primeira união deste 
tipo, entre o PT, PC do B e PV. 
O prazo para o registro dessas 
agremiações é 31 de maio.

O ex-governador de São 
Paulo João Doria (PSDB) era o 
pré-candidato a presidente tu-
cano, mas anunciou na segunda 
(23) que desiste da disputa ao 
Palácio do Planalto. Doria cedeu 
a pressões da cúpula do seu 
partido, que pretende anunciar 
apoio à senadora Simone Tebet 
(MDB-MS) e consolidar uma 
candidatura única da chamada 
terceira via.

O TSE ainda não julgou de 
forma definitiva a federação 

Agência Brasil

O presidente do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), ministro 
Edson Fachin, alertou ontem 
(26) que há risco de “esvazia-
mento” da Justiça Eleitoral na 
ampla reforma das legislações 
partidária e eleitoral que tra-
mita no Senado. 

A observação consta em 
ofício enviado hoje ao presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG). No documento de 
dez páginas, o ministro aponta 
quatro pontos que considera 
mais problemáticos no texto 
atual do projeto de lei. 

“Sustenta-se, com o devido 
respeito, que a redação atual 
da proposta legislativa encerra 
comprometimento insofismável 
das competências da Justiça 
Eleitoral, que desafiam exame 

verticalizado sobre a possibi-
lidade de fragilização da se-
gurança jurídica e de eventual 
esvaziamento material das atri-
buições dessa Justiça Especiali-
zada”, escreveu Fachin.

Entre os pontos problemá-
ticos destacados por Fachin 
estão o artigo que prevê a 
possibilidade de revogação de 
resoluções do TSE pelo Con-
gresso; o dispositivo que altera 
os processos de prestação de 
contas, retirando do TSE e 
transferindo para empresas 
privadas de consultoria a aná-
lise de documentos.

Outra problema indicado 
pelo ministro é que a proposta 
em tramitação não prevê um 
intervalo entre a publicação no 
Diário Oficial da União e a en-
trada em vigor do novo Código 
Eleitoral, o chamado vacatio 

legis. Sem esse tempo, não é pos-
sível garantir a segurança jurí-
dica das Eleições 2022, afirmou 
o presidente do TSE.

Para aplicar o novo Código 
Eleitoral, com seus 898 artigos, 
será preciso um amplo estudo 
dos impactos sobre todas as 
outras normas eleitorais, argu-
mentou Fachin. Não há tempo 
hábil para concluir a tarefa 
antes das eleições de outubro, 
acrescentou o ministro.

O presidente do TSE des-
tacou também que o calendário 
eleitoral está em curso, e que a 
Constituição traz instrumentos 
para impedir mudanças de 
regra com o jogo eleitoral já 
em andamento. Fachin pediu 
que as eventuais modificações 
legislativas só entrem em vigor, 
no mínimo, a partir de 2023.

“A  Justiça  Eleitoral afirma, 

O presidente Jair Bolsonaro 
(PL) disse nessa quinta-feira 
(26) em Brasília que o mi-
nistro Alexandre de Moraes 
é “parcial” para assumir a 
presidência do TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral) nas eleições 
deste ano. “Totalmente parcial. 
Não tenho dúvida disso. Os pró-
prios atos dele bem demons-
tram”, disse o presidente em 
entrevista em Brasília.

Questionado se pode se 
compromete em aceitar o 
resultado das urnas eletrô-
nicas independentemente do 
resultado, mesmo que não 
seja reeleito, Bolsonaro não 
respondeu. Disse apenas que, 
“democraticamente, eu espero 
eleições limpas”.

Bolsonaro tem mantido 
desde a campanha de 2018 um 

discurso em que, sem qualquer 
prova, coloca dúvidas sobre o 
sistema eleitoral brasileiro. Em 
várias ocasiões ele deu a en-
tender que não aceitará outro 
resultado que não seja a sua 
vitória em outubro.

No último dia 5, por exemplo, 
afirmou que uma empresa será 
contratada pelo PL, o seu par-
tido, para fazer uma auditoria 
privada das eleições deste ano. 
E sugeriu, em tom de ameaça, 
que os resultados da análise 
podem complicar o TSE se a 
empresa constatar que é “im-
possível auditar o processo”.

Nessa quinta, voltou a adotar 
o mesmo tom. “Estamos esgo-
tando tudo dentro das 4 linhas 
da Constituição. Você tem al-
guma dúvida de que há abuso de 
autoridade para comigo? Esse 

próprio inquérito de fake news 
não passou pelo Ministério Pú-
blico Federal. Nunca vi inquérito 
durar tanto tempo como esse.”

“Quando a gente pensa que 
vai resolver, complica a situ-
ação. O que é o senhor Ale-
xandre de Moraes? Ele quer o 
confronto? Uma ruptura? Por 
que ele ataca tanto a demo-
cracia? Por que você não pode 
apresentar sugestões ao TSE 
a convite do TSE?”

Na mesma entrevista, Bolso-
naro disse que desconfiar das 
urnas e do sistema eleitoral é 
um direito seu.

“Da minha parte você não 
vê ataques. Agora, desconfiar é 
um direito meu. Estou num país 
democrático. Por que o senhor 
Moraes diz que o candidato que 
por ventura duvidar da urna ele-

trônica terá o registro cassado e 
preso? Quem ele pensa que é?”

A tensão na relação entre 
Bolsonaro e Alexandre de Mo-
raes começou ainda em 2019, 
com a abertura do inquérito das 
fake news, teve picos em 2020, 
chegou perto de uma crise ins-
titucional no 7 de setembro de 
2021 e pode alcançar seu ápice 
no período eleitoral.

A investida contra o sistema 
eleitoral começou com a defesa 
do voto impresso, derrotada no 
Congresso. Depois, o presidente 
aproveitou o convite da corte 
eleitoral para as Forças Ar-
madas integrarem a Comissão 
de Transparência das Eleições 
para elevar o tom contra o 
tribunal. Moraes assumirá o 
comando do TSE em agosto. 
(Folhapress)

incansavelmente, que o conhe-
cimento prévio das regras do 
jogo eleitoral, e a manutenção 
desse regramento durante todo 
o processo eleitoral, é uma 
garantia a todos os atores 
políticos e a toda a sociedade 
brasileira”, disse o ministro. 

Com mais de 400 páginas, 
o projeto de lei em tramitação 
no Senado já foi aprovado pela 
Câmara e propõe uma ampla 
reforma nas leis partidárias 
e eleitorais. Além do Código 
Eleitoral, a proposta mexe em 
outras leis, como a que trata 
de inelegibilidade.

entre PSOL e Rede, mas aprovou 
provisoriamente a aliança, a pe-
dido das legendas, por causa do 
prazo de registro.

A confirmação da federação 
impede que os partidos sejam 
coligados em determinados 
estados e adversários em ou-
tros. Além de compartilharem o 
mesmo programa, as federações 
têm um estatuto comum, com 
suas regras internas.

Se um partido romper, a fe-
deração só poderá funcionar 
se ao menos duas outras siglas 
continuarem unidas. Além disso, 
o partido que se desligar so-
frerá algumas restrições, como 
não acessar o fundo partidário 
durante o período que faltar 
para encerrar os quatro anos 
da aliança inicial.

Nas coligações, os partidos se 
uniam só para disputar a eleição, 

em acertos que variavam de 
estado a estado. Abertas as 
urnas, eles não tinham nenhum 
compromisso entre si.

Criado para salvar partidos 
pequenos, a federação pode fa-
cilitar a eleição de quadros a 
cargos proporcionais, como é 
o caso dos deputados federais. 
Os partidos que compõem a fe-
deração também estarão juntos 
nas eleições municipais de 2024.
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Dinamarca Diplomacia

Guerra na Ucrânia

Em meio à batalha intensa no leste, cresce 
pressão para que Kiev ceda em negociação

Pessoas serão 
vacinadas contra 
a varíola dos 
macacos

Bolsonaro se reúne com Biden e vai à Cúpula das Américas

Alemanha vê cansaço no 
Ocidente com conflito 
russo e ucraniano

Christopher Dodd, 
enviado especial do 
presidente dos Estados 
Unidos da América

 Aris Messinis/AFP
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Igor Gielow
Folhapress

A ministra das Relações Ex-
teriores da Alemanha, Annalena 
Baerbock, disse nessa quarta-
-feira (25) que o Ocidente está 
cansado da Guerra na Ucrânia. 
"Chegamos a um momento de 
fadiga", afirmou ela em uma reu-
nião do Conselho do Mar Báltico 
em Kristiansand, na Noruega.

Ela citou o aumento no preço 
da energia e dos alimentos como 
motivo para tal cansaço, refor-
çando na sequência que é exa-
tamente isso que o presidente 
da Rússia, Vladimir Putin, quer 
com o conflito iniciado há três 
meses. "Por isso é importante 
apoiar a Ucrânia", disse ela.

A ministra contemporizou ao 
fim, mas engrossou um racio-
cínio que tem ganhado tração 
no Ocidente acerca do impacto 
global do conflito. No Fórum 
Econômico de Davos, na Suíça, 
o ex-secretário de Estado dos 
EUA Henry Kissinger disse que 
Kiev deveria ceder as terras ocu-
padas por Putin e se declarar 
neutra.

A posição alemã pode ser 
ainda mais incisiva, caso seja 
real o relato do editor de as-
suntos diplomáticos do jornal 
britânico “The Guardian”, se-
gundo o qual, numa conversa 
com jornalistas, o premiê Olaf 
Scholz disse não acreditar 
numa vitória ucraniana e que 
seu país apoiará Kiev até que 
Putin anuncie a conclusão de 
seus objetivos. Scholz está na 
África, e a chancelaria alemã 
não confirmou nem negou a 
declaração. A percepção de que 
Moscou está em posição de 
vantagem vem dos combates em 
Severodonestk e dos crescentes 
apelos em Kiev sobre a situação 
do Donbass, no leste ucraniano, 
palco de uma guerra civil desde 
2014. A cidade é vital para a 
tomada da região de Lugansk e 
assim posicionar os russos no 
avanço sobre a área remanes-
cente de Donetsk sob controle 

O Conselho Nacional de 
Saúde da Dinamarca, quer 
oferecer vacinas para pes-
soas que estiveram em con-
tato próximo com pacientes 
infectados com o vírus que 
provoca a varíola dos ma-
cacos. O comunicado foi feito 
depois que o país confirmar 
dois casos de pessoas infec-
tadas pelo vírus. 

“A vacina deve ser admi-
nistrada após você ter sido 
exposto à infecção e, deve 
reduzir o risco de um surto 
grave da doença”, disse Bo-
lette Søborg, médica respon-
sável do Conselho Nacional 
de Saúde, à emissora de TV 
dinamarquesa DR.

De acordo com a Auto-
ridade Dinamarquesa será 
utilizada a vacina contra a 
varíola dos macacos da em-
presa dinamarquesa Bava-
rian Nordic. As autoridades 
de saúde também não es-
peram um surto em larga 
escala.

MUNDO

O porta-voz do 
Ministério da Defesa 
da Rússia, Igor 
Konachenkov, divulgou 
nessa quinta-feira (28) 
um balanço apontando 
que as forças de Moscou 
destruíram mais de 10 
mil veículos blindados 
e equipamentos da 
Ucrânia desde o início 
da invasão. “No geral, 
os seguintes alvos foram 
eliminados desde o início 
da operação militar 
especial: 179 aeronaves, 
127 helicópteros, 1.019 
veículos aéreos não 
tripulados, 323 sistemas 
de mísseis terra-ar, 
3.266 tanques e outros 
veículos blindados de 
combate, 433 sistemas 
múltiplos de lançamento 

de foguetes, 1.682 canhões 
de artilharia de campo e 
morteiros e 3.190 veículos 
motorizados militares 
especiais”, disse 
Konachenkov.

Ainda segundo o 
porta-voz, citado pela 
agência de notícias Tass, 
a Rússia fez uma série 

de ataques aéreos e com 
mísseis nas últimas 24 
horas. A pasta afirma 
que foram atingidos 
mais de 500 alvos 
militares da Ucrânia. 
Em um dos ataques, 
segundo Konachenkov, 
“foram eliminados 350 
militantes” da Ucrânia.

Rússia destruiu mais de 10 mil veículos blindados 

ucraniano. As duas províncias 
compõem o Donbass.

Se o russo for bem-sucedido, 
não terá derrubado o governo 
de Volodimir Zelenski, como 
tentou de forma atabalhoada 
no complexo e insuficiente em 
forças ataque inicial da guerra, 
mas poderá colher uma vitória 
importante: a Ucrânia está ba-
sicamente alijada de sua pre-
tensão de aderir à Otan, e o 
Donbass estará ligado à Cri-
meia anexada em 2014 pela 
área ocupada por Putin ao sul, 
centrada em Kherson.

Zelenski, por óbvio, descarta 
a hipótese e diz que quer se en-
contrar com Putin para discutir 
a paz quando os russos suspen-
derem a guerra e se retirarem. 

Isso não é uma opção para o 
pressionado chefe do Kremlin, 
por significar quase uma ab-
dicação a esta altura. Além 
do mais, após mais fracassos 
que vitórias, Moscou está avan-
çando em sua iniciativa decla-
rada de conquistar o Donbass.

Berlim também pode apontar 
assim uma ponte dourada de 
saída no cerco mundial ao 
presidente russo, para usar a 
imagem do filósofo chinês Sun 
Tzu no clássico “A Arte da 
Guerra” (século 4º a.C.).

Ele não deverá ser lido assim 
de forma unânime, claro. Além 
da Ucrânia, membros mais as-
sertivos da Otan, como EUA, 
Reino Unido e os países do 
Leste Europeu, que temem 

Putin, vão destacar o fato de 
que ao fim a Alemanha não 
está querendo se associar às 
crescentes sanções a hidrocar-
bonetos russos – Berlim sempre 
dependeu de gás e petróleo de 
Moscou e, por isso, estabeleceu 
grandes parcerias no setor.

Até aqui, com os americanos 
à frente, a Otan tem sustentado 
o esforço de guerra da Ucrânia, 
mas sempre dentro do limite 
que considera seguro para não 
provocar a Terceira Guerra 
Mundial. Linhas vermelhas 
apontadas pela Rússia foram 
avançadas seguidamente, mas 
isso não satisfez Kiev.

Ao contrário. O chanceler 
do país, Dmitro Kuleba, foi re-
cebido nessa quarta em Davos 
e criticou duramente a aliança 
militar ocidental, como ele e seu 
chefe já haviam feito. “A Otan, 
como uma aliança, como uma 
instituição, está completamente 
de lado e fazendo literalmente 
nada. Desculpe-me por dizer 
isso”, afirmou.

Ele se refere aos membros 

mais reticentes da aliança, 
como a própria Alemanha, mas 
desconsidera em sua fala que 
dois novos países, Suécia e Fin-
lândia, poderão acabar a crise 
como novos membros do clube.

Zelenski foi na mesma toada 
e, em seu pronunciamento di-
ário, criticou Kissinger e países 
europeus, sem nominar. “Não 
importa o que a Rússia faça, 
há quem diga: vamos levar em 
conta os interesses deles.”

Seja como for, Kuleba voltou 
a elogiar a União Europeia, que 
praticamente espelha a Otan em 
membros. O bloco, ao seguir os 
EUA e aplicar sanções duras 
a Putin, tomou “decisões revo-
lucionárias” que não esperava 
tomar. O chanceler ucraniano 
também chamou de chantagem 
a oferta russa para que um 
corredor marítimo humanitário 
seja aberto no mar Negro para 
que a Ucrânia possa exportar 
seus grãos – estima-se que 
haja 20 milhões de toneladas de 
trigo, um dos maiores estoques 
do mundo, represados para em-

barque em Odessa, ameaçando 
de fome regiões como o norte 
da África.

O Kremlin, afinal, fez a su-
gestão em troca de que algumas 
das sanções a que está sub-
metido fossem retiradas. As 
queixas do ministro das Rela-
ções Exteriores se somam às 
do próprio Zelenski e de seu 
governo, que afirma estar com 
problemas para receber armas 
do Ocidente, cujos depósitos são 
atacados pelos russos. O presi-
dente já disse que a situação 
no leste do país é “um inferno”.

Enquanto isso, Putin vai 
consolidando a russificação 
das áreas já sob seu controle 
ao sul. Estendeu o processo 
simplificado para obter pas-
saporte russo aos moradores 
das províncias de Kherson e 
Zaporíjia, que integram a ponte 
Donbass-Crimeia. Ele fez algo 
semelhante nas autoprocla-
madas repúblicas rebeldes do 
Donbass, que somavam 800 mil 
cidadãos russos entre 4 milhões 
de habitantes até a guerra.

Ricardo Della Coletta e Marianna Holanda
Folhapress

O presidente Jair Bolsonaro 
(PL) decidiu participar da Cú-
pula das Américas, encontro de 
líderes do continente que ocor-
rerá no início de junho em Los 
Angeles. A informação foi con-
firmada pelo Itamaraty e pelo 
próprio mandatário. Também 
está prevista a reunião bilateral 
com o presidente dos EUA, Joe 
Biden, à margem da reunião. 
“Foi acertado, terei bilateral com 
ele [Biden]. Irei lá fazer valer o 
que o Brasil representa para o 
mundo”, disse o presidente.

Bolsonaro também disse que, 
na reunião do G20 no ano pas-
sado, Biden o tratou como se 
ele “não existisse”. “Quando 
entrou o Biden, de minha parte 
não mudei política com ele. En-
contrei com ele no G20, passou 
como se eu não existisse. Foi tra-
tamento dele com todo mundo, 
não sei se é a idade”, disse o 
presidente.

Bolsonaro recebeu na terça-
-feira (24) um emissário do go-
verno americano, o ex-senador 

Christopher Dodd, que viajou 
a Brasília com a missão de 
convencer o chefe do Executivo 
brasileiro a participar do evento. 
O presidente havia sinalizado 
que poderia faltar à cúpula, o 
que gerou na equipe de Biden 
o temor de esvaziamento do 
encontro – o líder do México, 
Andrés Manuel López Obrador, 
sinalizou que não pretende com-
parecer.

No caso do líder brasileiro, 
a resistência em sair do país 
era decorrente do cenário in-
terno. Em pré-campanha pela 
reeleição, ele afirmou a aliados 
que a prioridade nos próximos 
meses é a agenda doméstica. 
Já a reunião com o presidente 
americano à margem da cúpula, 
uma maneira que os EUA en-
contraram para convencer Bol-
sonaro a viajar, era, ao mesmo 
tempo, desejada por membros 
do Planalto para reforçar o ar-
gumento de que o Brasil não 
está isolado internacionalmente 
e vista como algo de pouco valor 
eleitoral, porque o presidente é 
aliado declarado do antecessor 
de Biden, Donald Trump.

Nas eleições presidenciais 
americanas de 2020, Bolsonaro 
foi um dos últimos líderes a 
cumprimentar o democrata e, 
em diversas declarações, co-
locou em dúvida a vitória dele, 
endossando as acusações do 
ex-presidente americano, sem 
base na realidade. 

Assim, críticas anteriores 
dos EUA em relação à preser-
vação da Amazônia e pedidos 
reiterados de compromisso com 
a democracia criaram rusgas 
entre Bolsonaro e Biden. No 
início de maio, por exemplo, 
a agência de notícias Reuters 
divulgou que William Burns, 
diretor da CIA, a agência de 
inteligência dos EUA, teria dito 
a autoridades de alto escalão 
do governo brasileiro que Bol-
sonaro deveria parar de lançar 
dúvidas sobre o sistema de vo-
tação, o que teria desagradado 
a cúpula do Planalto. 

Assessores do líder brasileiro 
argumentam que, no caso de 
uma reunião bilateral, Biden 
pode renovar uma cobrança do 
tipo – o que, mesmo em termos 
genéricos, seria combustível 

para opositores do presidente. 
Do lado americano, interlocu-
tores dizem que os EUA não têm 
intenção de criar constrangi-
mentos. A Cúpula das Américas, 
no entanto, terá cinco assuntos 
prioritários, e a defesa da demo-
cracia deverá ser o principal, de 
acordo com Debbie Mucarsel-
-Powell, conselheira especial 
para o evento. 

Em debate realizado pelo 
centro de estudos Atlantic 
Council, ela afirmou que o 
encontro vai “perseguir uma 
agenda regional centrada em 
nosso apoio compartilhado 
à democracia e aos direitos 

humanos”.
Já para Obrador, a presença 

na reunião em Los Angeles foi 
condicionada ao convite dos 
americanos aos governos de 
Cuba, Nicarágua e Venezuela. 
Os convites estão de fato fora 
de cogitação, como prova de-
claração de Kevin O’Reilly, 
coordenador da cúpula, a um 
comitê do Senado. Ao ser ques-
tionado sobre a participação 
de autoridades do regime de 
Nicolás Maduro, disse: “De jeito 
nenhum. Não os reconhecemos 
como governo soberano”. A fala 
contrasta com movimentos an-
teriores da Casa Branca

Garoto ucraniano em 
frente de prédio atacado 
em Kramatorsk
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Eles dizem que não conseguem dormir e que pretendem deixar a comunidade após o ocorrido

Cheia deixa cidades em situação de emergênciaPRF admite uso de gás, mas 
B.O. diz que morte é súbita

Matheus Rocha e Mariana Moreira
Folhapress

As estradas que levam à 
Terra Prometida são tortuosas 
e têm capsulas de fuzil. São 
pelo menos sete delas em uma 
das vias. Ao chegar ao topo do 
morro, é possível encontrar uma 
casa crivada de tiros. Os dis-
paros atravessaram uma caixa 
d'água, perfuraram a parede 
de madeira e atingiram uma 
pequena geladeira. 

A porta do eletrodoméstico 
está perfurada e, em frente 
dele, o fragmento de um projétil 
repousa no chão. 

Era esse o cenário na Vila 
Cruzeiro um dia após a comu-
nidade ter sido alvo da segunda 
operação policial mais letal da 
história do Rio. Segundo a Po-
lícia Civil, pelo menos 23 pes-

soas perderam a vida durante 
a ação realizada pela Polícia 
Militar em conjunto com a Po-
lícia Rodoviária Federal.

O confronto se concentrou 
principalmente na parte alta da 
comunidade, na localidade co-
nhecida como Terra Prometida. 
É uma região marcada pela 
vulnerabilidade social, onde as 
casas são feitas de madeira.

A moradora de uma delas 
diz que dormia com o marido 
e a filha pequena quando, por 
volta das 3h30, a casa começou 
a ser metralhada por policiais 
militares. 

“A gente se jogou da cama 
para o chão e começou a gritar, 
dizendo que na casa tinha 
morador, que a gente era tra-
balhador. Mas eles disseram: 
‘morador é o caralho’ e continu-
aram atirando”, diz Ana.

Os moradores que conver-
saram com a Folha se disseram 
assustados e pediram para ter 
as identidades preservadas. Por 
isso todos os nomes foram tro-
cados.

Ana diz que ficou cerca de 
uma hora no chão tentando 
se proteger dos disparos. Ela 
conta que, após esse período, 
quatro policiais militares te-
riam invadido a casa; um deles 
era chamado de “Orelha” pelos 
colegas de farda. 

“Disseram para esse ‘Orelha’ 
que tinha gente escondida lá 
atrás, nos fundos da casa. Eles 
foram pra lá e mataram o cara 
a facadas.”

A casa de dois cômodos 
– um banheiro e um quarto 
– ainda preserva evidências 
da operação desta terça. Nos 
fundos do imóvel de madeira, 

era possível ver sangue no chão. 
“Meu marido limpou uma parte, 
porque começou a dar mosca.” 
Em frente à geladeira perfurada 
havia o fragmento de um projétil 
que por pouco não atingiu a mo-
radora. Ela diz que dormia junto 
com o marido em uma cama de 
casal ao lado da geladeira.

“Se eu morresse, a gente não 
teria nem dinheiro para pagar 
o enterro”, afirma ela, que é 
diarista e ganha R$ 700. Para 
complementar a renda, vende 
picolés, atividade que precisou 
interromper. A geladeira deixou 
de funcionar após ter sido per-
furada na operação.

Grávida de três meses, ela 
diz que pretende se mudar 
por causa da violência. “Estou 
desde terça-feira sem conseguir 
dormir. Eu não tenho paz.  Me 
expulsaram do meu barraco.”

O medo é compartilhado por 
Cláudia, que também tem uma 
casa na Terra Prometida. A mo-
radora diz estar traumatizada 
e evita ficar no imóvel, que, 
segundo ela, foi sido invadido 
por PMs. “Na favela não tem só 
bandido. Também tem morador 
de bem.” 

Indignação 
Já no IML (Instituto Médico-

-Lega), o clima nessa quarta 
(25) era de revolta e conster-
nação entre parentes e amigos 
das vítimas. Durante a manhã, 
dezenas de familiares chegaram 
ao prédio para reconhecer os 
corpos dos mortos na operação.

Após identificar o corpo do 
parente, a irmã de Izaías Victor, 
de 22 anos, deixou o prédio 
chorando e gritando. Ela teve 
que ser amparada por amigos 

que a acompanhavam e optou 
por não se identificar.

“Acabaram com o rosto do 
meu irmão. Dói na alma, eu 
preciso chorar. Ele era muito 
bonito. Ai, me ajuda Senhor, 
passa logo”, gritava a irmã do 
jovem assassinado. Uma amiga 
da família de Izaías, que pediu 
para ser identificada apenas 
como Fabiana, contou que o 
jovem havia sido baleado na 
perna no início da operação, 
quando fugiu em direção à mata 
na companhia de um amigo.

De acordo com ela, Izaías não 
estava armado. Após saber que 
o jovem havia sido alvejado pela 
PM, Fabiana e parentes foram 
em busca do rapaz, prestaram 
socorro e levaram o corpo, já 
sem vida, para o Hospital Esta-
dual Getúlio Vargas, na Penha, 
zona norte do Rio.

Rosiene Carvalho
Folhapress

“Faltam dois dedos para 
a água entrar na minha 
casa. Tomara Deus que o 
rio pare logo. Tudo muda 
na nossa vida quando o 
rio avança para dentro da 
cidade.” A declaração é da 
pescadora Alberta Reis de 
Oliveira, 56, que vive no 
município de Careiro da 
Várzea, no Amazonas, a 23 
quilômetros de Manaus.

A família dela é uma 
das 100.693 atingidas 
pela cheia dos rios no 
Amazonas que levaram 40 
municípios a decretarem 
situação de emergência, 
um ano após o estado re-
gistrar a maior inundação 
de sua história. De acordo 
com o Cemoa (Centro de 
Monitoramento e Alerta 
da Defesa Civil do Estado 
do Amazonas), 402.771 
foram afetadas pela cheia. 
Em 2021, mais de 500 mil 
pessoas foram atingidas.

A quebra de recordes de 
inundações e suas consequ-
ências sociais e econômicas 
tem virado rotina nessas 
cidades. Das 11 maiores 
cheias registradas desde 
que a medição passou a 
ser feita em 1902, sete ocor-
reram a partir de 2009. De 
lá para cá, quando não 
houve recorde, ocorreram 
registros de níveis altos. 
Em 2022, 58 dos 62 muni-
cípios do Amazonas en-
frentam os danos causados 
pela enchente. Dos muni-
cípios em estado de emer-
gência, segundo avaliação 
do Cemoa, os efeitos mais 
severos ocorrem em Ca-
reiro da Várzea, Anamã – 
que ficaram completamente 
debaixo da água – e nas 

Cézar Feitoza
Folhapress

Os agentes da PRF (Polícia 
Rodoviária Federal) envolvidos 
na ação que resultou na morte 
por asfixiamento de um homem 
de 38 anos dentro de uma via-
tura em Sergipe afirmaram no 
Boletim de Ocorrência que o 
óbito não teve relação com a 
abordagem. A vítima, Genivaldo 
de Jesus Santos, faleceu depois 
de ser preso numa viatura to-
mada por gás. “Por todas as cir-
cunstâncias, diante dos delitos 
de desobediência e resistência, 
após ter sido empregado legi-
timamente o uso diferenciado 
da força, tem-se por ocorrida 
uma fatalidade, desvinculada 
da ação policial legítima”, diz 
a equipe da PRF, em boletim 
obtido pela Folha.

Os agentes da PRF, no bo-
letim, ainda afirmam que Santos 
faleceu “possivelmente devido a 
um mal súbito”. O laudo do 
IML (Instituto Médico-Legal) 
apontou que a vítima sofreu 
insuficiência respiratória aguda 
provocada por asfixia mecâ-

nica, segundo a Secretaria de 
Segurança Pública de Sergipe. 

Vídeo feito por moradores 
mostra Santos ainda vivo sendo 
trancado no porta-malas de um 
viatura onde os policiais deto-
naram bombas de gás.

O caso ocorreu na cidade ser-
gipana de Umbaúba (a 101 km 
de Aracaju), nesta quarta-feira 
(25). No boletim, os policiais ad-
mitem que usaram espargidor 
de pimenta e gás lacrimogêneo, 
meios descritos por eles como 
“tecnologias de menor potencial 
ofensivo”. Os policiais afirmam 
ainda que voltaram a empregar 
“espargidor de pimenta e gás 
lacrimogênio” quando Santos já 
estava no porta-malas, uma vez 
que, de acordo com a equipe da 
PRF, a vítima teria resistido a 
permanecer no compartimento. 
“Ao tentar colocá-lo no compar-
timento de presos da viatura, 
novamente o abordado resistiu, 
se debateu e deu chutes a esmo, 
deixando as pernas do lado de 
fora, sendo necessário mais 
uma vez o uso das tecnologias 
[espargidor de pimenta e gás la-
crimogêneo]”, dizem os oficiais.
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Vila do Cruzeiro
Cápsulas de bala e buraco 

de bala na geladeira da 
casa de uma moradora na 

Terra Prometida

Inundação atinge 
porta das casas em 
Careiro da Várzea, a 
23 km de Manaus

Defesa Civil de Careiro da Várzea AM

áreas dos demais que estão 
parcialmente inundados, como 
é o caso da zona rural e da orla 
do centro de Manaus.

A pesquisadora respon-
sável pelo sistema de alerta 
hidrológico do Serviço Ge-
ológico do Brasil – CPRM, 
Luna Gripp, afirmou que o rio 
Negro está na marca de 29,39 
metros. No maior registro 
histórico, em 2021, chegou 
a 30,02 metros. A medição é 
feita no porto de Manaus. 

A pescadora Alberta Reis 
tem filhos de 7, 6 e 2 anos e 
conta que a preocupação com 
a segurança das crianças au-
mentou porque a água leva 
para casa cobras e jacarés, 
riscos de afogamento e ameaça 
à continuidade dos estudos. 
“Aparece sucuri e jacaré. Com 
água para todo lado e só as 
ripas para andar na cidade, 
as crianças viram prisioneiras 
em casa”, disse.

Ela contou que há mora-
dores que precisam abandonar 
suas casas e buscar abrigo na 
terra firme. A pescadora não 
cogita essa medida por temer 
saques e perder “o pouco que 
tem”, mas todos os dias reza 
para que o rio pare de subir. 
“Ano passado, tivemos que 

pôr ripas nas nossas casas e 
suspender nossa geladeira, 
cama. A gente andava o tempo 
todo curvado dentro de casa.” 
Segundo o chefe do Cemoa, 
tenente Charles Barroso, as 
consequências da cheia são 
desabrigados, doenças ocasio-
nadas pelo não escoamento do 
esgoto e falta de água potável, 
perda de plantações, invasões 
de animais peçonhentos e al-
teração da rotina escolar dos 
estudantes. “As pessoas atin-
gidas passam por diversas 
condições de necessidades. 
Fazemos também prevenção 
a animais peçonhentos. Tem 
que ter muito cuidado com isso 
e evitar consumir água nesse 
período de inundação porque 
os dejetos ficam”, disse.

Na casa da pescadora, 
uma lancha passa por volta 
de 11 horas para pegar os 
dois filhos mais velhos e levá-
-los para uma embarcação 
maior, que os transporta até 
a escola. O mesmo trajeto 
é feito para retornarem, no 
final do dia. Na escola, se-
gundo Alberta, foi feito um 
muro de concreto para conter 
a água e manter as aulas. Ela 
teme que, se o rio continuar 
subindo, a água ultrapasse o 

muro e a escola suspenda as 
atividades presenciais. 

Em Manaus, nesta semana, 
além das pontes de madeira 
nas ruas alagadas no centro, 
a prefeitura aplicou cal sob 
a justificativa de combater o 
mau cheiro e doenças em vir-
tude da cheia do Rio Negro. O 
problema é que o rio invade 
a cidade, e o esgoto que Ma-
naus joga nele não consegue 
ter vazão. Estão alagados 
19 bairros de Manaus, além 
de 14 comunidades rurais. 
Segundo a Prefeitura de Ma-
naus, 5.500 metros de pontes 
foram instaladas nestes lo-
cais para facilitar a loco-
moção da população. 

De acordo com a pesquisa-
dora Luna Gripp, os poucos 
centímetros que distanciam 
a mediação atual (29,39) 
da maior cheia da história 
(30,02), que foi no ano pas-
sado, representam muito pelo 
volume de água dos rios ama-
zônicos.

Gripp afirmou que não é 
possível cravar quando o rio 
vai parar de subir e em que 
nível, mas avalia que, pelos 
últimos registros, é possível 
perceber que a subida desa-
celerou.

Moradores relatam morte a facadas e 
casas invadidas por PMs em operação
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TerrorEmergência 

Saúde 

“Isso vai perdurar até que haja um equilíbrio entre a 
produção e o comércio”, destaca Conselho de Farmácia

Escola estadual sofre ameaça de massacre e, 
assustados, pais buscam os alunos às pressas

Baixa procura por vacina 
da gripe colabora na 
lotação do setor pediátrico 

“A cada dia um novo fármaco 
entra na lista dos que estão 
em falta”, aponta CRF-MS 

Conforme noticiado 
anteriormente pelo 
jornal O Estado, cinco 
adolescentes do IFMS 
(Instituto Federal de Mato 
Grosso do Sul) sofreram 
ataques racistas e 
ameaças de cunho nazista 
em fevereiro deste ano. Por 
meio de um aplicativo, 
o suspeito das ameaças, 
e também estudante do 
IFMS, teria publicado: “O 
IFMS é um lugar propício 
para um massacre”; “Tu 
não é ariano, te coloco pra 
assar”; “Eu tenho uma 
lista de quem eu mataria”; 
Entre outras. Todos os 
estudantes foram ouvidos 
pela Depca (Delegacia de 
Proteção à Criança e ao 
Adolescente). 

As mães dos alunos 
ameaçados registraram 
Boletim de Ocorrência na 
Polícia Civil e Federal. 
Já o IFMS informou que 

o estudante suspeito dos 
atos criminosos já foi 
afastado da instituição no 
dia 15 de março. 

Em nota, O IFMS chegou 
a negar ter conhecimento 
dos fatos. Mas, depois, 
voltou a divulgar uma 
nota oficial de repudio às 
ameaças e de apoio aos 
pais e alunos. “A situação 
está sendo apurada desde 
o dia 25/2/22, quando 
chegou ao conhecimento da 
direção-geral do Campus 
Campo Grande um e-mail 
com denúncias sobre 
uma possível ameaça 
de violência contra 
estudantes do campus. No 
dia 15/3/22, o estudante 
encaminhou pedido de 
transferência do IFMS. O 
IFMS está comprometido 
com a apuração dos 
fatos e colabora com as 
autoridades prestando 
informações.” 

SISTEMA AMBULATORIAL 

Rafaela Alves 

O CRF-MS (Conselho Re-
gional de Farmácia de Mato 
Grosso do Sul) alegou que 
a cada dia um novo medica-
mento entra na lista dos que 
estão em falta, seja no sistema 
ambulatorial [farmácias e dro-
garias] ou no sistema hospi-
talar. O Conselho, no Estado, 
não tem o número de remédios 
que estão em falta, mas, se-
gundo o presidente do órgão, 
Flávio Shinzato, o problema 
vem sendo observado desde o 
início da pandemia. 

“Houve falta de medica-
mentos e outros insumos dem 
razão da alta na demanda e 
na automedicação por parte 
da população. E mesmo após 
a pandemia veio outros fatores 
globais como a guerra, quebra 
de empresas que forneciam 
algum tipo de princípio ativo e 
tudo isso vem refletindo cada 
vez mais”, assegurou. 

O vice-presidente do CRF-
-MS, Renato Finotti Júnior, 
disse ao jornal O Estado
que no início da crise fal-
tava dipirona e soro fisioló-
gico, no entanto atualmente 
a lista é muito maior dos 

fármacos que estão faltando 
não só nas farmácias, mas em 
hospitais também. 

“A gente tem problema com 
o cetoprofeno, diclofenaco, 
diazepam, alguns anestésicos. 
Então esse é o efeito em ca-
deia de vários medicamentos 
que afeta muito pesadamente 
o sistema ambulatorial e prin-
cipalmente o sistema hospi-
talar. Estamos realmente 
muito preocupados com esse 
problema,  mas infelizmente 
não temos uma resposta sobre 
a solução desse problema a 
curto prazo”, esclareceu. 

Inclusive, o presidente do 
Conselho de Farmácia rei-
terou que esse problema da 
falta de medicamentos vai se 
estender por um bom tempo 
até que tenha um equilíbrio 
entre a produção e o co-
mércio.  “Principalmente na 
produção com recebimento de 
matérias-primas, de acordo 
com a demanda. Ainda não 
está tendo esse equilíbrio 
na balança, por isso há essa 
falta generalizada de medica-
mentos e insumos”, pontuou. 

Para o gerente de fatura-
mento Murillo Cardozo, 25, a 
situação principalmente nas 

farmácias das unidades de 
saúde de Campo Grande é 
sempre a mesma. Segundo 
ele, a falta de medicamentos 
não é recente e sempre que vai 
em busca de atendimento, vai 
ciente de que terá de comprar 
a medicação.

“Fui na semana passada 
em busca de omeprazol para 
tratar gastrite na unidade do 
Leblon, mas me informaram 
que infelizmente no SUS está 
em falta e o farmacêutico 
me falou que o único jeito 
seria comprando. Então tive 
de comprar; paguei R$ 20 na 
caixa com 14 comprimidos. 
Sei que o valor é pequeno, mas 
e quem não tem? Como fica?”, 
questionou. 

Vale relembrar, como já no-
ticiado pelo jornal O Estado, 
que somente neste ano, até 
abril, pelo menos 65 licitações 
da Sesau (Secretaria Muni-
cipal de Saúde Pública) para 
compra de medicamentos e 
insumos deram desertas, ou 
seja, não tiveram interessados. 
O Estado também passa pela 
mesma situação e, segundo o 
secretário de Estado de Saúde, 
Flávio Britto, “a falta de medi-
camentos é umas das piores 

sequelas da pandemia”, de-
clarou anteriormente. 

Além disso, o vice-presi-
dente Conselho em Mato 
Grosso do Sul pontuou que a 
situação preocupa, uma vez 
que apresenta a cada dia re-
sultados piores. “Mesmo essa 
cadeia de distribuição não 
sendo uma responsabilidade 
do Conselho Regional e Fe-
deral de Farmácia, porque a 
atividade fim do Conselho é 
a fiscalização da profissão 
farmacêutica, mas a gente vem 
se preocupando, procurando 
informações sobre as resolu-
ções desses problemas mas 
cada dia um novo medica-
mento entra na lista dos que 
estão em falta”, disse 

No estado vizinho, Paraná, 
conforme a “Folha de Londrina”, 
o CRF-PR (Conselho Regional 
de Farmácia do Estado do Pa-
raná) apontou para uma crise 
de abastecimento de 42 medi-
camentos no Estado. O órgão 
alegou ainda ao jornal local que 
a falta de insumos está aliada 
aos problemas de lockdown na 
China e ao direcionamento de 
fábricas de remédios contra 
doenças respiratórias durante 
a pandemia da COVID-19.

O atendimento infantil na 
rede de emergência e urgência 
na Capital quase que quadru-
plicou nas últimas semanas e a 
baixa procura pela vacinação 
contra influenza pode cola-
borar para essa alta demanda. 

Segundo dados da Sesau 
(Secretaria Municipal de 
Saúde Pública), chegou a ter 
1,6 mil atendimentos pediá-
tricos em um único dia neste 
mês de maio nas unidades de 
urgência e emergência,  UPAs 
(Unidades de Pronto Atendi-
mento) e CRSs (Centros Re-
gionais de Saúde). Ao passo 
que a média era de 400 a 500 
atendimentos diários. 

Já a cobertura vacinal das 
crianças com idades entre 6 
meses e menores de 5 anos 
está abaixo dos 16%, con-
forme o último levantamento 
da pasta, do dia 20 de maio. 
Do público estimado de 57,4 
mil crianças, 9,1 mil já foram 
imunizadas contra a gripe. 

Entretanto, conforme a 
superintendente em Saúde 
da Sesau, Veruska Lahdo, a 
alta procura por atendimento 
em UPAs e CRSs não está 
diretamente ligada apenas 
à baixa procura pela vacina. 
“São diversos vírus respi-
ratórios circulando, alguns 

Suelen Morales

Pelas redes sociais, a 
Escola Estadual Ada Tei-
xeira recebeu uma ameaça 
anônima em que dizia: “Vou 
fazer um massacre amanhã 
às 15h30”. Por precaução, 
os gestores educacionais 
acionaram a Polícia Militar 
para reforçar a segurança 
durante o horário das aulas, 
mesmo assim os pais de 
alunos, em estado de pânico 
e desespero, foram até a 
escola para buscar os filhos. 
O caso ocorreu na tarde de 
ontem (26), na escola que 
fica no bairro Campo Belo 
em Campo Grande.

Conforme apurado pelo 
jornal O Estado, os pais 
relataram que a ameaça 
foi publicada em um perfil 
de uma rede social, criado 
justamente para expor 
mensagens anônimas. Mas, 
logo após sua publicação, 
a mensagem sobre o mas-
sacre foi apagada. 

A mãe de um aluno, An-
dressa Souza de Andrade, 
29, contou que recebeu 
uma ligação da escola in-
formando que a possível 
ameaça de massacre era 
mentira. “Mesmo assim, sai 
correndo desesperada para 
buscar meu filho”, afirmou.

A equipe da 11ª CIPM 
(Companhia Independente 
da Polícia Militar) foi acio-
nada até a escola e perma-
neceu no local até o encer-
ramento do horário escolar. 
Nossa equipe acompanhou 
o ocorrido e em todo o 
tempo pais chegavam pre-
ocupados em retirar os es-
tudantes da escola.

No entanto, a SED ex-
plicou, em nota oficial, que o 
procedimento nesses casos 
é solicitar o reforço poli-

Na Capital, estoques 
de antibióticos como 
a amoxicilina com 
clavulanato estão 
baixos nas drogarias
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A equipe do jornal O Es-
tado foi até algumas droga-
rias da Capital e o principal 
medicamento em falta é a 
amoxicilina com clavulanato. 
Na lista ainda estão os anti-
bióticos, dipirona, deslorata-
dina, fármacos para inalação 
e insumos, como soro fisioló-
gico, também utilizado para 
inalação e lavagem nasal. 

De acordo com uma far-
macêutica que preferiu não 
se identificar, as receitas, 
principalmente as de pedia-
tria, já estão vindo com duas 
opções de medicamentos. “O 
médico já prescreve dois an-

tibióticos, por exemplo para 
ver o que o responsável vai 
encontrar. Isso porque a azi-
tromicina, outro carro-chefe 
da pediatria, como a amoxici-
lina com clavulanato, está em 
falta em muitas farmácias e 
drogarias”, assegurou. 

Na rede de Drogarias 
Freire, os medicamentos não 
estão em falta, no entanto 
a farmacêutica da unidade, 
Jéssica Carvalho, 30, afirmou 
que sabe do problema de 
desabastecimento dos fár-
macos. “Está faltando o prin-
cípio ativo da amoxicilina 
com clavulanato”, destacou.

Imunização é essencial 
para a redução da 
gravidade dos casos de 
gripe e COVID-19

Valentin Manieri Equipe de reportagem 
flagrou o momento em 
que pais chegaram 
correndo à unidade

Berlim Caldeirão/O Estado Online

IFMS também sofreu ameaça nazista

podem ter relação com a 
vacinação, mas outros não”, 
pontua a superintendente, 
que ainda ressalta que, caso 
a criança esteja gripada, mas 
não apresente febre ou ou-
tros sintomas graves, pode 
ser imunizada. 

Na vacinação contra a 
COVID-19 a situação também 
é parecida. De acordo com os 
dados do Painel Mais Saúde, 
do governo, mostra-se que 
apenas 14,35% das crianças 
que estão aptas a serem imu-
nizadas tomaram as duas 
doses da vacina. Do público 
estimado de 90 mil, 12.778 se 
vacinaram.(RA) 

Valentin Manieri

cial e registrar Boletim de 
Ocorrência, sem perda de dia 
letivo aos estudantes. “Con-
forme orientada pela SED, 
em situações como esta, a 
unidade escolar solicitou o 
reforço no policiamento para 
a sequência das atividades 
e registrou Boletim de Ocor-
rência. A SED acompanha os 
desdobramentos do ocorrido 
por intermédio da Coordena-
doria de Gestão Escolar.”

A secretaria também re-
forçou que disponibiliza uma 
rede de atendimento psico-
lógico caso seja necessário. 
“Para prevenir contra ações 
que resultem em brigas e/
ou agressões no ambiente 
escolar, bem como situações 
de ameaças e supostas ame-
aças, a SED, por intermédio da 
Coordenadoria de Psicologia 
Educacional, disponibiliza um 
conjunto de orientações, ma-
nuais e ações pontuais, sobre 
procedimentos e encaminha-
mentos, bem como a Rede de 
Atendimento pode ser acio-
nada diante dos diferentes 
contextos observados no am-
biente escolar”, ponderaram.
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Segurança Revitalização

Meio ambiente

Especialistas destacam a influência das condições 
climáticas na antecipação da aparição de flores

Em dois dias, Operação Divisas Integradas 
apreende mais de 400 quilos de drogas

Fim da primeira frente fria Fim da primeira frente fria 
marca o início da florada marca o início da florada 
de ipês em Campo Grandede ipês em Campo Grande

A umidade relativa do 
ar em grande parte de 
Mato Grosso do Sul está 
em situação de alerta, 
segundo o Inmet (Instituto 
Nacional de Meteorologia). 
O instituto chegou a 
emitir ontem (25) um 
alerta para 52 municípios 
por perigo potencial de 
baixa umidade. Segundo 
meteorologistas, a 
expectativa é de que a 
próxima chuva aconteça 
na próxima semana, até 
o dia 5, enquanto isso, a 
umidade deve ficar entre 
20% e 30%, o que propicia 
a ocorrência de  incêndios 
florestais.

De acordo com o 
meteorologista do Inmet, 
Mamedes Luiz Melo, apenas 
as cidades que fazem 
fronteira com Mato Grosso 
e Goiás estão fora da área 
de risco. Mesmo assim, 
ele pontua que, apesar da 
possibilidade de chuvas, as 
temperaturas não devem 
cair tanto quanto na 
semana passada, quando o 
Estado registrou recordes 
de mínimas. 

“A perspectiva ainda 
é muito distante, mas 
a previsão da próxima 

chuva é entre os dias 
1 e 5 de junho. Com 
isso, provavelmente a 
temperatura volte a cair, 
mas não de forma tão 
expressiva como da última 
semana”, explica Mamedes. 

Segundo a OMS 
(Organização Mundial 
da Saúde), a umidade 
relativa do ar ideal para 
saúde é entre 50% e 80%. 
Atenção à baixa umidade 
relativa do ar, que está 
diretamente ligada ao 
aumento da incidência 
de doenças respiratórias. 
Por isso recomenda-se 
beber bastante líquido e 
umidificar os ambientes.

Para os próximos dias, 
conforme informações do 
Climatempo, nesta sexta-
feira (27), a expectativa 
é de que as temperaturas 
fiquem entre 19ºC e 31ºC. 
A umidade relativa do 
ar deve variar entre 25% 
e 50%. No sábado (28), 
os termômetros deverão 
permanecer em elevação 
alcançando 20ºC e 32ºC, 
com umidade de até 42%. 
No domingo (29), o clima 
deve permanecer similar, 
com temperaturas entre 
20ºC e 31ºC. 

Baixa umidade relativa do ar coloca 
MS em risco para incêndios florestais

Árvores coloridas 
encantam quem passa 
pela região central e 
pelos bairros da Capital

Expectativa é de 
que as mudanças 
auxiliem na redução de 
congestionamentos

Ações de fiscalização 
visam combater o 
tráfico de drogas e o 
crime organizado
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Valentin Manieri

Divulgação

UEMS tem 
pesquisa aprovada 
na Alemanha

Leilões do Detran 
seguem abertos 
até o próximo mês

Novo modelo de CNH 
do Brasil vai ser 
lançado em junho

Universidade troca 
taxa de inscrição 
por doações

Prefeitura convoca 
aprovados em 
processo seletivo

Capital busca 
ampliar integração 
entre países 

Pesquisas feitas por uma 
acadêmica e um professor 
da UEMS (Universidade 
Estadual de Mato Grosso 
do Sul) da Capital foram 
aprovadas para evento que 
vai ocorrer em setembro na 
Universidade da Alemanha. 
A  20ª Conferência Anual da 
Associação de Crioulos de 
Base Lexical Portuguesa e 
Espanhola terá como tema 
“Contactos linguísticos como 
continuum e continuidades 
epistemológicas na 
linguística de contacto”

Os três leilões do 
Detran-MS (Departamento 
Estadual de Trânsito de 
MS) continuam abertos. 
São 80 lotes de veículos, 
com 176 motocicletas, 53 
automóveis, 36 motonetas, 
três caminhonetes, 
uma caminhonete e um 
caminhão, além disso, 
são mais de 220 quilos de 
material ferroso. O leilão 
tem encerramento no dia 1º 
de junho e as visitas são nos 
dias 27, 30 e 31 de maio. 

O novo modelo de CNH 
(Carteira Nacional de 
Habilitação) vai começar a 
ser usado no país a partir do 
dia 1º de junho. Na Capital, 
estará presente para o 
lançamento o secretário 
nacional de Trânsito, 
Frederico Moura Carneiro, 
além do diretor-presidente 
do Detran (Departamento de 
Trânsito), Rudel Espíndola 
Trindade. O evento vai 
ocorrer no auditório do 
Bioparque às 9h. 

As universidades 
Uniderp e Anhanguera 
vão realizar a edição do 
“Vestibular Solidário”, 
no qual a única taxa de 
inscrição que o candidato 
vai dar é a doação de roupas 
de inverno e alimentos. As 
doações arrecadadas vão 
beneficiar entidades que vão 
distribuir para a população 
vulnerável. O processo 
seletivo vai ser realizado 
nos dias 26, 27 e 28 de maio.

A Prefeitura de Campo 
Grande convoca aprovados 
na seleção de cuidador 
social, educador social e 
auxiliar de manutenção. 
Todos os convocados devem 
se apresentar hoje (27), às 
8h30, na SAS (Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social). Já os convocados 
para auxiliar de manutenção 
deverão estar às 9h.

Campo Grande vai 
oferecer um espaço físico 
de coworking, símbolo da 
integração com os países do 
Mercosul. O anúncio foi feito 
ontem (26), pela prefeita 
Adriane Lopes, para as 
delegações da Argentina, 
Chile, Paraguai e Uruguai.

Kamila Alcântara

Os ipês cor-de-rosa já co-
meçaram a colorir as ruas de 
Campo Grande, quase um mês 
antes da chegada do inverno – 
época mais comum do primeiro 
florescer – e isso pode ter sido 
uma consequência da primeira 
frente fria, que enfrentamos 
na semana passada. Ainda não 
há estudos oficiais que pon-
tuam o real ciclo dessas flores, 
mas especialistas observaram 
que o florir dos ipês está muito 
associado às condições cli-
máticas, tanto que em 2021 
os primeiros pontos coloridos 
apareceram na cidade após a 
segunda quinzena de junho.

Árvores típica do Cerrado, 
o ipê é de extrema impor-
tância para o nosso bioma, 
pois floresce em meio a frio e 
estiagem, proporcionando ali-
mento para muitas espécies, 
conforme explica o professor 
doutor em Biologia Vegetal da 
UFMS (Universidade Federal 
de Mato Grosso do Sul), Ge-

raldo Alves Damasceno Junior. 
“Geralmente ele começa a 

florir logo após a entrada de 
uma frente fria. Que é o que 
aconteceu na última semana. 
E normalmente ele está meio 
que sincronizando com isso. 
Esses fatores, de como eles 
funcionam, como é sincroni-
zada ou em que momento que 
desencadeia a formação das 
flores ainda não são muito 
claro. O que a gente tem são 
observações, ainda preci-
samos de mais estudos para 
entender exatamente como é 
que essas coisas acontecem. 
De uma certa forma há uma 
tendência de eles sempre flo-
rescerem nesta época do ano”, 
destaca o doutor Geraldo.

O professor também explica 
que a vasta existência dessas 
árvores, exatamente na época 
com menos chuvas, é essencial 
para as espécies da fauna 
apícola, que vive de coletar 
recursos das flores, como as 
abelhas e vespas. Por mais im-
portantes que sejam, o biólogo 

Camila Farias 

Foi publicado no Dio-
grande de ontem (26), pela 
Prefeitura de Campo Grande, 
o início do processo licita-
tório para a contratação da 
empresa que será a respon-
sável por executar as obras 
de reestruturação do tráfego 
na Avenida Três Barras, e 
retirada da rotatória com a 
Avenida José Nogueira Vieira 
e a Rua Marquês de Lavradio. 
Interessados devem enviar 
propostas até o dia 4 de junho. 
Após essa etapa, o município 
pretende dar continuidade 
no recapeamento da Avenida 
Três Barras.

O projeto prevê a demo-
lição da rotatória, a insta-
lação de 2 conjuntos de se-
máforos e 20 holofotes, e a 
introdução de uma via de mão 
única num quarteirão das 
ruas Domingos Jorge Velho 
e Miguel Sutil. Como priori-
dade para quem está fazendo 

desvio, haverá longas filas de 
veículos pela Rua José No-
gueira Vieira em direção ao 
entorno de Rita Vieira ou ao 
entorno de Tiradentes.

A esperança é de que com 
a obra possa melhorar o 
trânsito no local, diminuindo 
assim os congestionamentos 
e o tempo de deslocamento, 
pois cerca de 30 mil carros 
passam pelo local, que é 
uma das principais entradas 
para os bairros Tiradentes, 
Parque Dallas, Rita Vieira 
e Vilas Boas. As empresas 
interessadas em realizar este 
trabalho devem enviar suas 
propostas até 4 de julho.

Contando com a parceria 
com o Governo do Estado, 
o Detran-MS (Ministério 
Nacional dos Transportes) 
garantiu o repasse de R$ 
994.778,01 ao município, com 
o objetivo de facilitar a mo-
bilidade urbana na Capital, 
que é um dos inconvenientes 
durante o horário de pico. 

celebra que os ipês estão cada 
vez mais sendo admirados e 
valorizados pelas pessoas.

“As pessoas têm muito 
apreço a plantas que são de 
fora, gostam de cerejeira, 
gostam de pinheiro, gostam 
de plantas que não são na-
tivas nossas aqui. Mas os ipês, 
de uma maneira geral, ca-
íram no gosto da população 
e são plantas nativas, que as 
pessoas tenha preço, que as 
pessoas gostam. Isso tem um 
valor de conservação muito 
forte, muito grande, porque aí 
você parte da conservação em 
cima de coisas que as pessoas 
já tenham afeto. É um apreço 
natural em relação ao recurso 
natural nativo que a gente tem 
aqui”, celebra o professor.

Hoje contemplamos as 
flores rosas, mas logo a Ca-
pital do Ipês será colorida 
por um dos tons de amarelo, 
depois os brancos, seguidos 
pelo roxo e o ciclo se fecha em 
meados de setembro com mais 
um tom amarelado.

Reconhecida, pelo terceiro 
ano consecutivo, como uma 
Tree City of de World”, em 
tradução livre “Cidade Árvore 
do Mundo”, pelo Arbor Day 
Foundation da ONU (Organi-
zação das Nações Unidas), 
Campo Grande já é destaque 
pela valorização das árvores. 
Porém, nesta época do ano, os 
ipês são os que se destacam 
na paisagem. Eles são tão 
importantes para os sul-mato-
-grossenses que até são de-
fendidos por lei estadual, que 
designa o “ipê-amarelo” como 
símbolo de Mato Grosso do Sul.

Bárbara F.Bejarano

A Sejusp (Secretaria de Es-
tado e Justiça) divulgou ontem 
(26) os dados sobre o balanço 
da “Operação das Divisas Inte-
gradas VI- Campo Seguro”. De 
acordo com o GGIFRON-DIV 
(Gabinete de Gestão Integrada 
e Divisas), nos dois dias de 
ações, seis mil pessoas foram 
abordadas e as equipes con-
seguiram localizar 420 quilos 
de drogas e 1,1 milhão de pro-
dutos irregulares.

O balanço das fiscalizações 
também revelou que, além dos 
entorpecentes apreendidos, 
também foram registradas 
autuações ambientais, fiscais, 
multas e a prisão de 46 adultos 
e 3 menores. Nas estradas, 
foram quatro mil veículos vis-
toriados e seis mil pessoas 
abordadas. Nos rios, as em-
barcações não ficaram ilesas, 
e cumpriram 12 mandados de 
prisão. Nisso, também foram 
vistoriados 10 mil animais 
pela polícia. 

O coronel da Polícia Militar, 
Edmilson de Oliveira Ribeiro co-
mentou que o ponto principal da 
operação era para ser de crimes 
ambientais, porém, em razão do 
grande fluxo de tráfico, a ação 
ganhou novas frentes. 

“É extremamente oportuno 
que esta Operação se desdobre 
no enfrentamento às organi-
zações criminosas ligadas ao 

tráfico de drogas. A integração 
entre as forças e entre os 
estados, é uma forma de en-
frentar grupos organizados 
e agir de forma intensa nas 
divisas do Estado e região 
fronteiriça.”

A operação é realizada nas 
regiões de divisa do Estado com 
o Paraguai, além dos estados de 
São Paulo, Paraná, Minas Ge-
rais e Rio de Janeiro de forma 
simultânea. Em MS, fizeram 

parte da ação a Polícia Militar, 
Polícia Civil, Polícia Técnica, 
DOF (Departamento de Opera-
ções da Fronteira) PRF (Polícia 
Rodoviária Federal), Polícia Fe-
deral, RFB (Receita Federal 
do Brasil), CGPA (Coordena-
doria-Geral do Patrulhamento 
Aéreo), Sefaz (Secretaria de Es-
tado e Fazenda) Iagro (Agência 
Estadual de Defesa Sanitária 
Animal e Vegetal) e órgãos de 
inteligência.

Empresa tem até o dia 4 para 
apresentar propostas para o 
reordenamento da Três Barras 
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Impacto

Projeto prevê limitar entre 17% e 18% imposto sobre combustíveis, energia e outros serviços essenciais

Em MS, 96 mil contribuintes 
ainda não entregaram 
Imposto de Renda

Subsídio do Casa Verde Amarela 
aumentará em até 21,4%

MS vai deixar de arrecadar R$ 900 
milhões com limitação do ICMS

O acréscimo varia 
conforme a região, 
renda familiar 
e população do 
município

Paulo Carvalho/Agência Brasília

Chico Ribeiro

Silvio Ferreira

Faltando cinco dias para 
terminar o prazo, 96 mil con-
tribuintes de Mato Grosso do 
Sul ainda não declararam o 
IRPF (Imposto de Renda da 
Pessoa Física). De acordo 
com dados da Receita Fe-
deral, até ontem (26), foram 
entregues 382 mil docu-
mentos, de um total de 478 
mil esperados.

A princípio, o prazo final 
para a entrega era no dia 
31 de abril. No entanto, a 
Receita Federal prorrogou 
para o dia 31 de maio de 2022 
a entrega do documento. Em 
todo o Brasil, são aguardadas 
34 milhões de declarações.

Multa
Quem perder o prazo de de-

claração, está sujeito à multa 

mínima de R$ 165,74, que deve 
ser paga em um prazo de 30 
dias. Após esse prazo, a multa 
passa a ser reajustada em 
1% ao mês sobre o valor do 
imposto a pagar, com valor 
máximo limitado a 20% do 
imposto devido. A partir desse 
patamar, começam a correr 
juros de mora, reajustados 
pela taxa Selic.

Quem deve declarar?
São obrigados a declarar 

imposto de renda os contri-
buintes que receberam ren-
dimentos superiores a R$ 
28.559,70 no ano de 2021. 
Também deve acertar as 
contas com a Receita Fe-
deral o contribuinte que re-
cebeu rendimentos isentos, 
não tributáveis ou tributados 
exclusivamente na fonte, cuja 
soma foi superior a R$ 40 mil. 

Pedro Peduzzi
Agência Brasil

O subsídio definido pelo go-
verno federal para financia-
mento de imóveis do programa 
Casa Verde Amarela, voltado a 
famílias de baixa renda, será 
ampliado em percentuais que 
variam de 12,5% a 21,4%.

O acréscimo varia con-
forme região, renda familiar 
e população do município. A 
informação é do MDR (Mi-
nistério do Desenvolvimento 
Regional).

Segundo a pasta, a am-
pliação do subsídio tem, 
como objetivo, facilitar a 
aquisição da casa própria 
e ampliar o número de mo-
radias entregues. A medida 
entra em vigor no início de 
junho e vale até 31 de de-
zembro de 2022.

“Uma família de São 
Paulo com renda mensal 
média bruta de R$ 1,8 mil, 
por exemplo, terá o subsídio 
médio ajustado de R$ 38,1 
mil para R$ 42,9 mil. Já para 
uma família de João Pessoa 

(PB) com renda mensal média 
bruta de R$ 1,8 mil, o subsídio 
médio passará de R$ 29,9 mil 
para R$ 34 mil”, detalhou o 
ministério, em nota.

Nos primeiros quatro meses 
do ano, o programa já possi-
bilitou a contratação de 100 
mil unidades habitacionais, se-
gundo o MDR. Com o aumento 
do subsídio, a expectativa do 
governo é de que haja a con-
tratação de 400 mil unidades 
ao longo de todo o ano.

Em 2021, cerca de 350 
mil famílias se beneficiaram 

do programa, por meio de 
financiamento com recursos 
do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS).

“A alteração no subsídio 
deve ser imediatamente im-
plementada pelo principal 
agente financeiro, a Caixa 
Econômica Federal”, ex-
plicou o ministério ao ga-
rantir que a medida “não 
implicará mudanças no or-
çamento de descontos apro-
vado pelo Conselho Curador 
do FGTS, correspondente a 
R$ 8,5 bilhões em 2022”.

É absurdo a Câmara 
legislar sobre algo 
que os estados têm 
grande dependência
Reinaldo Azambuja, governador do Estado 

Azambuja não concorda 
com texto-base 
aprovado pela Câmara 
dos Deputados

Izabela Cavalcanti

O projeto que limita o 
ICMS (Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Ser-
viços) sobre combustíveis, 
energia e outros serviços 
essenciais, entre 17% e 18%, 
vai trazer prejuízos de R$ 
800 a R$ 900 milhões ao ano 
para Mato Grosso do Sul. 

A informação foi repas-
sada pelo governador do 
Estado, Reinaldo Azambuja, 
segundo cálculos da Sefaz 
(Secretaria de Estado de Fa-
zenda).

“Primeiro, que é algo 
absurdo a Câmara legislar 
sobre algo que os estados 
têm grande dependência, que 
é a receita de ICMS. 

A perda identificada pelo 
nosso secretário de Fazenda 
e nossa equipe, é perto de 
R$ 800 a 900 milhões”, disse 
Azambuja, durante coletiva, 
na manhã de ontem (26), na 
Assembleia Legislativa.

Na visão do governador, 
essa decisão se torna uma 
“politicagem”.

“Aprovou um texto-base, 
que eu acredito que só traz 
prejuízo aos estados e que 
precisa ser melhor discutido. 
O parlamento brasileiro está 
fazendo politicagem, não 
está preocupado com o re-
sultado que isso trará para 
a população”, disparou.

Azambuja ressaltou 
também que é necessário 
que cobrem a Petrobras.

“Tem de cobrar é da Pe-
trobras, diminuir os R$ 44 
bilhões de lucro que ela teve 
em um trimestre e dividir 
com o povo brasileiro”, com-

pletou.

Arrecadação
Segundo dados do Confaz 

(Conselho Nacional de Po-
lítica Fazendária), Mato 

Grosso do Sul arrecadou R$ 
3,8 bilhões em 2021, somente 
com o combustível.

No primeiro quadrimestre 
de 2022, a arrecadação do 
ICMS sobre os combustíveis 

está em R$ 1,46 bilhão.
Em relação à energia elé-

trica, no ano passado, o total 
arrecadado foi de R$ 787,3 
milhões. Até abril deste ano, já 
contabiliza R$ 274,8 milhões.

Limitação 
Na quarta-feira (25), a Câ-

mara dos Deputados aprovou 
o texto-base do Projeto de 
Lei Complementar n° 211, de 
2021, que limita o ICMS sobre 

os combustíveis, gás natural, 
energia elétrica, comunica-
ções e transporte coletivo. O 
texto classifica-os como bens 
e serviços essenciais. Foram 
403 votos a favor contra 10.

Com isso, no entendimento 
do STF (Supremo Tribunal Fe-
deral), valeria limitar a inci-
dência do imposto a esses itens 
para uma faixa de 17% a 18%.

Além disso, o Congresso 
também inseriu no texto 
outra tentativa de fixar a 
tributação sobre o diesel.

Na justificativa do presi-
dente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), o projeto serve para 
reduzir o preço da energia, 
no país, por exemplo. Depois 
de os deputados sugerirem 
mudanças para a proposta, 
o texto segue para o Senado.

Ontem (26), o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), disse que o pro-
jeto parece ser uma proposta 
“inteligente” para a redução 
dos preços. No entanto, disse 
que vai ouvir governadores.

Os estados querem pres-
sionar senadores e cogitam 
ir ao Supremo para barrar a 
proposta. 

Imposto de Renda Pessoa Física
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Mais aumento

Cotação

Mudança no valor se 
aplica para planos 
individuais e familiares

Reajuste de até Reajuste de até 
15,5% atinge 67,4 mil 15,5% atinge 67,4 mil 
usuários de planos de usuários de planos de 
saúde em saúde em MSMS

Dólar recua 1,24% e vai a R$ 4,7610 com 
bom humor nas Bolsas dos Estados Unidos

Fórum debate sobre 
avanço da Rota Bioceânica

Só em Campo 
Grande, são 38,6 
mil usuários 
nesta categoria

Chico Ribeiro

Arquivo/Agência Brasil
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(N°1788)Timemania

Caxias - RSTime do 

VALOR DO PRÊMIO (R$)FAIXA DE PREMIAÇÃO

Mega Sena
(SORTEIO REALIZADO 25/05/2022)

SENA       0    0,00
QUINA                   121                         45.019,83
QUADRA                   7.558                                   1.029,63

NÚMERO DE GANHADORES

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 100.000.000,00

1 1  1 4  3 6  4 1  5 4  5 9
(CONCURSO Nº 2484)

1° Sorteio

2° Sorteio
04 05 10 13 36 38

11 18 23 30 38 43

(N°2371)Dupla Sena

FAIXA DE PREMIAÇÃO VALOR DO PRÊMIO (R$)

LOTOMANIA
(Concurso nº2317) (Sorteio realizado 25/05/2022)

20 acertos              0                             0,00
19 acertos             4                        78.904,01
18 acertos        101                  1.953,07
17 acertos                931                                     211,87
16 acertos             5504                                      35,83
15 acertos            23452                                          8,41

NÚMERO DE GANHADORES

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 10.500.000,00

02 06 07 12 24 
31 32 34 37 43
44 45 50 54 57
74 78 79 87 96

0 1  0 2  0 3  0 4  0 5
0 7  0 8  1 1  1 2  1 6
1 7  1 8  2 0  2 1  2 5

Lotofácil (N°2531)

 Valor do prêmio (R$)

(CONCURSO nº5862)

Faixa de premiaçãO

Quina

QUINA                                0                                           0,00
QUADRA         56                        7.409,85
TERNO                       3.999                                     98,82
DUQUE                   108.090                                      3,65

Número de ganhadores

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$  5.000.000,00

(SORTEIO REALIZADO  25/05/2022)
2 8  4 5  4 9  6 1  7 6

(N°5863)Quina
20  23  33  54  60

 Rateio 

LOTERIAS

(N°609)

Mês da Sorte: Maio

0 2  0 4  0 9  1 1  1 9  3 0  3 1

Dia de Sorte

Lotofácil
(Concurso nº 2530)(SORTEIO REALIZADO 25/05/2022)

Faixa de premiação

15 acertos         0     0,00
14 acertos      325    1.741,39
13 acertos    12998          25,00
12 acertos       179266        10,00
11 acertos        1018641      5,00

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 9.000.000,00

0 1  0 2  0 4  0 6  0 7
0 8  0 9  1 1  1 3  1 5
2 1  2 2  2 3  2 4  2 5

*Textos e números atualizados nesta tabela não 
são de responsabilidade do jornal O Estado.

Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 
(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) 

Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,757 R$ 4,758 -1,24
Dólar Turismo R$ 4,577 R$ 4,955 -1,43
Euro R$ 5,096 R$ 5,097 -1,22
Libra Esterlina R$ 6,013 R$ 6,014 -0,2157

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 284,80 
IBOVESPA (SP): 111.889,88 +1.310,07 (1,18%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$  285,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$  269,00
Frango Congelado  R$      7,64 
Frango Resfriado  R$      7,64
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      8,40
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  175,00 
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    75,00
*Atualizado: 23/05

Cotações

Poupança 

25/05              0,3575 
26/05              0,3575 
27/05              0,3575 
28/05              0,3575 
29/05              0,3575 
30/05              0,3575 
31/05              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.212,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.087,12
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.212,00. 
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 56,47 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.655,98. 
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.212,00. 

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MTA/ME Nº12, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 17 de janeiro de 2022, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.212,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.212,01 até R$ 2.427,35  9%              7,5% a 8,25%
de R$ 2.427,36 até R$ 3.641,03             12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.641,04 até R$ 7.087,22             14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
25/05            0,5000
26/05            0,5000
27/05            0,5000
28/05            0,5000
29/05            0,5000
30/05            0,5000
31/05            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 19° 36º

São Paulo                  14º           26º

Brasília 16º 27º

Rio de Janeiro 15º  30º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande    20°   31°
Dourados      19°   31°
Corumbá                 23°             33°
Maracaju              19°           32°
Ponta Porã              18°            29°
Três Lagoas       20°       33°
Mundo Novo              20°       32°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol com algumas nuvens ao longo 
do dia. Noite de céu limpo.

Umidade relativa do ar
mín.: 23% máx.: 45%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Maio de 2022

Izabela Cavalcanti

O limite de até 15,5% do 
reajuste para os planos de 
saúde individuais e fami-
liares, regulamentado pela 
ANS (Agência Nacional de 
Saúde Suplementar), pode 
impactar 67,448 mil usuários 
de Mato Grosso do Sul. Deste 
total, 38,630 mil são de Campo 
Grande.

Esse é o maior reajuste 
estabelecido em 22 anos. O 
percentual mais elevado já 
autorizado pela Agência foi 
de 13,57%, em 2016. 

As operadoras poderão 
aplicar o índice em mensali-
dades cobradas entre maio de 
2022 e abril de 2023, a partir 
da data do aniversário de 
cada contrato. Caso o mês de 
aniversário do contrato seja 
neste mês, após o anúncio 
feito pela ANS, é possível que 

a cobrança seja retroativa. 
O aumento não é válido 

para planos empresarial 
ou coletivo, por adesão. Ao 
todo, Mato Grosso do Sul 
tem 253,183 mil usuários com 
convênio hospitalar, entre 
todos os tipos.

Conforme levantamento 
feito pela equipe de repor-
tagem do jornal O Estado, 
atualmente, um plano indivi-
dual pela Unimed, para usu-
ários com idade entre zero e 
18, está custando R$ 291,01; 
de 29 a 33 anos, R$ 442,39; e 
de 49 a 53, R$ 928,13. Dessa 
forma, se aplicar o reajuste 
de 15,5%, os valores sobem 
para R$ 336,11; R$ 510,96 e 
R$ 1.071,99, respectivamente.

 Como justificativa, a ANS 
informou que para chegar ao 
percentual atribuído neste 
ano, foi utilizado um cálculo 
que combina a variação das 

despesas assistenciais com 
o IPCA (Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo), des-
contado o subitem Plano de 
Saúde.

“O cálculo é baseado na 
diferença das despesas as-
sistenciais por beneficiário 
dos planos de saúde indivi-
duais de um ano para o outro. 
Dessa forma, o índice de 2022 
resulta da variação das des-
pesas assistenciais ocorridas 
em 2021 em comparação com 
as despesas assistenciais de 
2020”, informou em nota di-
vulgada.

Ano passado
Em 2021, pela primeira vez 

foi anunciado um reajuste 
negativo, de 8,19%, o que 
resultou na queda das men-
salidades no período de maio 
de 2021 a abril de 2022. 

“O percentual negativo re-

fletiu a queda de 17% no total 
de procedimentos (consultas, 
exames, terapias e cirurgias) 
realizados em 2020, em re-
lação a 2019, pelo setor de 
planos de saúde. A redução 
da utilização dos serviços 
aconteceu em decorrência 
das medidas protetivas ado-
tadas para evitar a dissemi-
nação da COVID-19”, explicou 
a ANS.

Brasil
O teto estabelecido deve 

impactar 8 milhões de con-
sumidores de planos indivi-
duais de saúde, no Brasil. O 
montante representa 16,3% 
dos consumidores de planos 
de assistência médica.

No total, são 49,1 milhões 
de beneficiários com planos 
de assistência médica no 
país, de acordo com dados 
até março de 2022. 

O Fórum “A Integração dos 
municípios do Corredor Bio-
ceânico”, que acontece até 
esta sexta-feira (27), na As-
sembleia Legislativa de Mato 
Grosso do Sul, tem como ob-
jetivo avançar ainda mais na 
efetividade da Rota Bioceâ-
nica, que está em construção. 

O encontro reúne auto-
ridades de quatro países 
(Brasil, Paraguai, Argentina 
e Chile). Do Fórum sairá uma 
carta de intenções a ser enca-
minhada ao Itamaraty.

Na ocasião, o governador 
Reinaldo Azambuja destacou 
a importância do momento, 
com as obras avançadas no 
Paraguai e o início da cons-
trução da ponte entre Porto 
Murtinho e Carmelo Peralta.

“Estamos vivendo um 
momento histórico! Na prá-
tica, a cada passo em que a 
Rota Bioceânica se afirma 
como uma nova realidade, 
vamos tirando do papel e 
do nosso imaginário coletivo 
um sonho antigo, acalentado 
por diferentes gerações de 
brasileiros, paraguaios, ar-
gentinos e chilenos”, disse o 
governador.

O presidente da Assem-
bleia Legislativa, Paulo 
Corrêa, destacou que o Cor-
redor Bioceânico vai conferir 
a Mato Grosso do Sul a con-
dição de um hub logístico, 
principalmente pela expor-
tação de carnes, grãos e pro-
dutos agroflorestais, como 
papel e celulose. 

Este é o menor valor 
desde 20 de abril, 

quando foi cotado a 
R$ 4,61

Folhapress

Em uma sessão marcada 
pelo bom humor dos inves-
tidores em escala global, o 
dólar perdeu terreno perante 
o real, ontem (26), enquanto 
as Bolsas tiveram um dia de 
valorizações expressivas.

A moeda americana en-
cerrou os negócios em queda 
de 1,24%, cotada a R$ 4,7610 
para venda, no menor valor 
desde 20 de abril (R$ 4,619). O 
DXY, índice que mede a força 
do dólar contra uma cesta de 
moedas, recuou 0,3%.

Na Bolsa brasileira, o índice 
Ibovespa marcou ganhos de 
1,18%, aos 111.889 pontos, im-
pulsionado por altas destacadas 
da Cielo e do setor de saúde.

No mercado local, o maior 
destaque de alta no dia ficou 

por conta da empresa de má-
quinas de pagamento Cielo, 
que viu as ações saltarem 
11,29%, após o JP Morgan re-
visar de neutra para compra a 
recomendação para os papéis 
da empresa, com preço-alvo 
de R$ 5 em dezembro, o que 
embute um potencial de valo-
rização de 23,7%.

Uma participação de mer-
cado relativamente estável em 
torno de 26% nos próximos tri-
mestres, o aumento nas taxas 
cobradas dos lojistas e disci-
plina nos custos foram apon-
tadas pelos analistas do banco 
americana entre as principais 
razões para a melhora na per-
cepção sobre o ativo.

Também se destacaram 
entre as maiores altas da 
Bolsa nesta quinta as ações 
do setor de saúde, depois que 

a ANS (Agência Nacional de 
Saúde Suplementar) aprovou 
um reajuste de 15,5% nos 
planos de saúde individuais e 
familiares.

O índice ficou dentro do 
esperado pelas empresas do 
setor e marca o maior aumento 

desde 2000, ano em que a au-
tarquia foi fundada.

Na esteira do anúncio, as 
ações da Rede D’Or empla-
caram forte alta de 6,15%, 
enquanto as da SulAmérica 
avançaram 5,41%. Já Hapvida 
subiu 5,22%, e Fleury, 3,35%.

O encontro reúne 
autoridades de quatro 
países (Brasil, Paraguai, 
Argentina e Chile).

Desenvolvimento
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Na Coreia do Sul

Só prêmio da final desse sábado entre Liverpool e Real Madrid é de R$ 104 milhões

Vencedor da Liga dos Campeões leva 
mais dinheiro que Copa do Mundo

Estádio na França 
que receberá a 
decisão europeia já 
está decorado para a 
Champions League

Em Seul, Tite recebe bolo 
em comemoração ao 
aniversário de 61 anos

Felipe Held,
UOL/Folhapress

O troféu da edição 2021/22 
da Liga dos Campeões da Eu-
ropa é, sem dúvidas, o maior 
prêmio em jogo para Liver-
pool e Real Madrid na decisão 
marcada para amanhã (28). 
No entanto, há um outro fator 
motivacional bastante interes-
sante para os dois clubes: o 
prêmio de 20 milhões de euros 
(R$ 104 milhões) para quem se 
sagrar campeão – sem falar, é 
claro, pelo que os dois clubes 
já acumularam na competição.

A Liga dos Campeões 
possui faixas de premiação 
para cada etapa da compe-
tição e também por vitória na 
fase de grupos. O Liverpool, 
que passou por sua chave com 
100% de aproveitamento, pode 
somar até 85,14 milhões de 
euros se ficar com a taça – ou 
R$ 443 milhões. O Real, que 
venceu cinco partidas na fase 
de grupos, pode embolsar 82,3 

milhões de euros (R$ 428 mi).
A premiação financeira 

da Liga dos Campeões é in-
superável. Para efeito de 
comparação, o maior torneio 
do nosso continente, a Copa 
Libertadores da América, 
pagou R$ 128 milhões ao 
Palmeiras por toda a jornada 
vencedora na edição 2021. 
Este valor equivale a cerca 
de 29% do que o Liverpool 
pode faturar ao longo de toda 
a campanha se vencer a Liga 
dos Campeões.

O Mundial de Clubes da 
Fifa também é muito pouco 
relevante, quando falamos de 
dinheiro, para o campeão eu-
ropeu. Em 2022, o Chelsea em-
bolsou US$ 5 milhões (cerca 
de 4,7 milhões de euros, ou 
R$ 24,4 milhões) pela vitória 
sobre o Palmeiras em feve-
reiro. O clube brasileiro, por 
sua vez, voltou para casa com 
US$ 4 milhões no bolso (ou R$ 
19,5 milhões) pelo vice.

A diferença financeira 

também é abissal se levarmos 
em consideração a versão fe-
minina do maior torneio de 
clubes da Europa. O Lyon, 
que derrotou o Barcelona na 
decisão de 21 de maio, levou 
920 mil euros, pouco menos 
que R$ 4,8 milhões, somando 
a participação em todas as 
etapas da competição. Ou 
seja: 1% do prêmio poten-
cial do Liverpool. Enquanto 
a premiação para o campeão 
da Champions masculina é de 
20 milhões de euros, a equipe 
feminina que levantar a taça é 
premiada com 250 mil.

Nem mesmo o maior torneio 
entre seleções daquele conti-
nente desbanca a premiação 
da Champions masculina. A 
Itália, que se sagrou campeã 
da Eurocopa em 2021, recebeu 
uma recompensa financeira 
de R$ 177 milhões, no total de 
sua participação (foram 10 mi-
lhões de euros, ou cerca de R$ 
52 mi, somente pela vitória no 
último jogo). No mesmo ano, 

a Argentina embolsou US$ 
10 milhões (hoje, cerca de R$ 
49 milhões) por ter vencido a 
Copa América.

Outro patamar
Mas e quanto ao maior 

torneio de futebol do globo 
terrestre, que paralisa nações 
e a cada quatro anos para-
lisa o planeta? A premiação 
financeira da Copa do Mundo 
também está muito abaixo do 
patamar financeiro estabele-
cido pela Champions. Quem 
levantar a taça no Catar em 
dezembro receberá US$ 42 
milhões (pouco menos que 40 
milhões de euros, ou cerca de 
R$ 205 milhões).

Liverpool e Real Madrid 
definem quem fica com o tí-
tulo europeu da temporada 
– e com a bolada financeira 
da premiação da Uefa – em 
28 de maio, sábado. A partida 
está marcada para começar 
às 16h (de Brasília), no Stade 
de France, em Paris.

Do site da CBF

Foi um aniversário diferente 
para o técnico Tite, afinal de 
contas ele passou a maior parte 
do dia 25 de maio em trânsito 
do Brasil para a Coreia do Sul, 
local do próximo amistoso da 
Seleção Brasileira. Mas a data 
não passou em branco. Ontem 
(26), ao chegar à concentração 
da equipe em Seul, foi recebido 
por jogadores e comissão téc-
nica com o tradicional bolo e o 
canto de parabéns.

Aos 61 anos, este é o ter-
ceiro aniversário que o téc-
nico Tite passa concentrado 
com a seleção brasileira. Os 
outros foram em 2018, ainda 
na preparação para a Copa do 
Mundo daquele ano, e também 
em 2019, no período pré-Copa 
América. Como de costume, de-
pois de apagar as velas come-
morativas, ele precisou fazer 
um discurso para os presentes. 
“É muito bom estar aqui com 
vocês”, repetiu três vezes o 
treinador antes de liberar o 
bolo para ser servido, segundo 
o site da CBF.

Cumprimentos devidamente 
recebidos, Tite terá o seu pri-
meiro trabalho no campo em 
solo coreano nesta sexta-feira 
(27). A atividade está marcada 

Gazeta Press

O Fortaleza bateu o Colo-
-Colo na noite de quarta-feira 
(25) e conseguiu se classificar 
às oitavas de final da Copa 
Libertadores. Com o feito, o 
clube, que é o primeiro time 
cearense a disputar o torneio, 
conseguiu mais uma marca 
histórica ao avançar de fase.

Logo em sua estreia, o 
Leão do Pici se classificou na 
segunda posição do Grupo F, 
com dez pontos. Em primeiro, 
ficou o River Plate, com 16, 
que goleou o Alianza Lima 
por 8 a 1.

No entanto, a vida do For-
taleza na Libertadores não 
foi fácil. Apesar do alcance 
heroico, a equipe liderada por 
Juan Pablo Vojvoda começou 
o campeonato de forma 
amarga, com duas derrotas 
seguidas. No entanto, a partir 
da terceira rodada o cenário 
se modificou.

A trajetória até o último 
compromisso do time na fase 
de grupos acumulou um em-
pate com o River Plate e 
vitórias sobre o Alianza Lima 
e Colo-Colo, terminando a 
etapa com 55,6% de aprovei-
tamento.

Três nomes figuraram a 
classificação do Fortaleza na 
quinta: Silvio Romero, que 
abriu o placar, Moisés Vieira, 
autor de dois gols, e Yago Pi-
kachu, que chegou a 13 tentos 
em 2022 e ultrapassou o nú-
mero de redes balançadas da 
temporada passada, segundo 
o Footstats.

Agora, a equipe cearense 
espera o sorteio das oitavas 
nesta sexta-feira (27), que 
acontece na Sede da Con-
mebol, ao meio-dia (de MS). 
Logo após a definição, o 
Fortaleza volta sua atenção 
ao Campeonato Brasileiro. 
Amanhã (28), encara o Ju-
ventude em casa, às 19h30. 
Em 83 jogos com Vojvoda no 
comando, o Leão do Pici soma 
42 vitórias, 18 empates e 23 
derrotas (59,8% de aprovei-
tamento), além de 133 gols 
marcados e 84 sofridos.

PREMIAÇÃO POR ETAPA 
DA CHAMPIONS LEAGUE

Participação na 
fase de grupos: 15,64 
milhões de euros;

Vitória na fase de 
grupos: 2,8 milhões 
de euros por vitória;

Empate na fase 
de grupos: 930 mil 
euros por empate;

Classificação para 
as oitavas de final: 
9,6 milhões de euros;

C l a s s i f i c a ç ã o 
para as quartas de 
final: 10,6 milhões de 
euros;

Classificação para 
as semifinais: 12,5 
milhões de euros;

Derrota na final: 
15,5 milhões de 
euros;

Vitória na final: 20 
milhões de euros. 

Uefa.com

Fortaleza dá 
reviravolta e 
faz história na 
Libertadores

Parabéns a Tite marca início 
da preparação para amistosos

para as 10h30 (21h30 do dia 
anterior no horário de MS). 

Danilo é cortado
Danilo não se apresentará à 

seleção brasileira. O lateral da 
Juventus foi cortado por conta 
de uma lesão no pé direito e não 
terá substituto, de acordo com 
o que confirmou a CBF (Confe-
deração Brasileira de Futebol) 
na quarta-feira (25).

Com a decisão de Tite e com-
panhia, o time só terá Daniel 
Alves para a função nos jogos 
contra Coreia do Sul, em Seul, 
e Japão, em Tóquio, nos dias 2 
e 6 de junho, respectivamente.

Emerson Royal, do Totte-
nham, era uma das opções 
para o setor e foi até lembrado 
nas últimas listas. Em janeiro, 
no entanto, ele foi expulso 

por dois erros individuais nas 
Eliminatórias e, desde então, 
está em baixa. Os convocados 
começaram a se apresentar 
em Seul na quinta-feira (26), 
com o primeiro treino marcado 
para hoje, mas sem todos os 
atletas à disposição. Os jo-
gadores do Real Madrid e do 
Liverpool, que vão disputar a 
final da Liga dos Campeões, 
se apresentam apenas na se-
mana que vem.

Curiosamente, enquanto 
a lateral direita terá só uma 
opção, na esquerda, Tite con-
tará com três nomes. Na lista 
original, ele chamou Alex 
Telles, do Manchester United, 
Alex Sandro, da Juventus, e 
Guilherme Arana, do Atlético-
-MG. (Com Danilo Lavieri, UOL/
Folhapress)

 Lucas Figueiredo/CBF
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O ex-chefe da Fórmula 1 Bernard “Bernie” Ecclestone foi 
preso na noite de quarta (25) por porte ilegal de arma de fogo 
no Aeroporto de Viracopos, em Campinas (SP). A pistola de 
calibre 32 foi detectada pela máquina de raios X. Durante o 
depoimento, a esposa de Ecclestone, a brasileira Fabiana Ec-
clestone, traduziu as respostas do marido, segundo o boletim 
de ocorrência. O ex-chefe da F1 confirmou ser dono da arma 
e não ter seus documentos. Ecclestone relatou ter comprado 
a arma de um mecânico da F1 há cerca de cinco anos com o 
objetivo de mantê-la em uma propriedade rural no interior 
de São Paulo. Ecclestone foi liberado após pagar fiança de R$ 
6.060 e responderá em liberdade. O empresário deixou o país 
em um voo privado para a Suíça após ser liberado, segundo 
as autoridades. (Matheus Moreira/Folhapress)

O ginásio da Escola Estadual Lúcia Martins Coelho, em 
Campo Grande, recebe até amanhã (28) o Campeonato 
Centro-Oeste de Boxe 2022. Participam do evento boxea-
dores de sete seleções estaduais, além do Distrito Federal: 
Mato Grosso do Sul, Goiás, Mato Grosso, Paraná, São Paulo, 
Tocantins e Rio Grande do Norte. Hoje, as disputas devem 
começar a partir das 17h. No sábado estão previstas duas 
sessões: 9h30 e 17h30. Segundo a federação estadual, serão 
aproximadamente 88 lutas no total, com média de 22 lutas 
por cada sessão. Mato Grosso do Sul contará com 11 atletas, 
sendo um em cada uma das categorias de peso e classe. Um 
dos destaques é Valdeir Célio (71 kg elite), com trajetória 
e conquistas internacionais e nacionais. (Da Fundesporte)

A Associação Fábio Costa de Taekwondo (foto), de Campo 
Grande, está com inscrições abertas para iniciar crianças na 
pratica da modalidade, de forma gratuita. A federação esta-
dual recebeu R$ 29,5 mil do governo como apoio.O público-
-alvo são crianças de 8 a 14 anos (completos em 2022). As 
vagas são destinadas a estudantes da rede pública estadual 
e municipal de ensino. As aulas serão ministradas duas vezes 
por semana: às terças e quintas-feiras, das 10h às 11h e das 
16h às 17h30, na sede da associação, na Vila Alba.  Segundo 
os responsáveis pelo projeto, as aulas terão início a partir de 
segunda-feira (30). Informações sobre inscrições por meio do 
link www.equipefabiocosta.com/cadastro (Da Fundesporte)

A paulista Bia Haddad se despediu da disputa de simples 
do Grand Slam de Roland Garros ao ser superada na segunda 
rodada pela estoniana Kaia Kanep, por 2 sets a 0 (duplo 6/4), 
na quarta-feira. O Brasil não tem mais competidores indivi-
duais na competição. Ontem (26), Haddad voltaria à quadra 
de saibro para a estreia nas duplas, ao lado da cazaque Ana 
Danilina. Elas enfrentarão as japonesas Eri Hozumi e Makoto 
Ninomiya, em horário ainda a ser definido. Já o mineiro 
Bruno Soares avançou à segunda rodada de duplas, em Paris 
(França). Ao lado do escocês Jamie Murray, Soares sobrou na 
estreia contra a parceria do sul-africano Lloyd Harris com o 
israelense Jonhathan Erlich, venceu pelo placar de 2 sets a 0 
(parciais de 6/1 e 6/2), também na quarta-feira. (Folhapress)

Ex-chefe da F1 é preso em SP com arma

Capital é palco de Centro-Oeste de Boxe 

Taekwondo para crianças tem inscrição aberta 

Bia perde nas simples em Roland Garros

5h
Tênis
Roland Garros – ESPN2 e SporTV3

7h15
Motovelocidade
Mundial: GP da Itália (treinos 
livres) – ESPN4

8h
Fórmula 1
GP de Mônaco (treino livre 1) – 
BandSports

11h
Fórmula 1
GP de Mônaco (treino livre 2) – 
BandSports

13h
Tênis
Roland Garros – ESPN2 e SporTV3

15h
Rugby
European Challenge Cup: Lyon x 
Toulon – ESPN3

18h30
Futsal
LNF: Taubaté x Corinthians – 
NSports
LBF: Blumenau x Ituano – NSports

19h
Beisebol
MLB: Tampa Bay Rays x New York 
Yankees – ESPN3

19h30
Futsal
LNF: Joinville x Tubarão – NSports
LNF: Umuarama x Pato – NSports

20h30
Futebol
Brasileiro Série B: Criciúma x 
Cruzeiro – SporTV e Premiere
NBA
NBA: Celtics x Heat (finais da 
Conferência Leste) – ESPN2

21h
Automobilismo
Nascar Truck Series: etapa de 
Charlotte – BandSports
Boxe
Rodolfo Orozco x Isaias Lucero – 
ESPN4

Veja na TV Às 18h, Brasileiro Série B: Tombense 
x Bahia, no SporTV e Premiere

Felipe Oliveira / EC Bahia

Fonte: Esporteemidia.com

Divulgação

Alternativa em campo

Fórmula 1

“Temos de resgatar o que era ruim, porque hoje está péssimo”, diz  
ex-dirigente multicampeão estadual pelo Cene sobre a situação local

As ações financeiras 
e burocráticas citadas 
por Paulo Telles, caso 
assuma a presidência, 
serviriam de base para 
um projeto maior, “Fazer 
a temporada de futebol 
em Mato Grosso do Sul 
durar o ano inteiro”, 
alega.

Uma das principais 
metas é transformar 
a Série B do Estadual. 
Explica que a 
competição começaria 
de forma regionalizada. 
“Faríamos quatro 
torneios, cada um em 
uma região do Estado, 
com os dois melhores 
se classificando para 
a fase seguinte”, 
explica. O campeão e 
o vice subiriam para  
a Primeira, e os dois 
últimos (da Série A) já 
disputariam a Segunda. 
“Seria voltado para 
jogadores e atletas 
jovens, para revelarmos 
jogadores. 

E isso fomentaria 
as cidades, o comércio, 
desde o ambulante que 
vende bebidas até uma 
loja que vai vender uma 

chuteira, o material 
esportivo”, acredita 
Telles. 

Na outra ponta, a 
temporada nacional, 
o foco tem de ser nos 
representantes de Mato 
Grosso do Sul. “Temos de 
tratar estes clubes (cita 
Costa Rica, Dourados 
e Operário) como um 
patrimônio, dar suporte 
na preparação. Lógico, 
respeitando os dirigentes 
dos times”, diz. Além da 
Série D e Copa do Brasil, 
o futebol local tem vaga 
na Copa Verde.

Telles cita a provável 
criação da liga formada 
pelos clubes das Séries 
A e B como um alerta. 
“Estamos ficando para 
trás, o futebol brasileiro 
está se modernizando, 
os clubes criando ligas, 
e a gente está onde?”, 
questiona. 

“Temos de resgatar 
o que era ruim, porque 
hoje está péssimo”, 
finaliza Telles, ao bater 
novamente na tecla do 
atual estágio em que 
Mato Grosso do Sul se 
encontra.

Projeto maior visa a futebol o ano inteiro 
Luciano Shakihama

Sair da mesmice, do con-
formismo em que o futebol 
do Estado se encontra. Este 
é o objetivo de Paulo Telles, 
que deseja disputar a presi-
dência da FFMS (Federação 
de Futebol de Mato Grosso 
do Sul), no próximo dia 4. 
Dirigente multicampeão pelo 
Cene, Telles acredita que so-
mente uma gestão profissional 
pode tirar o esporte local das 
últimas posições em que se 
encontram clubes e a entidade.

“Temos de resgatar o que 
era ruim, porque hoje está 
péssimo”, disse Telles, na 
quarta-feira (25), em alusão 
ao fato de o Estado estar dis-
tante das principais divisões. 
Atualmente, Mato Grosso do 
Sul tem apenas uma vaga na 
Copa do Brasil e um repre-
sentante na Série D, a última 
divisão do Brasileiro. Até o ano 
passado, o futebol sul-mato-
-grossense tinha direito a dois 
representantes em ambos os 
torneios. Porém, em razão do 
mau desempenho nas edições 
anteriores, a FFMS caiu para 
as últimas posições no ranking 
da CBF, o que provocou a re-
dução na presença do Estado 
na temporada nacional.

Telles, 50 anos, pretende 
que sua candidatura inicie 
um debate acerca do cenário 
atual. “Parece que está tudo 
uma maravilha. Que temos 
time na Série A, brigando por 
vagas na Libertadores. Esse 
aí é o outro Mato Grosso”, co-
mentou. A federação figura na 
antepenúltima posição entre 
as 27 da classificação da CBF.

Sobre a eleição marcada 
para o começo do mês que 
vem, ele destaca um fato po-
sitivo. “Pela primeira vez, um 
edital foi publicado conforme 
a lei, com constituição de uma 
comissão, com procedimento 
legal”, aponta. 

Em contrapartida, afirma 

que o sistema vigente torna o 
pleito desproporcional. “O fato 
de ter oito vice-presidentes 
praticamente inviabiliza a dis-
puta”, argumenta. Este G8 é 
amplamente a favor da gestão 
presidida por Francisco Ce-
zário. O atual presidente está 
à frente da FFMS desde 1998. 
De acordo com o Edital de 
Convocação da FFMS, o co-
légio eleitoral é composto por 
dez clubes, duas associações 
profissionais, duas associa-
ções amadoras e duas ligas 
municipais. 

“Outra coisa que não con-
cordamos é que o presidente só 
toma posse em maio de 2023... 
são meios e mecanismos que 
‘amarram’ [o processo]”, fala 
Telles. 

Entretanto, acredita que a 
eleição pode significar uma re-
ação ao quadro atual. “Temos 
a chance de uma mudança, 
como manda a lei. Depois não 
adianta culpar o Cezário”, diz. 
Em meados dos anos 2000, 
pelo Cene, Telles lembra: “Fui 
o único a votar contra o Ce-
zário em uma reeleição”.

Ele afirma ter feito con-
tato com presidentes de vários 
clubes e pede que também se 
manifestem. “Que não seja em 
vão, que se levantem. Temos 
de sair desse marasmo, desse 
conformismo”, reitera. 

 Mais profissionalismo
Questionado sobre suas 

credenciais para disputar a 
presidência da Federação, 
Telles sente-se apto ao cargo. 
“Eu me acho preparado, fui 
seis vezes campeão pelo 
Cene, campeão estadual femi-
nino pelas Moreninhas como 
vice-presidente”, cita. 

Recorda ainda que já foi 
membro do TJD-MS (Tribunal 
de Justiça Desportiva), e teve 
passagem pela Funesp (Fun-
dação Municipal de Esportes), 
na gestão de Alcides Bernal. 
Fora dos campos, formou-se 

Julianne Cerasoli
UOL/Folhapress

Depois do GP da Aus-
trália, Max Verstappen dizia 
que “nem dá para pensar em 
campeonato agora, temos de 
focar em terminar corridas”. 
Isso porque ele tinha tido 
problemas em duas das três 
provas disputadas até ali, e via 
a Red Bull gastar mais pneus 
que a rival Ferrari. Com isso, 
a vantagem de Charles Leclerc 
na liderança do campeonato 
era de 46 pontos em relação 
a Verstappen, que era sexto. 
E a Red Bull tinha 49 pontos 
a menos que o time italiano.

Mas o jogo virou completa-
mente de lá para cá. 

É difícil prever o que acon-

teceria no GP da Espanha sem 
a escapada de Verstappen e a 
quebra de Leclerc. Mas o que 
o início da corrida mostrou é 
uma Ferrari mais veloz de reta 
e mais inteira com os pneus, 
voltando a equilibrar o jogo 
com a Red Bull.

“Honestamente, as coisas 
estavam indo muito, muito 
bem”, disse Leclerc quando 
perguntado se sentia que po-
deria ter vencido a prova sem a 
quebra. “Acho que seria difícil 
para eles chegarem porque eu 
tinha uma vantagem e o nível 
de degradação era muito bom, 
eu inclusive consegui dar mais 
voltas do que eles. No geral, 
acho que tinha a corrida sob 
controle.”

Com o abandono do mone-

gasco e a vitória de Versta-
ppen, sua terceira seguida, Le-
clerc agora está a seis pontos 
do holandês no campeonato, 
e a Ferrari tem 26 de desvan-
tagem, já que a Red Bull fez 
a dobradinha e a volta mais 
rápida em Barcelona.

Mesmo assim, Leclerc disse 
que saiu mais satisfeito da 
Espanha do que das últimas 
duas provas. “Acho que vários 
sinais foram positivos: nosso 
ritmo em classificação, o novo 
pacote funcionando como es-
perado, nosso ritmo de cor-
rida, gerenciamento de pneus 
depois de duas corridas em 
que sofremos em comparação 
com a Red Bull. São vários os 
pontos positivos.”

Por outro lado, Leclerc terá 

de enfrentar Verstappen ba-
sicamente com este mesmo 
carro até pelo menos o co-
meço de julho, como avisou 
o chefe Mattia Binotto. “O 
teto de gastos está ditando 
o que vamos fazer. Não po-
demos desperdiçar dinheiro, 
então vamos trazer novidades 
quando tivermos algo signifi-
cativo. Então algo mais impor-
tante só vai chegar lá pelo GP 
da Grã-Bretanha.”

Neste fim de semana, Leclerc 
e Verstappen se encontram em 
um circuito bem diferente: em 
Mônaco. Em teoria, a Ferrari 
tem vantagem em curvas mais 
lentas, mas, em contrapartida, 
o piloto da casa enfrenta o fan-
tasma de nunca ter terminado 
uma corrida em Mônaco. 

Leclerc mantém confiança após perder a ponta

recentemente em Direito. 
Segundo ele, entre outras 

ações, seu plano é desen-
volver trabalho de marketing 
para atrair patrocinadores. 
“O apoio do governo é im-
portante, mas só ele não é o 
suficiente”, argumenta. Diz 
que a verba total destinada 
ao futebol estadual não chega 
ao orçamento de uma equipe 
que joga a quarta divisão do 
Paulista. 

Para o Campeonato Sul-
-Mato-Grossense deste ano, 

o patrocínio por meio da Fun-
desporte (Fundação de Des-
porto e Lazer de Mato Grosso 
do Sul) foi de pouco mais de 
R$ 1 milhão. 

A parte física da entidade 
também é vista com preocu-
pação. “Melhorar o funciona-
mento da FFMS [a sede], não 
tem uma recepção, parece 
que está abandonado”, co-
menta. Na parte burocrática, 
a ideia é digitalizar a parte de 
documentação. “Parece que 
está na década de 70, 80.”

Para Telles, eleição Para Telles, eleição 
na FFMS é chance na FFMS é chance 
de futebol sairde futebol sair
do marasmodo marasmo

Paulo Telles 
em entrevista 
na sede de 
O Estado, na 
quarta-feira

Cayo Cruz



no trabalho de Medeiros. O envolvimento com a 
população pantaneira é o ponto forte do projeto.

Exposição
“Céu e Inferno em Terras Alagadas” é uma 

exposição composta por séries fotográficas. A 
mostra acontece no Museu Memorial do Homem 
Pantaneiro, edifício Casa Vasquez & Filhos, uma 
das mais importantes edificações patrimoniais 
históricas de Corumbá, no cais do Porto, às 
margens do Rio Paraguai, sede do IHP (Instituto 
Homem Pantaneiro).

Documentário
“Fogo e Fé” é um curta-metragem com depoi-

mentos sobre a tragédia vivida pelos pantaneiros. 
Apresenta cenas impactantes da destruição do 
bioma, e a fé das mulheres rezadeiras que clamam 
pela salvação do Pantanal.

Livro
O livro “Céu e inferno em Terras Alagadas”, 

publicado pela Editora Origem, é composto por 
fotografias disponibilizadas em 100 páginas, com 
textos de Humberto Espíndola, artista plástico, 
membro da Academia Sul-Mato-Grossense de 
Letras.

Pantanal+10
José Medeiros acompanha há 30 anos as mu-

danças no Pantanal, e o projeto Pantanal+10 tem 
o objetivo de documentar o bioma no período de 
2020 a 2030. O Pantanal é a maior planície alagada 
do mundo, Patrimônio Natural da humanidade, 
mas até quando? O projeto surgiu de questio-
namentos sobre a atual situação da região e da 
preocupação sobre os impactos e a degradação 
ambiental a que o bioma está exposto com ga-

rimpos próximos, produção de monoculturas e 
construção de hidrelétricas.

SERVIÇO: O lançamento do livro  “Céu e inferno 
em Terras Alagadas” será hoje (27), às 19h30, no 
Memorial do Homem Pantaneiro durante o 16º FASP. 
Já a exibição de “Fogo e Fé” acontece durante o 
festival, até o domingo (29), sempre às 18h30, no 
Memorial do Homem Pantaneiro, localizado na Ladeira 
José Bonifácio, 171, no Porto Geral, em Corumbá, e a 
entrada é gratuita.
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Méri Oliveira

Apresentada como parte da progra-
mação do 16º Festival América do Sul 
Pantanal, que começou na quinta-feira 
(26), o projeto Pantanal+10 lança 
a exposição e o livro “Céu e Inferno 
em Terras Alagadas” e faz a exibição 
do documentário “Fogo e Fé”, como 
resultado dos dois primeiros anos 
do projeto que regista a evolução da 
vida pantaneira e do ecossistema da 
região. O fotógrafo sul mato-grossense 
José Medeiros, idealizador do projeto, 
falou com a reportagem do jornal O 
Estado; confira. 

O grito de alerta sufocado pela fu-
maça é o destaque da primeira etapa do 
projeto Pantanal+10, que tem o objetivo 
documentar durante uma década o pan-
tanal e seus habitantes. “Esse trabalho 
é um registro que a gente começou a 
fazer lá durante as queimadas de 2020, 
e aí veio uma grande seca em 2021, esse 
projeto se chama Pantanal+10. A nossa 
ideia é repassar o Pantanal durante 10 
anos, e de dois em dois anos, a gente 
lança um livro, um filme e uma expo-
sição, é o que estamos fazendo aqui 
no festival, é o resultado desses dois 
primeiros anos. Agora a gente tá indo 
para uma outra etapa onde a gente vai 
tratar a questão hídrica do Pantanal e 
aí em 2024, vamos mostrar esse outro 
resultado”, explica José. 

O projeto
As dificuldades enfrentadas pelos 

pantaneiros, principalmente em razão 
do aumento da seca na região, foram 
retratadas nos dois primeiros anos 
do projeto. Em 2020, a maior planície 
alagada do mundo chamou atenção 
por arder em chamas. O trabalho 
expressa com riqueza de detalhes a 
destruição da fauna e flora panta-
neira, em fotos que impressionam 
pela crueza que conseguem trans-
mitir. “As imagens dramáticas que 
este projeto mostra são o retrato de 
um Leviatã incontrolável, que só os 

céus podem resolver”, define o artista 
plástico e crítico Humberto Espíndola.

Um fato bastante curioso é que, após 
a tragédia com os incêndios fora de con-
trole, o período de cheia não ocorreu e 
a região enfrentou uma gigantesca seca 
no ano passado. Com isso, mais uma 
vez, o mundo viu o drama de animais e 
dos homens para sobreviver no bioma.

Pantanal inteiro
Entretanto, o artista visual conta 

que o acompanhamento não se dá 
apenas em MS, mas também, em MT, na 
porção pantaneira que cabe ao estado 
vizinho. “É desse Pantanal por inteiro, 
é um trabalho para a gente documentar 
todo o Pantanal, são vários Pantanais.”

Segundo José Medeiros, a ideia veio 
logo no início da pandemia de COVID-
19, quando voltou de uma expedição 
fotográfica na Amazônia, ao ver tudo 
sendo paralisado.

“Pensei bem, eu preciso achar al-
guma coisa marcada por essa história. 
Eu vou ao Pantanal fazer uma série. 
Fiquei 70 dias no Pantanal gravando 
uma série que mostrava como o pan-
taneiro – que é a pessoa que já vivia 
isolada – estava recebendo pelo rádio, 
as informações sobre essa pandemia, 
e o que a natureza tinha pra dizer 
para a gente? Porque isso tudo é uma 
cobrança, se você for ver, ‘eles’ estão 
cobrando: o que é que a gente tá fa-
zendo com o planeta?”, questiona José.

Ele então parou com a série docu-
mental e começou a gravar sobre os 
incêndios. O objetivo é conscientizar 
sobre os impactos socioambientais 
para que as pessoas reflitam sobre a 
importância e urgência da preservação 
do Pantanal. “O bioma está sendo 
ameaçado por hidrelétricas, garimpos, 
e suas nascentes estão sendo degra-
dadas. O Pantanal é um berçário da 
natureza hoje pedindo socorro”, alerta 
o fotógrafo. A experiência e o olhar 
antropológico, a compreensão visual 
das singularidades naturais e humanas 
são características que sobressaem 

ConvergênciaConvergência
de mídias
Exposição com multilinguagens sobre 
o Pantanal estreia no FASP 2022

O Pantanal é um 
berçário de vida
José Medeiros, fotógrafo
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Obi-Wan e Darth Vader 
se amam, diz diretora 
de série sobre jedi 

Netflix

Lançamento

Estreia
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Gravações foram adiadas e estendidas em razão da pandemia da COVID
Leonardo Sanchez
Folhapress

Sadie Sink senta angus-
tiada numa mesa de baile de 
formatura, olhando cabisbaixa 
para baixo, desatenta. Um ba-
rulho de disparo logo atrás 
chama a sua atenção e, as-
sustada, ela sai correndo para 
fora da cena. “Corta!”, diz o 
diretor. Uma equipe de gente 
mascarada entra no enqua-
dramento, sem as roupas de 
época de “Stranger Things”, 
higieniza e reorganiza o ce-
nário. E tudo recomeça.

Foi assim, sob rígidos pro-
tocolos sanitários e com a 
imprensa acompanhando 
algumas das cenas virtual-
mente, que a quarta tempo-
rada da série da Netflix foi 
gravada, num processo mar-
cado por adiamentos e que se 
estendeu por impressionantes 
19 meses, de fevereiro de 2020 
a setembro de 2021, por causa 
da COVID-19.

Os atrasos não impactaram 
só a equipe de “Stranger 
Things”, mas também seus 
fãs, que tiveram que esperar 
ansiosos três anos até que 
novos episódios finalmente 
chegassem ao serviço – o que 
acontece em duas levas, hoje 
(27) e em 1º de julho.

Protagonistas cresceram
Seus astros não escondem 

a passagem do tempo. Se 
antes víamos Millie Bobby 
Brown, Finn Wolfhard, Caleb 
McLaughlin e companhia 
como crianças, agora eles 
parecem um tanto desconec-
tados do contexto escolar no 

qual a série se passa – os 
atores estão com 18, 19 e 20 
anos, respectivamente.

Mas talvez a aparência 
mais velha não seja um grande 
problema para ninguém além 
do departamento de figurino, 
já que neste retorno, “Stranger 
Things” parece ter amadure-
cido de forma proporcional a 
seu elenco, com episódios mais 
macabros e violentos.

A mudança fica clara já no 
primeiro deles, que em seu 
momento mais climático eleva 
uma líder de torcida às alturas, 
revira seus olhos e contorce 
seus braços, pernas e mandí-
bula, até que eles se quebram 
e sangue começa a lavar sua 
face inocente e pueril.

“Nosso objetivo com essa 
série é tentar algo diferente 
a cada temporada e garantir 
que ela está evoluindo, o 
que tem acontecido de forma 
muito natural, porque nossas 
crianças estão crescendo. Nós 
nem podemos mais chamá-los 
de crianças, porque eles são 
jovens adultos agora”, disse 
Ross Duffer, 50% da dupla de 
irmãos que criou a série.

“Claro que haverá diversão 
nas aventuras que trazemos 
nesta temporada, mas no geral 
o tom está muito mais som-
brio”, completou Matt Duffer, a 
outra metade, enquanto apre-
sentava o set de filmagem à 
imprensa, virtualmente, em 
junho passado.

Ambiente expandido
Na quarta temporada, 

“Stranger Things” sai do 
porão de Joyce Byers e da 
provinciana Hawkins e se 

expande para a moderninha 
Califórnia e a gélida Sibéria 
– aqui, as figuras e peças dos 
tabuleiros de RPG dão es-
paço para enormes torres de 
vigilância e longas ferrovias 
que mantêm o policial Hopper 
recluso e isolado.

Para refrescar a memória 
dos fãs da série, que certa-
mente se esqueceram de muito 
do que aconteceu na última 
temporada, é importante dizer 
que Eleven, a protagonista de 
Millie Bobby Brown, perdeu 
seus poderes e que Hopper 
aparentemente se desintegrou 
enquanto fechava um portal 
para o Mundo Invertido.

Para lidar com o trauma, 
Joyce, seu filho Will e a adoles-
cente Eleven se mudam para a 
Costa Oeste – mas Hopper não 
está morto, como descobrimos 
pelo trailer da quarta tempo-
rada. Ele, na verdade, foi preso 
pelos soviéticos, reforçando o 
contexto de Guerra Fria no 
qual a série se passa.

“Stranger Things”, por-
tanto, dividiu seus persona-
gens em três locais nesses 
novos episódios. Hawkins, 
no entanto, continua sendo o 
centro da ação, com uma nova 
ameaça sobrenatural fazendo 
vítimas escolares e reforçando 
seu recém-conquistado status 
de cidade mal assombrada.

Influências “oitentistas”
Entre as principais influên-

cias oitentistas da quarta tem-
porada, tanto para o roteiro 
quanto para o visual, estão 
“A Hora do Pesadelo”, “E.T.: O 
Extraterrestre”, “Amanhecer 
Violento”, “Os Garotos Per-

didos”, “Contatos Imediatos 
do Terceiro Grau” e “O Garoto 
do Futuro”. Uma verdadeira 
colcha de retalhos referencial, 
ela ilustra bem quão eclética 
e caótica ficou a trama, capaz 
de absorver influências que 
vão de alienígenas, vampiros e 
lobisomens a rebeldia adoles-
cente, panelinhas escolares e 
medo de comunistas.

“Nós vimos os garotos li-
dando com a escola em todas as 
temporadas, enquanto a Eleven 
sempre ficava numa cabana 
escondida ou saía numa jor-
nada de autodescoberta. Agora 
nós finalmente a vemos lidando 
com questões comuns a qual-
quer garota adolescente, ten-
tando se encaixar no colégio”, 
diz Bobby Brown por vídeo.

Ao lado de Wolfhard, ela la-
menta que, para poder entrar 
nessa jornada mais “normal” 
da protagonista, precisou, 
no entanto, se distanciar dos 
colegas de elenco. Enquanto 
a turma formada por Mike, 
Dustin, Lucas e Max vivia seus 
dilemas em Hawkins – cons-
truída num set em Atlanta, 
na Geórgia –, Eleven e Will 
passavam por situações se-
melhantes, mas na Califórnia.

“Eu criei relações genui-
namente intensas com o 
elenco de ‘Stranger Things’. 
Esses garotos se tornaram 
irmãos para mim. Só que, 
desde que a primeira tempo-
rada se tornou um sucesso, 
todos conseguiram emplacar 
projetos grandes, então ficou 
difícil juntar todos numa sala. 
Quem consegue fazer isso é a 
Netflix, mas com essa tempo-
rada foi tudo diferente.”

Marcelo Rezende

João Gordo, vocalista do 
Ratos de Porão e uma das 
figuras mais reconhecidas 
do rock brasileiro, lança o 
single “Fuscão Preto”, pelo 
selo Wikimetal Music. Escrita 
originalmente por Atílio Ver-
sutti e Jeca Mineiro, a canção 
foi popularizada por Almir 
Rogério, Trio Parada Dura e 
outros intérpretes. 

A música antecipa o disco 
“Brutal Brega”, em que João 
Gordo interpreta clássicos da 
música brega brasileira em 

versões punk-rock. O projeto 
surgiu durante a pandemia, 
como uma parceria entre João 
Gordo e o produtor Val Santos. 
Com a pausa nos shows e ou-
tras atividades presenciais, 
a dupla decidiu gravar, por 
diversão, versões punk de 
músicas brasileiras clássicas. 
Em pouco tempo, já tinham 
dezenas de músicas gravadas 
e um disco formado, com tri-
butos a artistas como Sidney 
Magal, Reginaldo Rossi, Jane 
e Herondy, entre outros. 

“Fuscão Preto” acompanha 
também um clipe, dirigido por 

Raul Machado, que já dirigiu 
clipes para Chico Science & 
Nação Zumbi, Planet Hemp, 
Sepultura, Ratos de Porão, 
Raimundos, Marcelo D2, O 
Rappa, Pitty, CPM 22, entre 
outros. 

O disco “Brutal Brega” tem 
data de lançamento prevista 
para o segundo semestre de 
2022, pelo selo Wikimetal 
Music. “Fuscão Preto” já está 
disponível em todas as plata-
formas.

Assista o clipe por meio do 
link: https://www.youtube.com/
watch?v=9QbC9dw6vw4.

Henrique Artuni
Folhapress

Obi-Wan é um grande 
mentiroso. Ao menos, “de um 
certo ponto de vista”, como 
ele mesmo diz ao jovem Luke 
Skywalker no “Star Wars” 
clássico, quando ainda não 
sabe que o maior vilão da 
galáxia é seu pai.

Afinal, quando encontra 
um velhinho simpático de tú-
nica franciscana no deserto, 
mal imagina que ele esquar-
tejou o seu pupilo, Anakin, 
e o abandonou, ainda com 
vida, às margens de um rio de 
lava. Dezenove anos depois, 
quando vai entregar o sabre 
de luz para Luke, relembra 
os beijos, mas omite os tapas 
dessa história de amor.

Sim, de amor. É como de-
fine Deborah Chow, criadora e 
diretora de “Obi-Wan Kenobi”, 
nova série sobre os anos em 
que o jedi se exilou no planeta 
Tatooine, protegendo a cria de 
seu discípulo a distância.

“A relação entre os dois 
é muito especial nas pre-
quels [os episódios um a três 
da franquia]. Obi-Wan fala: 
‘você era meu irmão, Anakin, 
eu te amava!’”, lembra Chow, 
sobre o momento em que o 
mestre se declara ao discí-
pulo em chamas. “Acho que 
esse relacionamento segue 
mesmo com tudo que acon-
tece. Eles se amavam como 
irmãos, e é o que constitui 
esses personagens.” Diria 
o poeta, amor nenhum dis-
pensa uma gota de ácido.

Como se sabe, o pupilo 
tem sua vingança logo no pri-
meiro filme da saga, em 1977, 
quando Vader acaba com 
o mestre num curto duelo. 
Só décadas depois, a partir 
de “A Ameaça Fantasma”, 
de 1999, é que conhecemos 
um Obi-Wan jovem, certinho, 
mas, ao mesmo tempo, ma-
landro – que rende memes 
até hoje com suas tranças, 
mullets e tiradas sarcásticas.

Era um novo jedi que 
nascia na pele do britânico 
Ewan McGregor, aceitando 
o desafio de dar novo estofo 
ao que fez seu monumental 
conterrâneo Alec Guinness, 
morto em 2000, nos longas 
originais.

Já faz 17 anos que Mc-
Gregor não interpreta o jedi 

– o que espelha inclusive os 
cerca de 20 anos que separam 
os episódios três e quatro.

“Construir o personagem 
neste diferente ponto da vida é 
um dos aspectos mais desafia-
dores e estimulantes da série, 
porque temos que conectar as 
duas trilogias”, afirma Chow, 
primeira mulher a comandar 
uma produção “Star Wars”, 
e que já trabalhou na série 
“O Mandaloriano” – que, de-
pois do Titanic que foi “A 
Ascensão Skywalker”, abriu 
a porteira para a franquia na 
TV, também com “O Livro de 
Boba Fett”.

Ainda não é um terreno 
garantido – nem mesmo en-
tusiastas se deleitaram tanto 
com as produções mais re-
centes, apesar de o universo 
inteiro ter se rendido às fo-
furas do Baby Yoda.

A série vai se passar entre 
os dois filmes, com um Luke 
ainda pequeno, sob os cui-
dados dos tios Owen, vivido 
por Joel Edgerton, e Beru 
Whitesun Lars, papel de 
Bonnie Piesse. Daí deriva um 
clima de perseguição e des-
confiança, com civis sendo 
mortos pelos soldados do Im-
pério – com destaque para 
os macabros inquisidores, 
que já apareceram em “Star 
Wars Rebels” – quando não 
entregam um jedi de bandeja.

Período pandêmico
“É um período sombrio 

e parece apropriado [para 
nossa realidade], conside-
rando tudo que passamos 
nos últimos anos. Gravamos 
a série ainda com a COVID, 
agora estamos em guerra. 
Eles também estão tentando 
sobreviver e ter alguma es-
perança.”

O que vai chegar à minis-
série de seis episódios HOJW, 
enfim, vai fazer uma versão 
“oficial” de acontecimentos 
que fãs, livros e quadrinhos 
já especularam à exaustão. 
Vai depender, porém, se o 
ponto de vista de Chow le-
vará a história para a bíblia 
canônica de “Star Wars”, ou 
será mais uma mentira pro-
visória perdida na galáxia. 
Obi-Wan Kenobi, estreia hoje 
(27), no Disney+. A direção é 
de Deborah Chow e o elenco 
conta com Ewan McGregor, e 
Hayden Christensen. 

Eleven e companhia 
estão de volta mais 
maduros em episódios 
macabros e violentos
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‘Stranger Things’ retorna para 
4ª temporada mais sombria

João Gordo inaugura projeto “Brutal Brega” com Fuscão Preto

Faixa é primeira amostra 
de disco que terá 

clássicos da música 
brega em versões punk
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A cultura e a gastronomia 
sul-mato-grossenses estão 
ainda mais unidas durante 
o FASP (Festival América do 
Sul Pantanal), que ocorre até 
o domingo (29) em Corumbá.

Além das atrações musi-
cais, teatro, dança, literatura 
e demais atividades artísticas, 
o sabor e a tradição do chur-
rasco, um dos pratos mais 
democráticos e característicos 
de nosso Estado, estarão pre-
sentes com o Festival da Carne 
de MS, que em sua segunda 
edição itinerante chega à Ca-
pital do Pantanal.

Versão pocket
A versão pocket do evento 

iniciou em abril, em Jardim, 
onde reuniu cerca de 2 mil 
pessoas. Diante do sucesso, 
a organização decidiu forta-
lecer o projeto itinerante, am-
pliando o acesso aos cortes 
nobres, para que mais pessoas 
possam conhecer as delícias 
do churrasco em sua essência. 
“O Festival América do Sul é 
um evento super consolidado 
e ficamos felizes por fazer 
parte desse importante mo-
mento da nossa cultura, que 
traz a miscigenação como ca-
racterística. Por ser um evento 
gratuito, ele amplia a mais 

pessoas o acesso à cultura e 
nós temos o objetivo de am-
pliar também mais acesso aos 
entusiastas da carne, valori-
zando nossa produção local”, 
avalia Henrique Corrêa, um 
dos organizadores do Festival 
da Carne de MS.

Localizado em frente do 
Sindicato Rural de Corumbá, 
o espaço do Festival da Carne 
de MS durante o FASP reúne 
profissionais renomados, como 
Ale Ciasca, Jamil Siqueira, Teo 
Luis e Alemão BBQ, embaixa-
dores do evento, que valorizam 
a pecuária sul-mato-grossense, 
fomentando o desenvolvimento 
econômico do Estado. No es-
paço serão montadas três es-
tações, sendo uma de costela 
de chão, outra de linguiça e 
ainda uma de cortes nobres 
traseiros, com seus respectivos 
acompanhamentos.

Para a produtora e orga-
nizadora do evento, Marcia 
Marinho, levar o Festival da 
Carne de MS à Cidade Branca 
tem um sabor especial. Co-
rumbaense, e com familiares 
ainda residindo no município, 
a experiência alia todo seu 
sentimento pela cidade natal 
e sua paixão pela gastro-
nomia de Mato Grosso do Sul. 
“Todas as edições do Festival 

Marcelo Rezende

Foi no dia 25 de maio de 
1977, que um verdadeiro es-
trondo “intergaláctico” atingiu 
os cinemas nos Estados 
Unidos. Tratava-se da estreia 
do primeiro filme da série Star 
Wars, do diretor George Lucas. 
A expectativa por um filme 
fora do comum e repleto de 
novidades fez com que muitos 
fãs dormissem nas portas dos 
cinemas para assistir à obra.

O grande sucesso rendeu 
sete Oscars para a produção e 
também US$ 461 milhões em 
bilheteria nos Estados Unidos 
– mundialmente, o filme teve 
um faturamento bruto de US$ 
800 milhões. Cheio de  efeitos 
especiais inovadores para a 
época, “Star Wars” levou o 
público à empolgante saga em 
uma “galáxia muito, muito dis-
tante”. O filme também trouxe 
ao sucesso instantâneo os 
atores que interpretaram prin-
cipais personagens como Luke 
Skywalker (Mark Hamill), Han 
Solo (Harrison Ford), a Prin-
cesa Leia (Carrie Fischer) e 
os robôs C3PO e R2D2. Nesse 
filme, a trama é em torno da 
missão de resgate da Princesa 
Leia, sequestrada pelo Império 
Galáctico, que tem Darth Vader 
(o maior vilão de todos os 
tempos) como alto oficial.

Star Wars não é apenas uma 
saga de ficção científica. Trata-
-se de um universo mitológico 
que extrapolou os limites das 
salas de cinema e entrou de-
finitivamente na cultura pop 

como um dos maiores clássicos 
de sci-fi da história. Foi lan-
çado em novembro de 1976, o 
livro que seria o primeiro con-
tato do público com o lendário 
Luke Skywalker. Escrito pelo 
ghostwriter Alan Dean Foster, 
“Star Wars: From the Adven-
tures of Luke Skywalker” já 
revelava todo o potencial de 
sua trama. O resto todo fã de 
cultura pop sabe. “Star Wars” 
rendeu uma série de nove 
filmes de fantasia científica e 
dois spin-offs. Fora os seriados 
da franquia. Para celebrar os 
45 anos desse universo mag-
nífico, trouxe algumas curiosi-
dades sobre “Star Wars”.

Anthony Daniels é, além 
do ator que interpreta C3PO 
desde sua primeira aparição 
nos cinemas, um verdadeiro 
fã de “Star Wars”. Ele dá vida 

ao querido androide atrapa-
lhado desde sua criação e cole-
ciona objetos relacionados aos 
filmes, como todo bom fã. O tra-
balho de Daniels nos cinemas 
ao longo dos anos na saga foi 
realmente de fã para fã.

O androide queridinho de 
“Star Wars” foi inspirado na 
robô Maschinenmensch, do 
filme alemão “Metropolis”, 
lançado em 1927 e dirigido 
pelo austríaco Fritz Lang. 
Clássico do cinema, o filme re-
trata uma sociedade futurista 
no ano de 2026. A semelhança 
entre os robôs é clara e, nos 
primeiros filmes da saga “Star 
Wars”, Anthony Daniels, ator 
que interpreta C3PO, chegava 
a demorar cerca de duas 
horas para vestir e tirar sua 
roupa durante as filmagens.
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orquestras ao redor do mundo, 
a marcha imperial que marca 
a aparição de Darth Vader 
em cena é inesquecível até 
mesmo para quem nunca con-
seguiu completar os filmes da 
saga. Até a banda Metallica já 
regravou a  música de entrada 
de Vader, composta por John 
Williams, especialmente para 
o personagem.

Em 1977, no Episódio IV da 
saga “Star Wars”, o ator Har-
rison Ford recebeu apenas 10 
mil dólares por seu papel. Ford 
interpretou ninguém menos 
que Han Solo e quase recusou 
o papel em razão do valor baixo 
cachê, mas o que ele mal espe-
rava era que os valores fossem 
subir consideravelmente nos 
filmes seguintes.

A saga Star Wars se re-
velou muito maior do que as 

telas do cinema de todo o 
mundo e fez do dia 4 de maio 
a data mais importante do 
calendário para os fãs dos 
filmes. Uma das frases mais 
icônicas dos filmes “May the 
Force be with you” é o motivo 
para esse feriado não oficial 
ser comemorado no dia 4 
de maio. Em inglês, então, 
criou-se o trocadilho “May 
the Fourth be with you” – algo 
como “Que o 4 de maio esteja 
com você” e, desde então, a 
data é celebrada por milhares 
de pessoas ao redor do mundo 
das mais diversas formas, até 
corridas de rua com temática 
da série foram criadas.

O penteado marcante da 
Princesa Leia foi inspirado 
na guerreira mexicana Clara 
de La Rocha. Os coques la-
terais já eram usados pela 
revolucionária em meados 
dos anos de 1910, durante a 
Revolução Mexicana.

Peter Mayhew, ator que 
interpretou Chewbacca, tinha 
2,18 m de altura e foi es-
colhido justamente por seu 
tamanho imponente. Mayhew, 
que interpretou brilhante-
mente o melhor amigo de 
Han Solo e é copiloto da nave 
Millennium Falcon, foi diag-
nosticado com gigantismo aos 
8 anos de idade e começou a 
trabalhar no cinema depois 
que um repórter o fotografou 
enquanto ele trabalhava no 
Hospital King’s College, na 
Inglaterra. Há 45 anos “Star 
Wars” entrava em cartaz nos 
Estados Unidos.

da Carne foram preparadas 
com muito carinho, mas esta é 
especialmente emocionante, já 
que traz muitas memórias afe-
tivas da cidade em que nasci e 
agora, com a retomada do Fes-
tival América do Sul Pantanal 
após anos sem ocorrer, traz 
de volta à essa cidade toda 
a alegria típica do corumba-
ense, além de fomentar nossa 
cultura e turismo tão ricos. Es-
tamos preparando tudo com o 
maior carinho”, revela Marcia. 

R e a l i z a -
dora do evento, 

a Abrasel (Asso-
ciação Brasileira de 

Bares e Restaurantes)  
exalta a relevância da 

iniciativa para a tradição  
culinária do Estado. “O Fes-
tival da Carne é de extrema 
importância para a gastro-
nomia de todo o Mato Grosso 
do Sul, pois valoriza o produto 
que é carro-chefe da nossa 
culinária e da economia. 

O evento enaltece o mo-
vimento que chamamos de 
street food, ou seja, comida 
de rua, ainda mais quando 
é realizado dentro de um 
grande festival cultural, como 
o América do Sul Pantanal. 

Formato pocket democratiza o acesso aos 
melhores cortes e fomenta a produção do Estado

Projeto ampliou o acesso 
aos cortes nobres e em 
julho estará em Bonito, 
e em agosto na Capital

“Buscamos, como 
Abrasel, fortalecer a 

gastronomia local e 
com o Festival da Carne, 

a cidade de Corumbá, cuja 
gastronomia é baseada nos 
pescados do Pantanal, agora, 
irá se destacar também com a 
cultura do churrasco”, avalia 
o presidente da entidade, Ju-
liano Wertheimer.

O apoio de instituições 
como o Sebrae-MS é deter-
minante para a realização de 
iniciativas como o Festival da 
Carne de MS, que valoriza o 
empreendedorismo, a cultura 
e a produção local. “A pecuária 
é uma das atividades que for-
talecem a economia do nosso 
Estado. E quando temos um 
evento que destaca justamente 
a carne, estamos fomentando 
a gastronomia local e toda a 
cadeia envolvida, como produ-
tores rurais, criadores e os pe-
quenos negócios do segmento. 
Este é o papel do Sebrae, 
apoiar ações que impactem 
no desenvolvimento susten-
tável de Mato Grosso do Sul”, 
destaca Claudio Mendonça, 

diretor-superintendente do 
Sebrae-MS.

Sabor e diversão
Para tornar o espaço do Fes-

tival da Carne de MS ainda mais 
agradável, no melhor estilo dos 
festivais, haverá atração mu-
sical. Na noite do dia 27 Levy e 
Kelmo Banda assumem o palco 
do Festival da Carne de MS, 
com o melhor do pagode. Já no 
sábado, dia 28, no almoço, Juci 
Ibanez leva seu talento para dar 
mais sabor ao evento e, à noite, 
quem assume é a banda 4Ever 
com muito pop-rock.

O evento é realizado pela 
Abrasel e Saborise, com apoio 
de FCMS (Fundação de Cul-
tura de Mato Grosso do Sul), 
Sebrae-MS, ABPO, 067 Vinhos, 
Poró Food, Brahma, Grupo Ro-
tele, Moenda Carnes, Carvão 
Saci e Frey Supermercados. 
Ainda em 2022 o Festival da 
Carne de MS deve ocorrer em 
Bonito, durante o Festival de 
Inverno, no mês de julho, e em 
agosto, em Campo Grande, 
durante as comemorações do 
aniversário da Capital.

Festival da Carne de MS 
integra programação do 
Festival América do Sul 

Domingo na 14 
tem historinha 
e os Filhos de 
Campo Grande

Marcelo Rezende

Há 45 anos estreava Star Wars e o mundo 
conhecia uma “galáxia muito, muito distante”

Domingo na 14 tem progra-
mação que promete divertir 
toda a família. A parceria 
entre Sesc Cultura e Sectur 
(Secretaria Municipal de Cul-
tura e Turismo) tem contação 
de história, espetáculo musical 
e show do jeito que o sul-
-mato-grossense gosta para 
encerrar o domingo (29). 

A partir das 17h, o artista 
e educador Nano Elânio apre-
senta a divertida história de 
“O livro sem figuras”, autoria 
de B.J. Novak, da Editora In-
trínseca. Entre as páginas 
divertidas e a sonoridade de 
estranhas palavras, ele pro-
mete muita música infantil e 
brincadeiras cantadas.

Nano Elânio atua como con-
tador de histórias há mais de 
15 anos, é autor do livro “Conte 
histórias para crianças”, dis-
ponível na Amazon. É compo-
sitor, cantor, ator e professor 
de artes. Atualmente estuda 
musicoterapia.

Na sequência, às 18h, o 
grupo musical “Batucando 
Histórias” leva para o público 
mensagens educativas em 
forma de brincadeiras, can-
tigas e humor, em uma união 
de brincadeiras com muita 
interatividade.

Filhos de Campo Grande
Encerrando a noite, às 

19h, os “Filhos de Campo 
Grande” sobem ao palco tra-
zendo o melhor do sertanejo 
em um show musical ani-
mado. Usando solos de violão 
e acordeon, a banda inovou 
a forma de tocar o sertanejo, 
dando início ao movimento 
que hoje predomina no país 
intitulado como: sertanejo 
universitário. (MR)

Reprodução



Em “Pantanal”, um segredo do passado será 
revelado após a chegada de segunda família de 
Tenório (Murilo Benício) à fazenda do vilão. Ao 
descobrir que seu filho mais velho, Marcelo (Lucas 
Leto), se envolveu com Guta (Julia Dalavia), Zuleica 
(Aline Borges) resolve confessar que os dois não 
são irmãos. Depois de tomar conhecimento de que 
o jovem não é filho biológico de seu pai, Guta ficará 
com o caminho livre para se relacionar com ele. 
“A história por si só é bem complexa. Por ironia do 
destino, Zuleica se viu presa a uma situação complexa 
do passado”, diz Aline, que, na trama, também é 
mãe de Renato (Gabriel Santana) e Roberto (Caue 
Campos). “Renato tem um tom ácido, é rebelde, faz 
umas brincadeiras fora de hora. Ele inflama os irmãos 
contra o pai. Como é filho legítimo, acredita que pode 
reivindicar seus direitos”, diz Gabriel.

Em ‘Pantanal’, Zuleica revela
a Guta que Marcelo não 
é filho biológico de Tenório

Após choque com a morte de Madeleine,
em ‘Pantanal’, Gustavo viaja com Nayara
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 26/05

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Algumas bagacinhas envolvendo o dinheiro podem rolar 
já pela manhã, como atrasos pra receber a bufunfa ou 
um boleto que chegou atrasado. Mas, calma lá, xuxu, 
porque no decorrer do dia o assunto é resolvido e tudo 
volta nos trilhos – incluindo novas possibilidades de 
ganhos. No trabalho, as coisas seguem corridas, mas 
você cosegue levar tudo na tranquilidade.

Logo pela manhã, a Luan a Casa 1 traz um dia que vai 
precisar de fé no pai! Mas, a coisa vai! No trabalho, as 
demandas podem chegar todas de uma vez e o melhor 
aqui é separar o que é urgente de importante para não se 
atrapalhar. O dinheiro tem umas bagacinhas, mas se você 
souber contar com sua agilidade mental e paciência, as 
coisas tendem a se acertar melhor trazendo soluções.

sexta vai entrando nos trilhos no decorrer do dia, já que 
tem uma reunião de planetas que estão contribuindo para 
ir tudo devagar. O trabalho também vai exigir um pouco 
mais de agilidade – ou as demandas vão se enrolar. Com 
a grana, uma chance de ganhar mais pode vir daquiilo que 
você ama fazer e faz com gosto! Nos assuntos do coração, 
a paquera pode fazer sua noite ficar melhor que seu dia.

A lua na casa 11 traz uma oportunidade boa no trabalho 
que pode chegar de onde menos você espera. Aumenta 
esse toque do celular e ativa as notificações para não 
perder nenhuma mensagem. O mesmo vale para quem 
está esperando resposta de emprego – a notícia boa 
vem! Na saúde, as coisas vão bem, só cuidado para não 
exigir demais de você mesma.

Os Astros apontam uma reunião de planetas 
que favorecem seu trabalho, mas trazem certas 
encrenquinhas para você resolver da melhor forma. 
Atrasos e imprevistos podem rolar, afetando também seu 
financeiro. Pode se prevenir ou pensar em soluções para 
não passer o fim de semana preocupada. No amor, é 
hora de botar fé no contatinho.

Novas ideias não vão faltar pra te ajudar a conquistar o 
que você quer hoje, cristalzinho. O trabalho corre bem e a 
grana chega com facilidade – só cuidado para não gastar 
além com aquela coisa cara que você queria há dias. 
Vênus chegando jaja na Casa 9 traz chances ótimas com 
trabalho vindo de fora, assim como contatos e situações 
que fazem você crescer e se expandir.

O trabalho vem com algumas doses extras de 
encrenquinhas que farão de você um expert em 
resolver o que precisa logo cedo no trabalho, apesar 
dos imprevistos. É hora de colocar para andar toda sua 
capacidade para se destacar e conseguir o que deseja 
– conte com a intuição pra isso! Se estiver buscando 
oportunidades de emprego, toda ajuda é bem-vinda.

Apesar de algumas tretas, o dia começa dando sinais de 
que pode sim melhorar e ficar do jeito que você gosta! 
No trabalho, não se preocupe com as coisas que não 
dependem de você, tudo vai se encaixando e o excess 
de controle deve ficar de lado para não se prejudicar. 
Assuntos relacionados a documentos e até dinheiro 
compartilhado com o mozão entram na pauta do dia.

Um dia para não exagerar tanto a mão em situações 
que não dependem de você, Sagita! No trabalho, alguns 
atrasos acontecem, mas nada que a situação nao mude 
com seu otimismo e capacidade de resolver pepino. Seu 
regente, Jupiter, está bem posicionado e garante toda a 
sorte necessária para levar esse dia numa boa, desviando 
das bagacinhas! No amor, é hora de se soltar.

A lua na casa 5 traz um dia mais devagar em alguns 
quesitos, mas com força em outros para você atingir o 
que deseja. Suas ideias ganham notoriedade se você 
souber falar a coisa certa na hora certa. Não tenha medo 
de expor o que pensa. Com a grana, tudo azul que até 
uma certa vontade de investor no seu lazer e em alguma 
viagem pode rolar. O que você fala? Abençoa, senhor! 

Algumas bagacinhas for a de hora te encontram pela 
manhã e podem testar um pouco mais sua paciência, 
cristalzinho! Mas, não se preocupe: a família e as 
pessoas de confiança poderão te ajudar a resolver. No 
trabalho, os detalhes podem fazer a diferença e sua 
incrivel capacidade mental poderá te ajudar em algo que 
você julgou bastante complicado. 

Uma pequena tretinha pode deixar os ânimos meio 
acalorados e o melhor a se fazer é o que dá pra fazer: 
se tentar corer demais pode acabar atrapalhando o 
processo. Atraso, imprevistos e mudanças fazem parte do 
dia de hoje, então, contenha a ansiedade. Com a grana, 
a energia continua de sobra para sair do vermlho de vez 
e dar um fim nos boletos tudo.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

A Favorita
Globo 15h30

Pantanal
Globo 20h30

Carinha de Anjo
SBT 19h30

O Cravo e a Rosa
Globo 13h45

Quanto Mais Vida Melhor
Globo 18h30

Além da Ilusão
Globo 17h30

A Globo não divulgou o resumo do penúltimo 
capítulo.

Flora avisa Irene que foi demitida. Gonçalo 
diz a Irene que Lara vai morar com a família 
de Copola. Irene apóia a decisão da neta e diz 
que, se Lara sair, não há motivo para Donatela 
e Dodi continuarem na casa. Sinval avisa Dona-
tela que Flora está sendo monitorada. Donatela 
se choca quando Lara diz que vai para a casa 
de Cassiano. Donatela implora que Lara não 
vá. Sinval filma a entrada do restaurante, onde 
Flora aguarda Irene. Irene entra pela porta dos 
fundos. Irene se esconde, quando os detetives 
entram no restaurante.

Davi e Joaquim impedem Nelsinho de fazer 
algum mal a Isadora. Margô e Julinha brigam 
em cima do palco. Joaquim estranha a ausência 
de Rafael ao chegar com o delegado no quarto 
de hotel. Isadora volta a trabalhar. Joaquim 
questiona Rafael sobre seu sumiço. Isadora 
sente-se mal, e Davi fica preocupado. Úrsula é 
hostil com Olívia. Inácio bate com a cabeça ao ser 
derrubado por Tavito. Salvador vai à tecelagem 
para falar com Isadora. Inácio não se lembra 
de Arminda. Tenório abandona a batina e volta 
para Campos. 

Lindinha descobre que Catarina vai tentar 
seduzir Petruchio. Josefa e Heitor descobrem que 
Candoca e Dalva são as herdeiras. Bianca espera 
Edmundo no jardim. O professor decide não ir 
ao encontro. Calixto acha que Catarina está 
dengosa e Petruchio desdenha. Lindinha coloca 
remédio para dormir na caneca de Petruchio. 
Catarina deita-se linda e cheirosa. Petruchio 
ronca. Petruchio estranha ao ver o quarto todo 
quebrado. Marcela quer saber porque Januário 
pegou o seu remédio para dormir. Joana encontra 
a aliança no bolso de Batista. 

Cassandra manda um áudio para Bruna di-
zendo que odeia Estefânia e precisa se fazer de 
boa moça agora. Dulce Maria escuta Cassandra. 
Cecília interrompe e chama as duas para almo-
çarem. Dulce diz que precisa contar algo para 
Cecília. Ribeiro conta para Peixoto que está em um 
aplicativo de namoro. Dulce alfineta Cassandra du-
rante o almoço, mas ninguém percebe as indiretas. 
Juju começa a planejar sua festa de aniversário. 
A vlogueira não quer convidar muitas pessoas. 
Dulce Maria decide escrever uma carta para Vitor 
contando que Cassandra odeia Estefânia.

José Leôncio manda Tadeu preparar o avião 
para levar Tibério ao hospital. Trindade ameaça 
matar Levi. Muda se sente culpada. Trindade 
impede Juma de matar Levi. Irma fica impactada 
com José Lucas. Túlio dispensa José Lucas de sua 
comitiva para o peão aceitar o convite de José 
Leôncio. Jove ordena que os peões não façam 
nada contra Levi e que aguardem a volta de 
José Leôncio. Filó percebe que Juma ainda não 
se deitou com Jove e se dispõe a conversar com 
a jovem. Irma elogia Jove. Muda promete soltar 
Levi se ele lhe ajudar com vingança. 

Ainda em choque com a morte de Madeleine (Karine Teles), Gustavo (Caco 
Ciocler) tomou uma decisão drástica, em “Pantanal”. No capítulo de quarta-
feira (25), o terapeuta comportamental resolve dar um tempo do consultório e 
convida Nayara (Victoria Rossetti) para viajar com ele sem destino. “Nayara 
foi acolhida pela Gustavo e os dois acabaram se envolvendo”, diz a atriz. Com 
a viagem, os dois personagens se despedem da novela das nove. “A Nayara é o 
tipo de personagem que está muito presente em várias pessoas. Ela precisava 
da validação dos outros, do que vinha de fora. Mas acabou mudando bastante 
após romper sua amizade com a Madeleine”, completa Victoria, que estreou nas 
novelas com a personagem de “Pantanal”.

Gil do Vigor relembra amigo fura-olho que 
‘roubou’ um ‘boy maravilhoso’ do ex-BBB

Gil do Vigor afirma que era “pobre de marré deci” antes de participar do “BBB 
21” e que precisava dar seus pulos para paquerar e conhecer novos pretendentes. No 
episódio desta semana do podcast “Posso mandar áudio?”, que foi ao ar na quarta (25), 
o ex-BBB abriu o coração para Dani Calabresa e conta detalhes de um encontro que 
tinha tudo para ser um sucesso. “Eu conheci um boy maravilhoso na balada. Na minha 
cabeça, um deus grego. Me apaixonei, já queria conhecer melhor, queria namorar, 
queria tudo isso”, diz. Eles, então, marcaram um encontro na casa de um amigo de 
Gil. Mas, chegando lá, nada foi como o esperado. “E nisso ficou lá o meu boy com meu 
amigo, conversa vai, conversa vem, número vai, número vem, aquele negócio, aí eu 
falava assim: ‘Meu pai, será que é isso mesmo que eu estou pensando?’” O episódio 
do podcast “Posso Mandar Áudio?”com Gil do Vigor foi ao ar na quarta-feia no Gshow, 
Globoplay e nas principais plataformas.
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 ED SAINT PAUL  
 L178 - Rua Amazonas, 810 
-  Localização Privilegiada. 
Possui Ampla Sala De Es-
tar, Uma Suite E 2 Quartos 
(Todos Com Armário), 
Banheiro Social, Cozinha 
Planejada, Área De Servi-
ço C/ Armário, Garagem 
C/ Excelente Localização.   
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 APARTAMENTO ALUGO 
 Aluguel de apto: 3 quartos, 
sendo 1 suíte c/ sacada. 
Corredor, cômodos gran-
des. Sala de 2 ambientes, 
Cozinha de 2 de 2 ambien-
tes. Dispensa e área de 
serviço. 1 vaga de estacio-
namento. Em Condomínio 
Fechado. Valor do Aluguel 
R$ 800,00. Incluso IPTU 
e condomínio. Residencial 
nova esperança. (TIJUCA)  
Falar (67) 99972-9158 

 RES SPAZIO CLASSIQUE    
 L640 – R 14 de julho, 4721 
A406 B5 - sala/sacada, apt, 
1Q, BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
estac, PC, QF, CQ, PG LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
    

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 L039a - Av Afonso Pena 
– 142,03m² - Sala, 3 Dor-
mitórios Sendo Um Apar-
tamento/Ae E Dois Quartos 
(Um C/Ae),  Banheiro, Co-
zinha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 COOPHAMAT   
 L121 – R da Penha, 354 – 
156,69m² - T 266,60m²  – 
sala, 3Q, BH, copa, coz, AS, 
2 gar LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131  

 STO AMARO  
 L446 – R Betânia, 271 – 
120,71m² - sala, suite, 
2Quartos, BH, coz, AS, va-
randa, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 MONTE CASTELO  
 L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA ALBA         
 L047A – R Silveira Mar-
tins, 14 – 219,44m² – sala, 
2Qts, BH, coz, AS, DE, BE, 
edícula, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 GIOCONDO ORSI - SO-
BRADO ESQUINA 

 L533  – R Alexandre, 607 – 
162,98m²  – Lindo Sobrado 
Em Esquina, Proximo Via 
Park,  Com Sala De Estar, 
Lavabo/Ae, 3 Suites (2 
Com Ae E 1 Com Sacada), 
Cozinha/Ae, Despensa, As, 
Bs, Espaço Gourmet Com 
Churrasqueira, 2 Portoes 
Eletrônicos De Garagem, 2 
Vagas Cobertas E 4 Sem 
Cobertura. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 S. FRANCISCO   
 L030 - – R Julio Dittmar, 
437 C1 – AC:70,40m² - 
T182,25² - sala/coz, Quar-
to, BH social ,  AS, varan-
da,  gar, quintal LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 STO AMARO  
 L420 – R Betânia, 265 – 
85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 JD PETRÓPOLIS 
 L120 – Av. Capibaribe, 67 – 
19,48m²  – Excelente Sala 
Comercial Com Banheiro 
Ao Lado Da Subway.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO (PRÓX AV 
MATO GROSSO) 

 L506 -   R 13 de junho, 
1431  – 87,60m² - T180m²  
– 6 salas, 2BH, coz, AS, de-
pósito.  Esquina. Com infra 
estrutura para Pet Shop LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 ED SAINT PAUL 350MIL 
 Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização.   LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 Av Afonso Pena – 142,03m² 
- Sala, 3 Dormitórios Sendo 
Um Apartamento/Ae E Dois 
Quartos (Um C/Ae),  Ba-
nheiro, Cozinha/Ae, Área 
De Serviço, Quarto Empre-
gado, Banheiro De Serviço 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

 VENDE-SE CASA NO JD. 
LEBLON 

 Casa com dois quartos, 
sala, cozinha, wc, varanda, 
área de serviço, 1 cômodo 
com cozinha e quarto com 
banheiro. Terreno: 13,62x 
30,65=417,45 mts². Casa 
precisa de reforma. Tratar 
nos telefones (67) 99807-
6985 Mauro/ (67) 99274-
8846 Alice 

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Lindo Sobrado 
Com Sala De Estar, Jantar, 
Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 2bh 
Sociais, Cozinha, As, Varan-
da, 2 V Garagem Coberta E 
Amplo Quintal E Espaço De 
Estacionamento Para Mais 
Carros.LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 -  3321-9131 

 VILAS BOAS C/ RENDA 
 Somente Para Investidores. 
Imóvel Possui Renda De 
Aluguel. Possui Ampla Sala 
De Estar,Lavabo, Sala De 
Tv E Jantar, Uma Suite/Ae, 
2 Quartos, Bh Social, Co-
zinha Planejada, Escritório, 
Área De Serviço, Banheiro 
De Serviço, Depósito, Gara-
gem.Localização Privilegia-
da, Ótima Renda De Aluguel 
Com Excelentes Inquilinos.  
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

 CASA NOVA- R$ 
550MIL  

 Bairro  Água  Limpa  Park  
-  Próximo  UCDB. 1 suíte,2 
qtos,sala com pé direito 
alto,wc,piscina. Acabamen-
to de primeira. Área Total 
250m2 Celular: (67)99902-
5365.CRECI:4999 

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. Casa 2: Am-
plo Quintal, Varanda, Sala 
De Estar, Dois Quartos, 
Cozinha, Área De Serviço 
E Garagem.  LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 VENDE -SE CASA COM 
SALÃO 

 Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 ter-
reno de 455 metros .Valor 
290 mil . Aceito gado , 
carro, terreno ou  40% em 
dinheiro,  e  o resto a ne-
gociar com proprietário . F: 
99994-2994 

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 PESQUEIRO AQUI-
DAUANA 

 Vende-se casa de material 
com água e luz toda cer-
cada, área 540 metros com 
o Rio nos fundos. Valor R$ 
165.000. Tratar com o sr 
Eraldo (67) 99983-2650  

 VENDE -SE UMA CASA 
NA RUA YOKOHAMA 

 Casa na Rua Yokohama nº 
708 na vila Palmira , tama-
nho 12x54 lote, casa 7x11 
,contendo 4 quartos ,com 
guarda roupa embutido e 
laje , em frente ao posto de 
saúde . F: (67) 9107-3300 
- (67) 3349-0887  falar 
com Jorge Diniz. 

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma sui-
te e dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de ser-
viço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131     
    

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

 JD DAS REGINAS 
 390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 VENDE-SE UM TERRE-
NO 12X30 

 Em excelente localização 
medindo 12x30 , localizada 
no condomínio água limpa, 
pararelo a Av. Tamandaré 
, próximo a UCDB. Aceito 
carro ou gado . PROMO-
ÇÃO Preço de ocasião R$ 
354.990 mil . Entrada + 
parcela/ 9 9231-7249. 
Junior 

 CHAPADÃO DO SUL 
 Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Juli-
mar. LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131 

 B AMAMBAÍ  
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 CENTRO 
 Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131 
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AGILLE LTZ 1.4 
Agille Ltz 1.4 Ano 
2010/2011 Prata-Completo 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

ONIX PLUS LTZ 1.0
ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA SEDAN
Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA CLASSIC 1.0 
Corsa Classic 1.0 Ano 
2008 Prata-Basico C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

ONIX JOY 1.0 
ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S

S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CORSA SEDAN WIND
Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CORSA HATCH
Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX LT 1.0 
ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

PRISMA LT 1.4 
PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

STRADA CS FREEDON 
1.3 

Strada Cs Freedon 1.3  Ano 
2021-Branca-Completa 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

UNO SPORTING 1.4
UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

IDEIA ATTRATIVE 1.4
Ideia Attrative 1.4 -Ano 
2011/2012 -Preta-Comple-
ta C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686

CRONOS 1.3
Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

FIESTA 1.6 HACTC
Fiesta 1.6 Hactc /Ano 
2011-Completo  C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

FIESTA HACT SE 1.6 
Fiesta Hact Se 1.6 Ano 
2013/2014 -Preto-Com-
pleto -Automático . C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

ECOSPORT TITANIUM
EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

RANGER CD XLS 2.2
Ranger Cd Xls 2.2 Tb Diesel 
4x4 -Ano 2014 -Prata-Com-
pleta  C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ECOSPORT XLS
EcoSport XLS 1.6 Ano/Mo-
delo 08/09 , Cor Bege Com-
bustível Flex-  JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

FIESTA 
Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

ECOSPORT XLT 2.0
Ecosport Xlt 2.0 Ano 
2010/2011 -Prata-Com-
pleta -Automática C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

BORA 2.0 ANO 
2008/2009

Bora 2.0 Ano 2008/2009  
Preto-Completo, Cambio 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 

VOYAGE 1.6 TREND 1.6 
G7 ANO 2016/2017

Voyage 1.6 Trend 1.6 G7 
Ano 2016/2017 -Branco-
-Completo C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

POLO SEDAN 1.6
Polo Sedan 1.6 Ano 
2012/2013-Prata-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686

SAVIERO CE 1.6 
Saviero CE 1.6 ano 2012 
preta C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

VOYAGE I TREND 1.0 
G6 ANO 2013/2014

Voyage I Trend 1.0 G6 Ano 
2013/2014 -Cinza-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

GRAN CHEROKEE LIMIT 
3.6

Gran Cherokee Limit 
3.6 4x4 Ano 2011/2012 
-Branca,Completa,Aut,Te-
to,Couro,Tv Dvd, C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

KANGOO FURGÃO ANO 
2009/2010

Kangoo Furgão Ano 
2009/2010 Expression 1.6 
- Básico C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

COROLLA ALTIS 2.0
Corolla Altis 2.0 -Ano 
2012/2013-Preto-Comp. 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

COROLLA XEI 2.0
Corolla Xei 2.0 -Ano 
2018/2019-Prata-Comp /
Aut/Couro C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/Mo-
delo 20/21 - Combustível 
Flex - prata - JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

CRETA ACTION 1.6
Creta Action 1.6 Okm-Ano 
2021/2022 -Cinza -Com-
pleta Aut. C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

PRECISA -SE DE QUA-
DRISTA PARA FAZER 

QUADROS 
Para fazer molduras  e te-
las para pinturas . Tratar 
com Patricia ou Gabriel. F: 
3025-5927 . MUNDO DOS 
QUADROS . 
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VAGA DE TRABALHO 

Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

 INDÚSTRIA LOCALI-
ZADA NO INDUBRASIL 
(NÚCLEO INDUSTRIAL) 

OFERECE VAGA: 
ENCARREGADO TRANS-

PORTE
- Conhecimento com con-
trole e gerenciamento de 
rotas. - Ensino Superior 
ou ensino médio completo. 
- Carteira categoria E - Co-
nhecimento em mecânica, 
logística e administração. 
A empresa oferece: Salário 
compatível com a função, 
Ticket Alimentação e plano 
odontológico. E-mail:rh@
quimicacentral.com.br 

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

GS HOME CLEANING
Faço limpeza domiciliar, 
predial, bancos, farmá-
cias, hospitais, pós-obras 
e salão de festas. Horário 
de atendimento das 08:00 
às 18:00 (Não incluso la-
vagem de louças). Possuo 
boas referências, trabalho 
feito com carinho e qualida-
de. WhatsApp: (67)99887-
5192 Giovani

JÔ FAXINEIRA
Faço diária de limpeza com-
pleta em residências, apar-
tamentos e escritórios, ex-
celentes referências atuais, 
possuo condução própria, 
marque já seu orçamento . 
(67)991922494 c/ Jô

 MILI SILVA DIARISTA 
Limpeza Residencial e Co-
mercial. Whatsapp e Liga-
ção: (67)99176-7659

DIARISTA COM PREÇO 
JUSTO

Faço diárias em aparta-
mentos, casas, clínicas, 
consultórios, escritórios, 
pós-obras e passo roupas. 
Sou caprichosa, pontual e 
ágil. Ligue ou me chame 
no Whats, será um prazer 
atendê-lo .Ligação e What-
sApp (67) 99338-6274 
Thainá 

CR PINTURAS& REPIN-
TURAS

Serviços de textura, grafia-
to, granelli, pinturas de por-
tões e ferragens em geral, 
madeiramento, aplicação 
de resina em telhado e 
pinturas de calçadas. Orça-
mento sem compromisso 
Ligação e WhatsApp (67) 
99302-7814 / 98224-5655 
Cleiton

LIMPEZA PÓS-OBRAS
Trabalhamos com limpezas 
pós obras, tratamento de 
piso e impermeabilização. 
Serviço de qualidade e res-
ponsabilidade Orçamento 
sem compromisso Ligação 
e WhatsApp (67) 98219-
2165 Sylvia 

ALVES CONSTRUÇÃO 
CIVIL

Trabalhamos na área de 
construção civil do básico 
ao acabamento, alvenaria, 
reboco, azulejista, carpin-
taria, hidráulica, alvenaria 
e esgoto entre outros ser-
viços. Ligação e WhatsApp 
(67) 99190-5795 Eduardo 

LIMPEZA PÓS-OBRAS
Somos uma equipe espe-
cializada em limpeza pe-
sada pós-obras, limpamos 
sua casa, apartamento, so-
brado, piscina, vidros entre 
outros serviços. Precisou 
ligue já e faça seu orça-
mento. Ligação e WhatsA-
pp (67) 99323-8490 Maria 

ART VIP PINTURAS
Somos uma Empresa es-
pecializada em pinturas 
residencial, predial e co-
mercial, fazemos pequenos 
reparos e grandes refor-
mas. Atendemos toda Cida-
de de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99216-3882 Francisco 

ESCOBAR PINTURAS
Trabalhamos com todos os 
tipos de pinturas residencial 
e comercial. Parcelamos no 
cartão de Crédito. Orça-
mento sem compromisso 
Pintor Mauro . Ligação e 
WhatsApp (67) 99998-
1904 / (67) 99198-2647 

ANACLETO CONSTRU-
ÇÕES

Trabalhamos com cons-
truções do alicerce ao 
acabamento, reformas em 
geral, elétrica, hidráulica e 
pinturas em geral. Atende-
mos toda Cidade de Cam-
po Grande/ MS Ligação 
e WhatsApp (67) 99305-
5132

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

CHRISTIAN REFORMAS
Trabalhamos com pinturas, 
elétrica, limpeza de terre-
nos, jardinagem, limpeza 
de caixa d água e pequenos 
reparos em geral.  Serviço 
de qualidade e credibilida-
de. Ligação e WhatsApp 
(67) 99136-4274

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

MARQUES SOLUÇÕES 
VIGIA & LIMPEZA

Prestamos serviços: vigia 
de condomínio, condomí-
nio portaria, jardinagem, 
zelador, limpeza pós obras, 
pinturas e brigada de incên-
dio. Nosso lema Seriedade, 
compromisso, respeito e 
ética. Para mais informa-
ções Ligação e WhatsApp 
(67) 99133-4008

CRISTALDO CONSTRU-
ÇÕES

Trabalhamos com constru-
ções e acabamentos em 
geral. Atendemos Campo 
Grande, Interior e fazendas 
etc. Serviço de Qualidade 
e credibilidade Ligação e 
WhatsApp (67) 99226-
2322 Geraldo

URBANO CONSTRU-
ÇÕES

Somos uma Empresa com 
profissionais especializa-
dos para oferecer uma mão 
de obra qualificada e efici-
ência na parte de acaba-
mentos, pegamos sua obra 
da fundação ao acabamen-
to. Ligação e WhatsApp 
(67) 99962-4146 

JORGE MARTINS 
Eletricista, construção civil 
e calhas em geral. Fazemos 
elétrica, hidráulica, pisos, 
porcelanato, pinturas e re-
paros. Atendemos toda Ca-
pital e interior, solicite uma 
visita. Qualidade, Confiança 
e Garantia. Ligação e What-
sApp (67) 99123-8685 

MRF REFORMAS
Trabalhamos com cons-
trução de piscinas de 
alvenaria, vinil e reformas 
em geral. Serviço de qua-
lidade e garantia. Atende-
mos Campo Grande/ MS . 
Ligação e WhatsApp (67) 
99220-5878 Itamar 

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Problemas com escorpi-
ões, carrapatos, caramu-
jos, baratas, formigas e 
cupins? Fazemos limpeza 
de caixa d água. Solicite 
seu orçamento. Ligação 
e WhatsApp (67) 98164-
1321 André Luiz

CONSTRUÇÃO CIVIL
Trabalhamos com cons-
trução civil do básico ao 
acabamento, elétrica etc. 
Cobrimos qualquer or-
çamento, interessados 
entre em contato Ligação 
e WhatsApp (67) 98111-
6438 Flávio

FOFURAS PET BANHO 
& TOSA

O Melhor tratamento para 
seu pet, grande promoção 
banho a partir de R$ 25,00, 
tosa a partir de R$ 40,00. 
Aqui o seu bichinho tem o 
melhor atendimento. Servi-
ço táxi dog, estamos loca-
lizados na Rua: Ituverava, 
109 Aero Rancho . Ligação 
e WhatsApp (67) 99267-
8412 Douglas 

FL FAZ TUDO MARIDO 
DE ALUGUEL

Forneço todos os tipos 
de serviço para sua casa, 
elétrica, hidráulica, pintu-
ra, pisos, revestimentos, 
montagem de móveis, 
desmontagem de móveis e 
pequemos fretes.  Ligação 
e WhatsApp (67) 99647-
7878 Fábio Luiz 

ALEX ELETRICISTA
Serviços de qualidade e 
confiança para toda Cidade 
de Campo Grande/ MS em 
reformas, elétrica, instala-
ção, manutenção, predial 
e residencial, aceitamos 
todos os tipos de cartões 
e auxílio emergencial. Li-
gação e WhatsApp (67) 
99311-8977/ (67)99123-
9618 

ALMEIDA PINTURAS
Trabalhamos com pinturas 
residenciais, efeito decora-
tivo, marmorato, cimento 
queimado, texturas, cristal, 
granelli, esmalte sintético e 
verniz. Pegamos seu sonho 
e tornamos em realidade. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99663-1026 Isaque 

PINTURAS EM GERAL 
Trabalhamos com: Grafiato; 
Textura; Granele; Cristal; 
Madeiramento; Ferragem; 
Contato: (67)99203-4132 
Valdir.  (WhatsApp e Liga-
ção)

MULTIUSE CHURRAS-
QUEIRAS

Acessórios para chur-
rasco.  Grelhas, espetos, 
gengiskan, chapa de bife, 
parrilha, facas, tábuas, gi-
ragrill etc. Av Doutor Gunter 
Hans, 65 – Guanandi  Fone: 
99959-4659/3026-4551

 CONSTRUÇÃO PE-
REIRA

Básico ao Acabamento, 
Pisos e Azulejos, Reformas 
em Geral,  Aceitamos Car-
tões!  WhatsApp para infor-
mações:  (67)99116-5970 
/ (67)99247-8207

ASSISTÊNCIA TÉCNICA 
DE ELETRODOMÉS-

TICOS
Trabalhamos com assis-
tência técnica em Lavado-
ras, centrífuga de roupas, 
fogões, forno elétrico, mi-
cro-ondas, panela elétrica, 
ventilador, liquidificador e 
ferro de passar, 21 anos no 
Ramo. Ligação e WhatsApp 
(67) 99331-7593 Pedro 

ALLAN MARTELINHO 
DE OURO

Trabalhamos com funilaria, 
pinturas, polimentos e re-
cuperação de parachoques. 
Estamos localizados na 
Avenida: Delegado Alfre-
do Hardmam, 989 Paulo 
Coelho Machad. Ligação 
e WhatsApp (67) 98221-
4124/ (67) 98162-5958

MARCENARIA BIANCA
Grande promoção do mês 
das Mães, casa completa 
em mdf duas cores o me-
tro R$ 800,00. Ligue ou 
nos chame no WhatsApp 
para fazer seu orçamento 
Ligação e WhatsApp (67) 
99215-8773 Ramão 

ALTAS HORAS AR 
CONDICIONADO

Trabalhamos com compra 
e venda de equipamentos 
novos e usados, instala-
ção, pré-instalação, ma-
nutenção, higienização, 
carga de gás, conserto de 
placas eletrônicas. Esta-
mos no mercado desde 
2011 Ligação e WhatsApp 
(67) 99269-1006 Leandro 
Garcia

CHAVES PINTURAS
Trabalhamos com pinturas 
granelli, grafiato, marmora-
to residencial e comercial. 
Atendemos toda Cidade de 
Campo Grande/ MS. Servi-
ço de qualidade e Confian-
ça Ligação e WhatsApp 
(67) 99161-6021/ (67) 
99211-5481

DG CONSTRUÇÕES & 
REFORMAS

Trabalhamos com cons-
trução civil do básico ao 
acabamento e com assen-
tamento de porcelanato em 
geral. Serviço de qualidade 
e responsabilidade Ligação 
e WhatsApp (67) 99312-
3371 Daniel 

REI DO VAZAMENTO
Reparo em válvulas hidras, 
Infiltrações de tetos e pa-
redes, Limpeza de caixas 
d’águas e cisternas, De-
sentupimentos de tanques, 
ralos e pias. Localização de 
vazamento com GEOFONE! 
Solicite um orçamento: 
Renato (67) 99140-1578 
WhatsApp. 

ADEMIR REFRIGERA-
ÇÃO 

Fazemos manutenção em 
geral e carga de gás em 
geladeiras, freezer, exposi-
tores e balcão. Manuten-
ção, Higienização e trocas 
de peças de máquinas de 
lavar.  Manutenção e Carga 
de Gás em Ar-Condiciona-
do em geral.   (67)98170-
1048 Whats e Ligação

CHÁCARA BAR EVEN-
TOS

Alugo chácara Bar para 
eventos, temos nas sextas 
e sábado caldo de pucheiro 
gratuito, com música ao 
vivo, bar ao ar livre, sim-
ples porém aconchegante. 
Estamos localizados na sa-
ída para Cuiabá ao lado do 
posto Arara Azul. Ligação 
e WhatsApp (67) 99867-
6217 Mario 

R. A MARIDO DE 
ALUGUEL

Você precisa de reparos em 
geral em sua residência ou 
comércio? Presto serviços 
de instalação e manuten-
ções de ar-condicionado 
entre outros serviços. 
Agende uma visita. Ligação 
e WhatsApp (67) 99908-
4941 Renan 

CONSTRUÇÕES GOES
Trabalhamos com cons-
truções de barracões, es-
truturas metálicas, decks, 
cochos, cerca elétrica, 
cerca convencional, tudo 
em eucalipto em geral. Para 
mais informações entre em 
contato  Ligação e WhatsA-
pp (67) 99664-2287/ (67) 
99960-9127  

HIDROJATO
Soluçoes técnica especia-
lizada em desentupimento 
com o exclusivo sistema 
de hidrojato F. 3362-0277/ 
3361-1724. www. limpa-
doracacique.com.br

SAMPATT CALHAS
Trabalhamos com calhas, 
rufos, pingadeiras, condu-
tores, manutenção e lim-
pezas. Fazemos orçamento 
sem compromisso. Atende-
mos toda Cidade de Campo 
Grande/ MS, falar com Oti-
niel . Ligação e WhatsApp 
(67) 99257-6618/ (67) 
99323-3858 

DANILO LIMA ELETRI-
CISTA

Trabalho com elétrica em 
geral, predial, comercial e 
residencial. Serviço de qua-
lidade e credibilidade  Con-
trate-me e resolverei seu 
problema Ligação e What-
sApp (67) 99879-2806 

CAMALEÕES ARTES 
GRÁFICAS

Trabalhamos com adesivos 
de paredes e envelopamen-
tos em geral de carros, 
motos, móveis e eletrodo-
mésticos em geral. Ligação 
e WhatsApp (67) 98115-
7874 Alex / (67) 99239-
2468 Artur 

PEDREIRO & CARPIN-
TEIRO

Trabalhamos com peque-
nas e grandes obras, con-
sertos de telhados, coloca-
ção de pisos, pinturas em 
geral, elétrica e hidráulica. 
Orçamento sem compro-
misso Ligação e WhatsApp 
(67) 99159-5921 Cícero

ALVES FILME`S
Serviços especializados em 
aplicações de películas de 
proteção em automóveis 
e na área de arquitetura, 
películas profissionais de 
alta performance com até 
94% de retenção de calor. 
Atendimento a domicílio 
Ligação e WhatsApp (67) 
99204-6436 Thiago 

 REGIS FRETES E 
MUDANÇAS

Para todo o Brasil; Des-
montamos e Embalamos; 
Faça seu orçamento atra-
vés do nosso WhatsApp ou 
Ligue: (67)99991-4578 / 
(67)99225-9714

EDIVALDO REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com manu-
tenção de fogões, geladei-
ra, máquina de lavar roupas 
e ar-condicionado.  Rua: 
Mocho, 71 Bairro: Recan-
to dos Pássaros Serviço 
de qualidade e Confiança. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99285-8973/ 3391-4743/ 
(67) 99902-1191 

DM CENTRO AUTOMO-
TIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do 
Bonfim, 2526 Estrela Dalva 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

JARDINAGEM SOARES
Trabalhamos com cortes de 
grama, limpeza de terrenos 
leve e pesada, Atendemos 
em toda Campo Grande. 
Serviços com Nota Fiscal. 
Qualidade que cabe em seu 
Bolso. Ligação e WhatsApp 
(67) 99274-5171 Soares

JB CALHAS & RUFOS
Trabalhamos com calhas, 
rufos, pingadeiras, coifas 
e chaminés. Solicite já seu 
orçamento sem compro-
misso. Serviço de qualida-
de e credibilidade Ligação 
e WhatsApp (67) 99267-
6447 James 

PRESTAÇÕES DE SER-
VIÇOS EM GERAL

Precisou? Está aqui Ser-
viços de pinturas em ge-
ral, pequenos reparos em 
elétrica, encanamentos, 
motorista particular e moto 
entregador, com moto 
própria. Mais informações 
entre em contato Ligação 
e WhatsApp (67) 99324-
5792 Ricardo

FABRICA DE MANILHAS 
MUNDIAL

Trabalhamos com mani-
lhas, caixa d'Água para 
gado, caixinha de passa-
gem. Atendemos toda re-
gião. Ficamos na Rua: Nove 
de Maio, 641, Quadra-1, 
Lote-11 Jardim Faturista. 
Ligação ou WhatsApp (67) 
99272-5463 Adaílton

LEMES & FILHOS 
PRESTADORA DE 

SERVIÇOS
Vão construir ou reformar 
a L&F é o lugar. Temos os 
profissionais mais capaci-
tados da região, eletricista, 
pintor, serralheiro, técnico 
em refrigeração, alvena-
ria, azulejista entre outros. 
Agende sua visita Ligação 
e WhatsApp (67) 99132-
9915 

ALUIZIO CONSTRUTOR
Trabalhamos com pinturas, 
reformas, assentamento de 
pisos e serviços em geral. 
Construímos casas da 
fundação ao acabamento, 
e também calçadas, co-
berturas e muros. Faça o 
seu orçamento: WhatsApp: 
(67)99816-7543 

FORMIGÃO JARDINA-
GEM

Trabalhamos com paisa-
gismo, manutenção de 
jardim, poda de árvores, 
limpeza de terrenos, temos 
mudas de plantas e terra 
preta. Aceitamos todos os 
cartões. Serviço de quali-
dade e Confiança. Ligação 
e WhatsApp (67) 99239-
3419 Leonardo 

VARGAS CONSTRUÇÕES
Trabalhamos com cons-
trução Civil do básico ao 
acabamento há mais de 23 
anos, prestamos serviços 
de assentamento se pisos, 
pinturas, rebocos entre 
outros serviços. Serviço 
de qualidade e garantia Li-
gação e WhatsApp (67) 
99273-9275 Sérgio 

IZALTINO ELETRICISTA
Trabalhamos com serviços 
elétricos, reformas, alve-
naria, pinturas, hidráulica 
e acabamentos em geral. 
Atendemos Campo Gran-
de, Região e área Rural 
.Ligação e WhatsApp (67) 
99938-3471/ (67) 99143-
4788 

CONTRA VÍRUS
Ivermectina tem eficácia 
provada cientificamente 
randomizada 85% como 
prevenção  ao Covid-19. 
https://ivmmeta.com/ Atua    
também  contra: chikun-
gunya,  dengue, zika, etc. 
Pesquise sobre presídios e 
a Etiópia que usam o remé-
dio. www. laurohenchen.
com.br   

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

SALGADOS DA DOÇURA
Lanchonete localizada 
na Rua da Doçura, bairro 
Parati. Com salgados dife-
renciados por R$2,50 cada. 
De segunda a sexta das 
07:00 às 12:00 (Aceitamos 
encomendas para todas 
ocasiões).  WhatsApp: 
(67)99197-0841 Érica

DELICIAS MARIAH
Tudo para sua festa: Tor-
tas, Bolos Decorados, 
Salgados, Doces Diversos. 
Suspiros, Cupcakes, Pão 
de Mel, Ovos de Páscoa, 
Panetones, Kit-Festa e 
Festa na Caixa. WhatsApp: 
(67)99219-7416 Insta-
gram: @deliciasmariah_13 

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 
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